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１２１２１２１２月月月月３１３１３１３１日日日日（（（（金金金金））））晴晴晴晴・・・・２２２２度度度度・・・・２０１０２０１０２０１０２０１０    

 投稿者：たかチャンたかチャンたかチャンたかチャン   投稿日：2010 年 12 月 31 日(金)07 時 20 分 45 秒  

返信・引用 

編集済 

   今年の 

主な山の一言印象です。 

 

１月・甲斐駒・・・・・・・・非常に寒く厳しい山。 

２月・硫黄岳・・・・・・・・暖かくサイコーの山。 

３月・谷川岳・・・・・・・・単独でスッキリ上り、サクッと下った。 

  ・宝永山・・・・・・・・久しぶりに宝永山登頂。 

５月・佐渡の山・・・・・・・花の楽園。 

６月・高妻山・・・・・・・・残雪多く油断できない山。 

８月・剣岳・・・・・・・・・夏の早月尾根下部はサウナだ。 

10 月・空木岳・・・・・・・・意外と長い縦走路。 

11 月・七面山・・・・・・・・標高差１５００ｍを約３時間。上り易い山。 

12 月・猿山・・・・・・・・・ルート誤認。山の難しさは標高でない。 

 

写真・上＝谷川岳、中・＝佐渡の山、下・＝剣岳 

 

来年もまた、いい山に上りたいですね。 

本年もご愛読、有難うございました。よいお年をお過ごし下さい！！ 

 

 

 

  

 



 

１２１２１２１２月月月月３０３０３０３０日日日日（（（（木木木木））））晴晴晴晴・・・・寒寒寒寒    

 投稿者：たかチャンたかチャンたかチャンたかチャン   投稿日：2010 年 12 月 30 日(木)07 時 09 分 35 秒  

返信・引用 

編集済 

   年末年始の 

冬山は天気を勘案して、１月２～４日に決まった。正確には来年になる。山は甲斐駒・仙丈

岳。今回は戸台から北沢峠に上り長衛荘に宿泊し両山を往復する。 

この両山は私が初めて冬上ったＡＬＰＳで記念すべき思い出の山。１９６８年１２月３０日

から６９年１月５日まで入山した。当時は飯田線で伊那北駅まで行って、国鉄バスで戸台に

入った。伊那北駅には朝方到着した。バスを待つ間、職員が熱いお茶を入れてくれた。 

 

当時は重い装備を背負って上った。カラビナは鉄製で今の３倍くらい重かった。靴は二重靴

なんかないので、オーバ―シュ―ズを履いた。これが面倒だった。ヤッケ・テントなどはビ

ニロンで濡れるとガチガチに凍った。ザイルは蛇のような１２ミリ。バテバテで八丁坂を 

上り北沢峠着は夕方だった。 

初めての甲斐駒は摩利支天壁・独標ルートを上った。初めてのＡＬＰＳ冬山が初本ちゃんだ

った。大荒れの天気でＢＣに帰ったのは２４時近かった。この年は天気が悪く剣岳で閉じ込

められるパーティーが続出した。 

 

その後、甲斐駒の冬は鋸から、八丁尾根から、黄蓮谷から、坊主尾根から、赤河原から、黒

戸尾根は数回とかなり上っている。仙丈岳冬も塩見岳までの馬鹿尾根、地蔵尾根は２回、小

仙丈尾根数回上っている。 

そんな思い出の多い山だが、今回は初めて小屋泊。やや軟派だが、まあ、それでも行かない

よりはいいと思っている。写真は厳しかった昨年の甲斐駒ヶ岳登頂。 

 

 

 

  

 



 

１２１２１２１２月月月月２９２９２９２９日日日日（（（（水水水水））））晴晴晴晴・・・・寒寒寒寒    

 投稿者：たかチャンたかチャンたかチャンたかチャン   投稿日：2010 年 12 月 29 日(水)07 時 14 分 52 秒  

返信・引用 

編集済 

   今年の 

主な山は下記だった。 

    １月１～２日＝甲斐駒・黒戸尾根～甲斐駒登頂 

      ９～１０＝御岳山スキー（未登頂） 

      ２月２１日＝八ッ・硫黄岳登頂 

        ３月８日＝天神尾根～谷川岳登頂～西黒沢～ロープウェイ駅までスキー 

         １４日＝富士山宝永山登頂～洞門までスキー 

         ２１日＝八ッ・西岳～編笠山登頂・・・権現岳は時間切れ未登頂 

      ４月１０日＝富士山・吉田大沢スキー（未登頂） 

    ５月２～４日＝佐渡の山 

  １４日～１５日＝富士山・富士宮口スキー（未登頂） 

６月１２～１３日＝高妻山・黒姫山登頂 

            ７月＝リバー・ウォーク数回 

    ８月６～８日＝剣岳早月尾根（テント泊）～室堂 

      ９月１９日＝滝子山～大谷ヶ丸 

  １０月２～３日＝極楽平～空木岳登頂 

      １１日＝十朗左ェ門～長九朗山 

    １１月２１日＝七面山（表参道～裏参道） 

    １２月１２日＝猿山（宮ヶ原から往復） 

       ２３日＝沼津ＡＬＰＳ（原木駅～沼津駅） 

こうして見ると今年の山は、まあまあだったと思います。 

皆さまに感謝・深謝・多謝です。 

 

 

 

 



 

１２１２１２１２月月月月２８２８２８２８日日日日（（（（火火火火））））晴晴晴晴・・・・寒寒寒寒・・・・２０１０２０１０２０１０２０１０    

 投稿者：たかチャンたかチャンたかチャンたかチャン   投稿日：2010 年 12 月 28 日(火)06 時 33 分 24 秒  

返信・引用 

編集済 

   今年度の 

山行回数は４５回だった。月平均で３．７５回だからほぼ毎週上っていることになる。昔は

もっと多い年もあった。この数は、回数だから日数はもっと多くなる。ちなみに日数は５４

日だった。 

 

回数が多くて日数が少ない場合は、日帰り山行が多い。回数が少なく、日数が多い場合は、

宿泊山行が多いこと。４５＝５４は、ほとんどが日帰り山行である。まあ、だんだん日帰り

山行が多くなるだろう。 

生涯回数は、１４３８回。なかなか１５００回にならない。来年も無理で再来年になりそう

だ。１５００回は、毎年５０回でも３０年掛る訳。５０回を３０年続けるなんて、かなり厳

しい数字。 

 

これを考えると生涯２０００回は夢か？？！！ 

 

 

 

  

 

 



 

 

１２１２１２１２月月月月２７２７２７２７日日日日（（（（月月月月））））晴晴晴晴・・・・寒寒寒寒    

 投稿者：たかチャンたかチャンたかチャンたかチャン   投稿日：2010 年 12 月 27 日(月)07 時 24 分 39 秒  

返信・引用 

   昨日は、 

１２月度伊豆休日巡礼だった。慈眼寺～東福寺～法眼寺～堂ヶ島を歩いた。天気は快晴・風

強し。参加は２４名。 

 

今年度最後の伊豆巡礼。正午まで巡礼し午後から帰一寺で忘年会だった。忘年会は、寺の離

れで行った。離れは初めてだったが田中住職の計らいで毛氈（もうせん）が敷かれた。食事

は皆の持ち寄りだったが、グルグルいろいろな料理が回って来て、それは豪華でした。 

 

帰一寺では、全員で「座禅」体験を行った。本堂はスト―ブもなく照明も落として凛として

いたが、警策の音だけが響いていた。全員が今年の厄落としで、警策に打たれたが最後のＫ

さんには一段と大きな警策が与えられた。 

１６時で帰着でしたが、今年度最後にふさわしい行事でした。 

 

 

 

 

 

  

 

 



 

 

１２１２１２１２月月月月２６２６２６２６日日日日（（（（日日日日））））晴晴晴晴・・・・寒寒寒寒    

 投稿者：たかチャンたかチャンたかチャンたかチャン   投稿日：2010 年 12 月 26 日(日)04 時 28 分 36 秒  

返信・引用 

編集済 

   今日で 

 

強風が３日目で最近では珍しい。青森の仲間からメールで大雪で車のドアが開かなくなった

とのことです。八甲田は１ｍ積もったそうですね。 

 

先日の沼津ＡＬＰＳの最期は狩野川・黒瀬橋を渡って終了となる。スタートも原木駅近くの

狩野川・石堂橋を渡る。この橋は以前、木橋で映画撮影などで、よく利用されたそうだ。 

 

川は時に恐ろしいが、都会に流れる川の風景はいい。散歩にはサイコーでしょう。狩野川は

東日本では珍しい「北に流れる」川です。写真・上にはカモが十数匹上流に向かって泳いで

いるが、逆光でハッキリしません。 

 

今日は、今年最後の伊豆巡礼です。  

 

 

 

 

  

 

 

 



 

 

１２１２１２１２月月月月２５２５２５２５日日日日（（（（土土土土））））晴晴晴晴・・・・寒強風寒強風寒強風寒強風    

 投稿者：たかチャンたかチャンたかチャンたかチャン   投稿日：2010 年 12 月 25 日(土)06 時 58 分 49 秒  

返信・引用 

   さわやか 

 

ハイク忘年会は、沼津駅北口の「華の舞」だった。１６時沼津着で電話をすると、１６時か

らＯＫだった。しかも、１９時までフリードリンクで、９８０－。これは凄い。 

 

ただ、同席者は飲まなくても、この扱いになる。女性が何人かいても、ソフトドリンクがあ

るので問題はない。ワインがないのは残念だが、１６８０－のカリホル二アワインはサッパ

リとした風味で美味しく、２本飲んでしまった。 

 

１９時を過ぎても退席する必要はない。そこからはフリードリンクでないだけで、注文して

飲めばいい。最後はゴマアイスが出る。何故か最後は甘いモノがよい。これらを用意してあ

る居酒屋も変わったものです。  

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 



 

 

 

１２１２１２１２月月月月２４２４２４２４日日日日（（（（金金金金））））晴晴晴晴・やや・やや・やや・やや寒寒寒寒    

 投稿者：たかチャンたかチャンたかチャンたかチャン   投稿日：2010 年 12 月 24 日(金)07 時 15 分 12 秒  

返信・引用 

   昨日は 

 

さわやかハイク・忘年山行で沼津ＡＬＰＳでした。コースは駿豆線・原木駅～大平山～鷲頭

山～香貫山～沼津駅北口で、実働７時間でした。天気は無風快晴高温。参加は９名。 

 

原木駅発６：４０。狩野川は川霧が凄かった。日守山まで藪がやや多い。ひと上りで大平山。

鷲頭山までは快適。初参加のＯさんの太もも痙攣でやや苦戦。時間は早かったがここで昼食。

富士山・南ＡＬＰＳが真っ白。 

 

鷲頭山を下り、志下峠でＯさんとほか２名下山。ここから春の様な陽気のなかシャツ１枚で

上る。香貫山展望台で真っ白で両目の色が違う綺麗な猫を見た。 

 

沼津駅北口まで歩き「華の舞」で忘年会。１６時～１９時まで飲み放題＝９８０円に感激！！

ワインはないが、ソフトドリンクジントニックも美味しかった。でも案外、飲めないもので

す。（笑）  

 

 

 

 

 

  

 

 



 

 

 

１２１２１２１２月月月月２３２３２３２３日日日日（（（（木木木木））））晴晴晴晴・・・・暖暖暖暖    

 投稿者：たかチャンたかチャンたかチャンたかチャン   投稿日：2010 年 12 月 23 日(木)04 時 19 分 58 秒  

返信・引用 

編集済 

   先日、 

 

位牌岳に上った時、頂上手前に５０Ｃｍ程のブナ幼木があった。位牌岳でブナ幼木は案外少

なくこれは貴重なものだ。今後、観察をしようと思った。 

 

静岡県労山の東部ブロックで、愛鷹連峰のブナ活力度・結実度観察を始めて、今年で丁度１

０年になる。この１０年活力はまあまあだが、結実が良かったのは１回しかない。 

 

まあ、毎年結実しても効率は悪いので、そんなものかも知れない。今回見たブナも１０年歳

くらいのものだった。 

今日は忘年山行で、沼津ＡＬＰＳで駿豆線・原木駅～沼津ＡＬＰＳ 

～沼津駅まで歩きます。  

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 



 

１２１２１２１２月月月月２２２２２２２２日日日日（（（（水水水水））））晴晴晴晴・・・・暖暖暖暖    

 投稿者：たかチャンたかチャンたかチャンたかチャン   投稿日：2010 年 12 月 22 日(水)08 時 28 分 3 秒  

返信・引用 

編集済 

   昨日は 

 

かねてから懸案だった伊豆八十八札所、４９番・大梅寺（横川）から５０番・玄通寺（一条）

のルートを探しに出かけた。天気は晴・参加は４名。 

 

まず、標高６７ｍの一条川が二股になる所から北に林道を遡り、標高４２４ｍ峰と４４５ｍ

のコルを目指す。もしここがＯＫなら観音温泉から上ることが出来る。 

竹藪から沢を詰めるが、道は荒れ放題。結局、４２４ｍ峰に上りコルに立つが、ハッキリ巡

礼で使える道はない。微かに往時を忍ばせる踏み跡はあった。（写真・中） 

 

下山して何処かの別荘地で昼食を摂ると、この周辺１０万坪（？？！！）地主の横浜のＮさ

んが現れ情報収集。西上に見える鉄塔まで行けば、観音温泉に出れるの話に乗り、標高 

４９８ｍ峰まで上ったが結局、ガセネタだった。（写真・下）ちなみにそこに至る林道は、

鉄塔建設用だった。 

 

その後、横川に赴き地元情報で下大沢に出る道を確認して今回の調査を終了しました。まあ

次回、捲土重来です。  

 

 

 

 

 

  

 

 



１２１２１２１２月月月月２１２１２１２１日日日日（（（（火火火火））））曇曇曇曇・・・・暖暖暖暖    

 投稿者：たかチャンたかチャンたかチャンたかチャン   投稿日：2010 年 12 月 21 日(火)05 時 31 分 18 秒  

返信・引用 

編集済 

   先日の 

位牌岳北尾根（仮称）のＧＰＳ軌跡をＭさんが送ってくれた。ちゃんと少し戻ったところも

微妙に反映されている。なかなか面白い。感動的だ。 

 

こんなのがあると藪山がますます楽しくなり、藪専門になってしまいそうですね～。 

 

いや～、私も欲しくなりました。（笑）  

 

  

 

 

 

１２１２１２１２月月月月２０２０２０２０日日日日（（（（月月月月））））曇曇曇曇・・・・寒寒寒寒    

 投稿者：たかチャンたかチャンたかチャンたかチャン   投稿日：2010 年 12 月 20 日(月)06 時 43 分 40 秒  

返信・引用 

編集済 

   昨日は 

朝トレで位牌岳北尾根（仮称）でした。同行のＭさんがＧＰＳを購入し、お披露目でした。 

アメリカのガ―ミン社製のもので、４万近くしたそうです。 

 

今のＧＰＳは昔と違って、ちゃんと地図が出るからエライ！！使いこなせば可なりの威力を

発揮するだろう。悪天候時の雪山などはいいだろう。これで先日のような道迷いもなくな

る？？！！でも、２万５千図で、ああだこうだも楽しいな～。（笑い） 

 

大沢は渇水期にもかかわらず、結構の水流でした。意外ですね。北尾根は何方かにも利用さ

れているらしく、邪魔な小木が切られていました。このルートは位牌岳に上る最短ルートで

有効なコースです。 

  



 

 

 

 

 

 

１２１２１２１２月月月月１９１９１９１９日日日日（（（（日日日日））））晴晴晴晴・・・・暖暖暖暖    

 投稿者：たかチャンたかチャンたかチャンたかチャン   投稿日：2010 年 12 月 19 日(日)04 時 47 分 41 秒  

返信・引用 

   家の 

近くで、スイセンが満開でした。結構寒いような気がしますが、それにしても早いですね。 

今朝は、位牌岳で早朝トレです。  

 

 



 

 

 

 

 

１２１２１２１２月月月月１８１８１８１８日日日日（（（（土土土土））））晴晴晴晴・・・・寒寒寒寒    

 投稿者：たかチャンたかチャンたかチャンたかチャン   投稿日：2010 年 12 月 18 日(土)06 時 56 分 53 秒  

返信・引用 

   昨日から 

長泉町コミュニティーセンターで、今期わくわく塾発表会が始まった。明日までだが、この

時期貴重な日曜日を取られてしまうが、お付き合いで仕方がないですね。 

 

まあ、発表はハッキリ言ってたいした事はないが、皆でやるお祭りって感じ。参加すること

に意義がある？？！！でしょうか。皆さま、遊びにお出で下さい。 

 

 

 

 

  

 

 

 



 

１２１２１２１２月月月月１７１７１７１７日日日日（（（（金金金金））））晴晴晴晴・やや・やや・やや・やや寒寒寒寒    

 投稿者：たかチャンたかチャンたかチャンたかチャン   投稿日：2010 年 12 月 17 日(金)05 時 20 分 18 秒  

返信・引用 

編集済 

   先日、 

 

１２月伊豆平日巡礼時、松崎沢田の海産物土産屋に寄った。サザエがあったので、産地はど

こと聞いたら意外や、「佐渡」とのこと。伊豆の海女さんは冬は潜らないので、伊豆産のサ

ザエはないそうです。 

 

その後、宇久須の西伊豆クリスタルビューホテルで忘年会。ここは昨年まで、西伊豆ホテル

ニュー岡部だったが、最近経営者が替わった。 

忘年会はいつも会場を借り入浴し、食べ物・飲み物は全て持ち込みでやっている（いた）。

今年もその形で頼んだ。入浴は立派な風呂が１０００円。会場費は安いので会で出す。 

 

１２：３０ころ到着して風呂に入ったり、飲んだり食べたり喋ったり忙しい。ややあって、

支配人に「ちょっと」と呼ばれた。何かと思ったら「実は持ち込みは、マズいんです」との

こと。しかし、お願いした時は、何も言わなかった。結局、経営が替わって方針も変わった 

わけ。 

 

しかし、もう皆ワイワイ始めてしまったので、今回はお咎めなし。まあ、考えてみればいま

どき、こんな条件でやらしてくれる所はそうそうない。大人数の場合、風呂が大きくないと

時間が掛るので、安価な会場がなかなかない。いい所がなくなりました。  

 

 

 

 

  

 



 

 

 

１２１２１２１２月月月月１６１６１６１６日日日日（（（（木木木木））））晴晴晴晴・やや・やや・やや・やや寒寒寒寒・・・・２０１０２０１０２０１０２０１０    

 投稿者：たかチャンたかチャンたかチャンたかチャン   投稿日：2010 年 12 月 16 日(木)06 時 41 分 8 秒  

返信・引用 

編集済 

   新しい 

 

Ｇ３のビンディングを装備したスキーが来た。（写真上・中）重量は５００ｇちょっと。 

 

今までのビンディング＝ジルブレッタ（写真・下）の重量は約２０００ｇ。１５００ｇの差

がある。今履いている革製の登山靴が両方で１７００ｇだから、ちょうどそのくらい軽量化

が出来た訳。 

 

スキー靴も昨年、ダハシュタイン＝両方で４Ｋｇ・・・重い！！からガルモント＝３．５Ｋ

ｇに変えた。たった５００ｇだが、これは大きい。 

 

これで少しはラッセルが楽になるか？？年齢を重ねたら、お金を重ねの軽量化は必然ですね

～。（笑）  

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 



１２１２１２１２月月月月１５１５１５１５日日日日（（（（水水水水））））晴晴晴晴・・・・寒寒寒寒    

 投稿者：たかチャンたかチャンたかチャンたかチャン   投稿日：2010 年 12 月 15 日(水)06 時 18 分 47 秒  

返信・引用 

編集済 

   舘沢省吾さま 

 

ご投稿、有難うございます。 

河津からのルートは、林道を４４５ｍの標高点先まで行き、東南尾根～猿山を何回か歩いて

います。次回、行った時は改めて標柱を確認したいと思います。 

 

 

猿山の標高は、何かと話題で以前は９９９．８だった。これは写真・上の土肥・Ｙさんの山

名板にも記されている。北ア・剣岳が３０００ｍに少し足りないと同じように、猿山も１０

００ｍなく残念だった。 

ところが、良く見ると三角点がある場所のやや東に昔（明治？）の標柱があり、そちらのが

少し高い。（写真・中）ここなら１０００ｍあると思ったものです。 

 

しかし、数年前の標高見直しで猿山はメデタク１０００ｍ級の山として認められ、標高も改

正された。改正標高は、２万５千図では「１０００．０ｍ」。ただ、この標高は、ある意味

正確でなく、絶対標高は「１０００．０１ｍ」 

 

２万５千図は、小数点以下ひとケタまでしか表示されない。国土地理院の「点の記」を閲覧

すると、「１０００．０１」となっています。 

ただ、一般的にそこまで必要か？？はありますが・・・（笑）  

 

 

 

 

  

 



 

 

 

猿山猿山猿山猿山    

 投稿者：舘沢省吾舘沢省吾舘沢省吾舘沢省吾   投稿日：2010 年 12 月 14 日(火)21 時 11 分 31 秒  

返信・引用 

   伊豆猿山の記事を拝見しました。 

 

今年１月、御料局標石探しに猿山に行きました 

河津から萩ノ入川沿いの林道にゲートあり、その林道を歩いて諸坪峠から水涸歩道、尾根に 

登って猿山頂上へ。頂上手前に御料地字境の標石があります 

伊豆は御料地でしたので、このような標石がたくさん埋設されております  

 

 

 

  

 

 

 

 

１２１２１２１２月月月月１４１４１４１４日日日日（（（（火火火火））））曇曇曇曇・やや・やや・やや・やや寒寒寒寒    

 投稿者：たかチャンたかチャンたかチャンたかチャン   投稿日：2010 年 12 月 14 日(火)07 時 56 分 59 秒  

返信・引用 

編集済 

   沢さま 

投稿、有難うございます。 

まあ、あそこは幾度となく上ったり、下ったりしていますが、やや、尾根から外れているの

で、今まで気が付かなかったです。ちょっとした山にも、深い歴史を感じました。ところで

その意味は、額面通りでよろしいでしょうか？？ 

 

過日、久しぶりに伊豆・猿山登山でした。上りは、大沢里（おおそうり）宮ヶ原に車を置き、

仁科川を詰めて標高約４５０ｍの「渾床の滝」付近から、西尾根。この尾根は地図通り下部

は物凄い急登のうえ、大きな岩が点在する岩尾根（？）。ザイルが欲しい個所もあり、一時

は撤退しようかと思ったくらい厳しかった。 

 

上部は全く問題はなく、稜線に出て時間があるので「小僧山」に足を伸ばしました。しかし、

ここは５～６年前まで笹で覆われていたが全く消滅してしまった。鹿の食害は考えられ

が・・・。 

 

下山は猿山南のコルから、宮ヶ原に降りる西尾根を選んだが、以前通ったことがあるので、

  



コルから赤ペンを辿り沢コースを選択。しかし、調子よくホイホイ下って行ったら、何と白

川側の標高約５５０ｍの林道に出てしまった。この林道は諸坪峠に向かう道だった。 

 

結局、下山は白川で慰霊碑から伊東の方の車に拾われ、宮ヶ原に戻りました。いやはや、ま

だまだ未熟。修行・精進の日々が続きます。（笑） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

御料局三角点御料局三角点御料局三角点御料局三角点    

 投稿者：沢沢沢沢   投稿日：2010 年 12 月 13 日(月)20 時 30 分 1秒  

返信・引用 

   12 月 3 日、たかチャンが投稿されました 

位牌岳北ルートを登られたときに御料局三角点および「北民地」が刻印された文字について

のコメントです。 

 

私が、昨年 10 月御料局三角点を探しに、尾根を下って見つけました 

傍に、御料局境界点と自然岩に「北民地」が刻印されておりましたので、きれいに苔を取り

除き写真を撮りました 

たかチャン様が登られてそれを見かけられましたが、誰しもが通るところではありません  

 

  

 

 



 

 

１２１２１２１２月月月月１２１２１２１２日日日日（（（（日日日日））））晴晴晴晴・やや・やや・やや・やや暖暖暖暖    

 投稿者：たかチャンたかチャンたかチャンたかチャン   投稿日：2010 年 12 月 12 日(日)04 時 04 分 27 秒  

返信・引用 

編集済 

   一昨日 

魚屋に行ったらイルカが売っていた。毎年、この時期に出回る。案外、安くないが２塊買っ

た。 

さっそく料理をした。具はゴボウ・ニンジン・コンニャクなど。味は良かった。美味しい。 

ただ、食後ちょっと口の周りが臭いのが難ですね。 

 

今日は、１２・１２ですが、何の日？？  

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

１２１２１２１２月月月月１０１０１０１０日日日日（（（（金金金金））））晴晴晴晴・・・・寒寒寒寒    

 投稿者：たかチャンたかチャンたかチャンたかチャン   投稿日：2010 年 12 月 10 日(金)06 時 57 分 39 秒  

返信・引用 

編集済 

   昨日は 

１２月伊豆平日巡礼でした。天気は快晴。風強し。参加は２１名。 

 

前回、最終の慈眼寺～東福寺～法眼寺～堂ヶ島～田子を１２時まで歩き、午後からクリスタ

ル・ビュー・ホテルで忘年会でした。 

  



 

写真上＝強風の堂ヶ島。波が凄いです。波の右にいるオジさん大丈夫？？ 

写真中＝クリスタル・ビュー・ホテルのお風呂。なかなかグーです。 

写真下＝前回で完歩結願したＳさんの表彰です。  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１２１２１２１２月月月月９９９９日日日日（（（（木木木木））））晴晴晴晴・やや・やや・やや・やや暖暖暖暖    

 投稿者：たかチャンたかチャンたかチャンたかチャン   投稿日：2010 年 12 月 9 日(木)05 時 29 分 6 秒  

返信・引用 

   昨日、 

夕方雲間から富士山を覗いたら、結構下まで雪化粧でした。いよいよ今年も雪山・スキーシーズ

ンがやって来ました。昨年は１２月１２日に宝永山まで上りスキーをやっているので、（NO.１３

９０参照）随分早かった。 

 

今年は少し奮発してスキーに投資した。今までのビンディングは、ドイツ製のジルブレタ―で両

足で４Ｋｇくらいあったが、半分くらいの重さになった。下界で２Ｋｇは大したことはない重さ

だが、山の世界ではかなりの重量になる。これで重いシ―リング（シール登行）が少しは楽にな

るだろうか。 

 

お金で解決出来ることは、まあ、少しは進めましょう。（笑）今日は、１２月平日巡礼です。 



 

 
 

 

 

 

 

１２１２１２１２月月月月８８８８日日日日（（（（水水水水））））曇曇曇曇・やや・やや・やや・やや寒寒寒寒    

 投稿者：たかチャンたかチャンたかチャンたかチャン   投稿日：2010 年 12 月 8 日(水)08 時 31 分 46 秒  

返信・引用 

編集済 

   西伊豆町 

は、“ふるさと”と言いたくなる夕陽のまち、をキャッチコピーにしている町。巡礼の帰り、

冬になり大気が澄み夕陽が美しい場面に遭遇する。 

 

人により朝日が好き、夕陽がいいと分かれるようだが、まあ場面でもちょっと違うかもしれ

ない。冬山など日の入りより日の出がいい。夕陽は寒くてしょうがないからだ。 

 

下界の場合は、やっぱり夕陽がいいですね。海に沈むこんな夕陽を見ながらワインをやりた

いですね・・・。（笑）  

 

 

 

  

 

 



 

１２１２１２１２月月月月７７７７日日日日（（（（火火火火））））曇曇曇曇・やや・やや・やや・やや暖暖暖暖    

 投稿者：たかチャンたかチャンたかチャンたかチャン   投稿日：2010 年 12 月 7 日(火)07 時 01 分 17 秒  

返信・引用 

   南アルプス市 

芦安の住む我が賢弟・Ｓ君がこのたび、環境庁から「南アルプス国立公園の保護と適正利用

における献身的な活動」が高く評価され、「環境大臣表彰」を受彰した。 

 

Ｓ君とは古い付き合いで、高校を卒業後、大昭和製紙に就職し吉原に住んだ。元々、山が好

きだったから先輩に勧められて、Ｎ山の会に入会。当時２０歳くらいだったが、そこで私と

出会った。 

 

彼とは積雪期の谷川岳・北岳バットレス・前穂東壁右岩稜・Ｄフェース等、当時としてはま

あまあの登攀をし、真剣にヨーロッパ・アルプス三大北壁を考えた時期もあった。 

 

しかし彼は長男で結局、大昭和製紙は退職し芦安に帰り、建設業を始めた。故郷に帰り北岳

との付き合いが大きくなった。登山道の整備、遭難者の救助、安全登山の啓蒙、高山植物の

保護、等、本来の建設業以上、山と深く関わった。 

 

今回の受彰は、そんな損徳抜きの地道な活動が認められたものでしょう。オメデトウと言っ

て置きましょう。今後も更に地域活動に邁進して下さい。  

 

 

 

 

  

 

 

 



１２１２１２１２月月月月６６６６日日日日（（（（月月月月））））晴晴晴晴・やや・やや・やや・やや寒寒寒寒    

 投稿者：たかチャンたかチャンたかチャンたかチャン   投稿日：2010 年 12 月 6 日(月)07 時 05 分 57 秒  

返信・引用 

編集済 

   諏訪行き 

の折、甲府に寄り道して話題の「鳥もつ煮」を食べた。甲府周辺なら何処でもあるかなと思

ったら、バイパス周辺は全くない。 

 

聞けば駅周辺が多いとのこと。駅に行って地図を入手し近くの店にやっと辿り着いた。この

「鳥もつ煮」は、本来ソバとセットのもの。さっぱりしたソバととても合う。 

 

７００－だが美味しい。味が甘くもしょっぱくもなく丁度いい。野菜も添えてある。昔から

あったようだが、「Ｂ級グルメ」ちょっと可哀想かな。  

 

 

  

 

 

１２１２１２１２月月月月５５５５日日日日（（（（日日日日））））晴晴晴晴・やや・やや・やや・やや寒寒寒寒    

 投稿者：たかチャンたかチャンたかチャンたかチャン   投稿日：2010 年 12 月 5 日(日)07 時 41 分 43 秒  

返信・引用 

   所用 

があり諏訪市に行って来ました。金曜日は荒れ模様で、ビーナスラインは積雪がありました。 

翌日、周りの山々は真っ白。ビーナスラインは通行止めでした。 

 

岡谷市の高尾山（１０１６ｍ・写真中）からは、八ヶ岳・諏訪湖の展望が素晴らしい。 

八ヶ岳は既に冬景色。本格的な冬山が始まります。（写真下）  

 

 

  



 

 

 

 

 

 

１２１２１２１２月月月月３３３３日日日日（（（（金金金金））））雨雨雨雨・やや・やや・やや・やや暖暖暖暖    

 投稿者：たかチャンたかチャンたかチャンたかチャン   投稿日：2010 年 12 月 3 日(金)07 時 25 分 15 秒  

返信・引用 

編集済 

   先日、 

愛鷹山・位牌岳北面登山時、ルートを誤り上ったことがない尾根を上った。何処を上ってい

るかしばし見当がつかない。長い間上っていてもこんなことはある。だから、面白いとも言

えるのだが。 

 

尾根に出て左手に大きなピークがある。「あれ何だろう？？」「まさか、前岳じゃないだろ

うね？？」（実際はそうだった）だけど、どこか見覚えがある尾根。ここは何処？？（笑） 

で、ふっと近くの大岩を見ると刻印があり、標柱が立っている。結果的にここは、いわゆる

Ｇ尾根と呼んでるところで、何回も下っているが、こんな物を見るのは初めてだった。上り

と下りの視線が違うのだろうか。標柱は、御料局の三角点のようだ。御料局とは・・・・？？ 

 

「御料局」は皇室の所有地を管理する目的で 1885 年に作られ、 

1908 年には「帝室林野管理局」に改称されている。「御料局 

三角点」が設置されたのはおおむね 100 年前ということになる。 

この日の我々は林道を車で上がり、１時間歩いただけだ。100 

年前には、ここまでどうやって来たのだろうか？三河の山中は、 

今よりむしろ賑わっていたかもしれない。ここから見る景色も、 

今とは少々違っていたことだろう。自然石に彫ってあるという 

ことは、道具を一式持って来たのだろう。石工さんをここまで 

連れて来たのだろうか。彫った人は、足がすくむようなこの岩 

の上に、何時間立っていたのだろうか…？頭の中は、100 年前 

にタイムスリップする。これが、御料局三角点の魅力の一つだ 

ろう。（関連ＨＰから） 

 

ここが昔、皇室所有の山だったのだろうか？？一方、大岩には「北民地」とある。ここから

北は民地ということか？？関連ＨＰによると、三角点には名前もついているようだ。それら

を調べ「山を知る」ことも、「登山家」として必要なことでもある。 

 

  



http://homepage2.nifty.com/jomonjin/tanayama/tanayama.htm 

 

明日、休載です。 

 

 

 

 

 

 

 

１２１２１２１２月月月月２２２２日日日日（（（（木木木木））））曇曇曇曇・やや・やや・やや・やや暖暖暖暖    

 投稿者：たかチャンたかチャンたかチャンたかチャン   投稿日：2010 年 12 月 2 日(木)05 時 43 分 5 秒  

返信・引用 

編集済 

   １０月１１日、 

伊豆・十朗左ェ門でＧＰＳを拾った。下山すると車にメッセージがあり、落とし主は下田の

Ｗさんだった。その日、私の友人でもあるＳさん達と十朗に上ったとのこと。 

 

そのＷさんから、お礼のミカンが届いた。大賀茂「どんぐり農園」、柑橘・オレンジセット

で、クレメンチン・はれひめ・グリーンポンカン・ありあけオレンジの４種類がセットされ

ている。 

 

４種類が分かるように、ちゃんと名札がついている。農薬を使わない有機質堆肥「モグラ堆

肥」（？）を使った、安心食べ物の説明もあり、手書きのメッセージも添えられている。勿

論、味はサイコーです。Ｗさん、御馳走様でした！！ 

 

興味のある方は、０５５８－２３～３９５０＝どんぐり農園まで。 

ＣＭでした。  

  



 

 

 

 

 

 

 

１２１２１２１２月月月月１１１１日日日日（（（（水水水水））））曇曇曇曇・やや・やや・やや・やや暖暖暖暖    

 投稿者：たかチャンたかチャンたかチャンたかチャン   投稿日：2010 年 12 月 1 日(水)07 時 56 分 58 秒  

返信・引用 

編集済 

   静岡に 

電車で行った。御殿場線で沼津駅に出て東海道線に乗り換える。下土狩駅から静岡駅まで９

５０－。裾野駅からだと１１５０－。千円でお釣りが来るのは嬉しい。 

 

沼津駅から立ってる人もいたが、何とか座れた。電車の後部のコーナー席でこちらに４名、

向こうに４名座っている。こちらの２名と向こうの４名は若いサラリーマン風で同じ仲間 

のようだ。書類をどうするなど話している。 

原駅に着いた。一人の老女が乗って来た。７０歳くらいか。一瞬、車内に緊張が走る。電車

が出る。老女は入口の柱に掴まり立っている。 

誰か立つかな～と模様眺め。若い６名は話に夢中でその気配はない。この場合、立つタイミ

ングが難しい。余りに早くても、ワザとらしいし、遅くては、イヤイヤ立ったになる。 

 

早くも遅くもなく私が立った。（と思う）老女に「どうぞ」と促す。しばし、老女は躊躇し

たが座ってくれた。この場合、電車全員の視線が集まる。譲るほうも、譲られるほうも緊張

する。スマートに行きたい。席は勿論、シルバーシートではない。 

 

電車は富士駅に着いた。老女はここで降りていった。降りる間際、深々と頭を下げた。電車

  



は静岡駅に着いた。車中６名の若者は相変わらず仕事の話に夢中だった。 

 
 

 

 

 

１１１１１１１１月月月月３０３０３０３０日日日日（（（（火火火火））））晴晴晴晴・やや・やや・やや・やや暖暖暖暖    

 投稿者：たかチャンたかチャンたかチャンたかチャン   投稿日：2010 年 11 月 30 日(火)08 時 03 分 22 秒  

返信・引用 

編集済 

   ＫＡＺＵさま 

お久しいぶりです。投稿、ありがとうございます。大師道は、今月平日時歩きましたが、最

近全く手入れがなく非常に荒れていました。年配の方もいて、万一を考え今回は道路でした。

ちょっと残念でした。 

 

昨日は、県庁別館７階で１３：３０～１６：３０まで、「静岡県高山植物保護指導員」の研

修会があった。テーマは、 

１．南アルプスにおける高山植物の保護活動＝講師・鵜飼一博氏 

２．ニホンジカの脅威と県の取り組みについて＝講師・大場孝裕氏。 

 

１．は、南アルプス南部での保護活動の話が中心。近年のお花畑の荒廃は、 

人の踏圧、ニホンジカの採食・掘り起こしが多い。 

人の踏圧→流土→裸地化には、ヤシ繊維ネットが有効で植物再生が確認されて 

いる。シカ対策は、防鹿棚を設置で効果が確認されているが、広範囲で限界 

もある。 

 

２．は、静岡県の場合、伊豆・富士山・南アルプスと３ケ所を重点的に調査・ 

研究している。特に伊豆は多く、２万頭いると推定される。ニホンジカのメス 

は生後２年で妊娠するため爆発的に繁殖し、伊豆の場合、現在年５０００頭 

捕獲されているが、８０００頭でないと繁殖に追いつかないという。 

 

捕獲も何故かオスが多く、繁殖に歯止めが掛らない。対策としてオスを去勢 

する等あるが、有効な対策はない。ピル・天敵案も提案したが、副作用・ほかの 

害とか難しい問題もあるようです。今回は面白い研修会でした。 

  



 

 

 

 

 

 

 

大師道大師道大師道大師道    

 投稿者：ＫＡＺＵＫＡＺＵＫＡＺＵＫＡＺＵ  投稿日：2010 年 11 月 29 日(月)19 時 31 分 16 秒  

返信・引用 

   Ss 木氏に伺いました。 

昨日の巡礼で、大師道を利用されなかったと。 

 

雰囲気は抜群だと思いますが。  

 

  



 

 

 

 

１１１１１１１１月月月月２９２９２９２９日日日日（（（（月月月月））））晴晴晴晴・やや・やや・やや・やや暖暖暖暖    

 投稿者：たかチャンたかチャンたかチャンたかチャン   投稿日：2010 年 11 月 29 日(月)07 時 52 分 43 秒  

返信・引用 

編集済 

   昨日は 

１１月伊豆巡礼でした。天気は晴れ、風がややあり。参加は２７名でした。 

 

朝、マイクロバスの前輪が、安良里（あらり）地先で突然、「バ~ン」の音とともにバーストした

のにはビックリしました。近くにあったパイプでネジを緩めタイヤを交換しましたが、一人では

出来ない作業でした。 

 

今回の巡礼は、伊豆三大難所の「宝蔵院の上り」がありました。約２時間の上りですが、皆さん

頑張り特に問題はありませんでした。天気にも恵まれよい一日でした。  

 

 

 

 



 

 

１１１１１１１１月月月月２８２８２８２８日日日日（（（（日日日日））））晴晴晴晴・・・・やややややややや暖暖暖暖    

 投稿者：たかチャンたかチャンたかチャンたかチャン   投稿日：2010 年 11 月 28 日(日)04 時 31 分 32 秒  

返信・引用 

編集済 

   昨日は、 

位牌岳北尾根で「朝駆け」でした。「朝駆け」とは、多忙で１日山に入れない場合、早朝か

ら半日で済ませる山行です。参加は５名。 

 

今回は若いＩ君に先導を任せ、北尾根を目指しましたが、久しぶりの尾根でイマイチ取りつ

きがハッキリしない。皆でワイワイガヤガヤ検討し、ここぞと思う尾根に入りましたが、 

何と何と出たところは、えらい「崖」で、結局、上ったのはいわゆる「Ｇ尾根」でした。 

従って、「朝駆け」ならぬ「朝崖け」だった訳です。 

 

で、悔しいので下山は位牌岳から北尾根を下り、正しい取りつきを確かめました。分かった

事は、１．地図上にない沢が多く分かり難い。２．北沢の一般道は地図上の北沢でないので

分かり難い。でした。でも、結局まだ「修行」が足りませんね。（笑）帰着は家に１１時で

した。 

 

写真は、昨日朝日新聞全国版の「ひと」に出た、實川さんの富士山千回登山の記事。オメデ

トウ！！  

 

  

 

 

 

 

１１１１１１１１月月月月２７２７２７２７日日日日（（（（土土土土））））晴晴晴晴・やや・やや・やや・やや暖暖暖暖    

 投稿者：たかチャンたかチャンたかチャンたかチャン   投稿日：2010 年 11 月 27 日(土)03 時 37 分 20 秒  

返信・引用 

編集済 

   先日の、 

實川さんの講演会の後日譚と言うより、懇親会での話ですが、１０月に静大のチームと富士

山で実験をしたそうです。 

静大のサッカー部の学生と富士山に上り、脈拍を各小屋で測定。その結果、学生は１００～

１２０くらい。實川さんは頂上でも６０だったそうだ。勿論、上った直後の測定値！！ 

 

後日、静大で今度は体脂肪を測定。實川さんの体脂肪は何と「０」（ぜろ）だったそうだ。

これは、科学的にしっかり測定したもの。体重計での測定ではありません。 

しかし、体脂肪はオリンピック選手でひとケタと言うが、ゼロはありうるだろうか？？ 

  



ゼロもしくは、測定出来ないくらい少ない？？私は以前、１０いくつでした。 

 

最も年間２００回富士山に上る方。１２月～４月まで５ヶ月は上れない。残りの７ヶ月で２

００回と言うと、毎日上る計算。その位の体脂肪になるだろうか？？ 

 

そのほか、實川さんは冬が一番辛いそうです。何故なら、富士山に上れず、無聊でしかたが

ないそうです。（笑） 

それにしても凄い方がいますね。今日は位牌岳で遊びます。  

 

 

 

 

 

 

 

１１１１１１１１月月月月２６２６２６２６日日日日（（（（金金金金））））晴晴晴晴・やや・やや・やや・やや暖暖暖暖    

 投稿者：たかチャンたかチャンたかチャンたかチャン   投稿日：2010 年 11 月 26 日(金)06 時 52 分 34 秒  

返信・引用 

編集済 

   七面山は 

今回、私が３時間８分で上りましたが、以前の時間が気になって記録を調べてみた。 

 

最近では、９８年１２月１２日に上っていた。時間をみたら表参道の山門下の標高約４８０

ｍを８：１０に出発し、頂上は１１：２０だった。標高差は、今回よりやや多く約１５０２

ｍ。掛った時間は、３時間１０分。今回より標高差は２０ｍ多いが時間的には、今回とほぼ

同じと考えても良いだろう。 

勿論、天気・体調・登山道・年齢等、様々な条件があるだろうが、年齢が増えても、案外変

わらないものだ。 

富士山冬登山の記録なども、年齢は変わっても殆ど時間は違わない。ただし、厳しさ・キツ

  



さ・辛さ・気力減退は、年々増える。（笑） 

 

まあ、七面山は標高が低いので、富士山とは対象にならないかもしれませんが、この程度の

山なら私の場合、寝不足だけなければ当分、何とかなりそうです。  

 

 

 

 

 

 

 

１１１１１１１１月月月月２５２５２５２５日日日日（（（（木木木木））））晴晴晴晴・やや・やや・やや・やや寒寒寒寒    

 投稿者：たかチャンたかチャンたかチャンたかチャン   投稿日：2010 年 11 月 25 日(木)06 時 49 分 17 秒  

返信・引用 

編集済 

   桃栗三年 

柿八年と言うが、では柚子は何年でしょうか？？柚子の「大馬鹿１３年」と続きます。「大

馬鹿」はちょっと可哀想ですが・・・。 

 

で、うちに柚子ですが、１５年目の今年は豊作でした。まあ、最近は接ぎ木だから、もっと

速いかもですが、兎に角なかなか実らなかったです。 

 

そんな訳でこの冬は、鍋・焼き魚には重宝しています。  

  



 

 

 

 

１１１１１１１１月月月月２４２４２４２４日日日日（（（（水水水水））））晴晴晴晴・やや・やや・やや・やや寒寒寒寒    

 投稿者：たかチャンたかチャンたかチャンたかチャン   投稿日：2010 年 11 月 24 日(水)06 時 51 分 0 秒  

返信・引用 

   昨日の 

雨で庭のモミジが落ちて、なかなか風情がありました。 

まあ、京都ほどではありませんが・・・（笑）  

 

 

 

 



 

 

１１１１１１１１月月月月２３２３２３２３日日日日（（（（火火火火））））雨雨雨雨・やや・やや・やや・やや暖暖暖暖    

 投稿者：たかチャンたかチャンたかチャンたかチャン   投稿日：2010 年 11 月 23 日(火)04 時 09 分 3 秒  

返信・引用 

編集済 

   七面山報告・２ 

七面山ですが、「走りましたか？？」の質問がありましたが、走ってはいません。登山靴で

すし、上りで走ることはありません。走らなくても３時間以内は可能です。 

 

写真上は、上人が乗っていた「駕篭」です。これを屈強な若者が４名で背負う訳です。「駕

篭」そのものもかなり重そうです。これに乗れるのはかなりの高僧でしょうか？？ 

 

写真中は、七面山三角点ピークすぐ近くの最高点ピークですが、あまり行っていないようで、

踏み跡もなく印もなかったです。皆さん、あまりこだわりはない？？のかな。 

 

写真下は、裏参道登山口の「鳥居」です。ここには墓地があり本堂もあります。「鳥居」に

は、しっかり「七面山」と記されています。でも、もろに「鳥居」は珍しいですね。勿論、

昔は神仏が一緒でしたから自然だったでしょうが・・・。しかも、ど派手な真っ赤です。仲

間が寺に聞いたら、特に問題はないとのことだったそうです。 

 

ちなみに今回のバスの運転手の氏は「鳥居」さんでした。まあ、山と関係はありませんが・・・。

（笑）  

 

 

 

 

  

 

 



 

１１１１１１１１月月月月２２２２２２２２日日日日（（（（月月月月））））曇曇曇曇・やや・やや・やや・やや暖暖暖暖    

 投稿者：たかチャンたかチャンたかチャンたかチャン   投稿日：2010 年 11 月 22 日(月)06 時 32 分 30 秒  

返信・引用 

編集済 

   昨日は、 

七面山でした。天気は無風・快晴。参加は１６名。７時１８分、標高５００ｍの山門から登

山開始。やや暑い朝だったが、快調に上る。 

 

ここの登山道は信仰登山道で多くの信者が上り下りする。中には長老の住職が屈強な若者４

名がかつぐ「駕篭」に乗っていたのには驚いた。この「駕篭」結局、我々が頂上を下って敬

慎院に帰ったらようやく上って来たから、標高差１２００ｍを約８時間掛ったことなる。（５

時発として） 

 

で、我々は特に飛ばした訳でもないが、上り易い合理的な登山道の恩恵で標高差約１４８２

ｍを３時間８分でした。トップは私でした。途中で結構遊んだので、その気で上れば２時間

半、早い人なら２時間だろうか？？！！（その場合、１時間７４１ｍ！！になる） 

 

近くにある１９８９ｍの最高峰も上り、帰りは裏参道を２時間４５分で下りました。下山後

は裏参道登山口すぐ近くの「ひのや旅館」で温泉。この旅館、新しい立派な温泉が５００－、

ビール大ビン５００－、日本酒２合５００－、おシンコ無料と大サービスで感動でした。  

 

 

 

  

 



 

 

１１１１１１１１月月月月２１２１２１２１日日日日（（（（日日日日））））晴晴晴晴・やや・やや・やや・やや暖暖暖暖    

 投稿者：たかチャンたかチャンたかチャンたかチャン   投稿日：2010 年 11 月 21 日(日)03 時 17 分 55 秒  

返信・引用 

編集済 

   昨日は 

近くのコミセンで「生涯学習フェスティバル」があり、終日賑やかだった。出店が沢山あっ

て、富士宮焼きそば・今年のソバ・姉妹町村の信州・青木村からも農産物が出ていた。 

 

バンドは日大の学生さんで、ポピュラ―を流していた。ホーンがトランペット１本の珍しい

編成だった。サックスがあればグーなのですが。 

 

まあ、天気もよく子どもたちは大騒ぎでした。  

 

 

 

  

 

 

 

 

１１１１１１１１月月月月２０２０２０２０日日日日（（（（土土土土））））晴晴晴晴・やや・やや・やや・やや寒寒寒寒    

 投稿者：たかチャンたかチャンたかチャンたかチャン   投稿日：2010 年 11 月 20 日(土)06 時 44 分 29 秒  

返信・引用 

   昨日は 

畑の「ヤマトイモ」を掘りました。畑の下は硬いので長くならないで、固まっている感じで

す。 

味はやや柔らかく水っぽく、山イモに及びはしませんが、まあまあってところでしょうか。

このイモは先日「ムカゴ」も楽しみました。 

 

  



畑には、もう一本あります。  

 

 

 

 

１１１１１１１１月月月月１９１９１９１９日日日日（（（（金金金金））））晴晴晴晴・やや・やや・やや・やや寒寒寒寒    

 投稿者：たかチャンたかチャンたかチャンたかチャン   投稿日：2010 年 11 月 19 日(金)04 時 02 分 6 秒  

返信・引用 

編集済 

   昨日は、 

１１月度・伊豆平日巡礼でした。天気は終日晴れ・参加は１２名。１年半ぶりに帰一寺の参拝で

した。田中住職は元気一杯。当時、妊娠中だった奥様には現在元気な息子さんがいます。（写真・

中） 

伊豆巡礼三大難所の一つの宝蔵院の上りは、約２時間。皆さまバスに乗ることもなく楽しみまし

た。（写真・上）帰りの伊豆西海岸の夕陽は、それは見事でした。夕陽ってイイな～！！（写真・

下） 

これを拝しながら「般若心経」を唱えましょう。  

 

 

 

 

 



 

１１１１１１１１月月月月１８１８１８１８日日日日（（（（木木木木））））晴晴晴晴・やや・やや・やや・やや暖暖暖暖・・・・２０１０２０１０２０１０２０１０    

 投稿者：たかチャンたかチャンたかチャンたかチャン   投稿日：2010 年 11 月 18 日(木)04 時 27 分 16 秒  

返信・引用 

編集済 

   昨日は 

生協主催のセカンドライフ講演会が沼津労政会館であった。このは、４回シリーズで老に関

する様々なことを学習するもの。今回は主に「葬式」が主題。講師は実家がお寺の方で話は

上手く結構面白かった。 

 

いわゆる「お葬式」は＝葬儀＋告別式で構成される。葬儀は遺族中心で＝魂に対する作法。

告別式は＝式典感覚でやるやらないはを含め自由。この両者を合わせたものを「葬式」とい

うとのことでした。 

また、「マイ・エンディング・ノ―ト」なる忘備録を備えることを勧めている。 

写真は四国お遍路＝心身の旅路です。  

 

 

 

  

 

 

 

 

１１１１１１１１月月月月１７１７１７１７日日日日（（（（水水水水））））晴晴晴晴・・・・１０１０１０１０度度度度・・・・２０１０２０１０２０１０２０１０    

 投稿者：たかチャンたかチャンたかチャンたかチャン   投稿日：2010 年 11 月 17 日(水)06 時 57 分 34 秒  

返信・引用 

編集済 

   先日、 

某所で銀杏を拾った。いままで余り興味はなかったが、何故か沢山落ちていて拾う気になった。 

 

１５分ほどでポリ袋半分くらい。すでに外皮は腐ってグジャグジャで悪臭を放っている。バケツ

に水を入れて２～３日置いて、ゴム手袋で揉めば綺麗に種が取れる。 

 



新聞紙に広げ乾燥させれば後は食べるだけ。ビニ袋に入れて２～３ヶ破裂するまでレンジに掛け

れば丁度良くなる。自然な甘みがありサイコーに美味しいです。  

 

 

 

 

 

 

 

１１１１１１１１月月月月１６１６１６１６日日日日（（（（火火火火））））晴晴晴晴・・・・寒寒寒寒・・・・２０１０２０１０２０１０２０１０    

 投稿者：たかチャンたかチャンたかチャンたかチャン   投稿日：2010 年 11 月 16 日(火)06 時 56 分 10 秒  

返信・引用 

編集済 

   先週、 

土曜日のベルフォーレ講演会時、最近の町施設の実情が分かった。ラジカセでＣＤをかけよ

うと思ってコンセントを探したが見当たらない。でも、それらしき物はある。ただ、蓋がし

てあってコンセントかどうか分からない。 

 

事務所の行って聞くと、コンセントの使用届は出しましたか？と聞かれた。ノーというと、

分かりました「１００円支払って下さい」と言われる。一瞬、「・・・・・？？」でした。 

聞けば、コンセント使用は１回・１００－だそうで、支払ったら例の蓋を「鍵」で開けて使

用できた。 

以前の感覚ではとても理解できないことでした。ほかにも、横断幕の画鋲は持参。立て看板

を止める磁石も持参。ホワイトボードのペンも持参。横断幕を吊るすのに、脚立でやらな 

ければならない等等・・・。 

 

脚立は本来２脚用意し、そこに板を渡して使用する。１脚でやると転落して事故が恐ろしい。

それを言ったら町は、分かっていますの返事。分かっていてやらして、事故が起こったらど

うするのだろう？？ 

  



結局、思うに現在長泉町は「子育てがし易いいい町」で持ち上げられている。しかし、そう

いっても予算には限界がある。どこかにサービスが過剰になれば、割を食うところは必ず出

てくる。今回、そんな現実を感じました。コンセント使用が１００円とは！！そのうち、ベ

ルフォーレで「くしゃみ・せき・あくび・おなら・トイレ」も有料になるかも！！？？  

 

 

 

 

 

 

 

 

１１１１１１１１月月月月１５１５１５１５日日日日（（（（月月月月））））晴晴晴晴・やや・やや・やや・やや寒寒寒寒    

 投稿者：たかチャンたかチャンたかチャンたかチャン   投稿日：2010 年 11 月 15 日(月)07 時 11 分 29 秒  

返信・引用 

編集済 

   昨日は 

 

１５：００から長泉・ベルフォーレで神尾真由子（ヴァイオリン）のコンサートがあった。 

彼女は２００７年の第１３回チャイコフスキー国際コンク―ルで優勝した逸材。 

 

優勝の模様は以前、ＢＳで放映され、海外での留学模様も合わせて紹介された。１９８６年生ま

れだから現在２４歳。体格に恵まれ、そのダイナミックな演奏は定評がある。 

 

コンサートは、最初退屈で眠かったが、ベート―ベンの「春」あたりからやっと目が覚め、アン

コールの２曲はサイコーでした。ピアノのロシア人も、ひょうひょうとして面白く、演奏も良か

った。 

ちなみに彼女が使っているヴァイオリンは、サントリ―財団から貸与されている、１７２７年製

のストラディヴァリウスです。今回は、長泉町５０周年記念行事で行われたが、３０００－は安



かった。会場はほぼ満席でした。 

 

何でも、本物は素晴らしい！！  

 

 

 

 

 

 

１１１１１１１１月月月月１４１４１４１４日日日日（（（（日日日日））））曇曇曇曇・やや・やや・やや・やや寒寒寒寒・・・・２０１０２０１０２０１０２０１０    

 投稿者：たかチャンたかチャンたかチャンたかチャン   投稿日：2010 年 11 月 14 日(日)05 時 50 分 25 秒  

返信・引用 

編集済 

   昨日は 

 

長泉ベルフォーレで１４：００から、山の会主催で沼津の登山家・實川欣伸（じつかわ よ

しのぶ）さんの富士山１０００回登山記念講演があった。 

講演は登山を始めたキッカケ～親知海岸から富士山まで日本アルプス横断～七大大陸登頂～

富士山１０００回の話に１時間１５分に及んだ。参加者は８０名ほど。 

 

お金が掛ったのは、南極のビンソンマシフで２０日で４００万。換算すると、１日２０万。

こんなに金を使っていいのか、頭がおかしくなったそうです。 

 

また、七大大陸最高峰は最後のエベレストが残っているが、三浦雄一郎が８０歳で挑戦の折、

自分も行くかもしれないとのことで楽しみだ。 

その時は、私も是非、ＢＣでいいから行きたいなあ。（笑い）  

 

 

  



 

 

 

 

１１１１１１１１月月月月１３１３１３１３日日日日（（（（土土土土））））晴晴晴晴・・・・１０１０１０１０度度度度・・・・２０１０２０１０２０１０２０１０    

 投稿者：たかチャンたかチャンたかチャンたかチャン   投稿日：2010 年 11 月 13 日(土)07 時 00 分 2 秒  

返信・引用 

   お遍路報告・４ 

 

お遍路の楽しみに地元の方との交流がある。特に「お接待」と呼ばれる形があり、行程中随

所に構えている。 

どの様な方がどの様な予算でやっているかは不明ですが、多分、自由意思かもしれない。 

ポットが置いてあり、お菓子・飴などがお皿に盛ってある。対応する方は不在が多いようだ。

要するにご自由にお使い 

下さい・・・の感じ。 

顔が見えないのは、ちょっと残念ですが、そのおおらかさには頭が下がります。伊豆巡礼が

早く市民権を得て、そのように発展していくと嬉しいのですが・・・。  

 

 

 

 

  

 



 

 

１１１１１１１１月月月月１２１２１２１２日日日日（（（（金金金金））））晴晴晴晴・・・・寒寒寒寒・・・・２０１０２０１０２０１０２０１０    

 投稿者：たかチャンたかチャンたかチャンたかチャン   投稿日：2010 年 11 月 12 日(金)06 時 23 分 57 秒  

返信・引用 

編集済 

   お遍路報告・３ 

 

四国のお寺は大きく美しく立派だった。勿論、伊豆の様に無住職の寺などはない。トイレは

綺麗で水洗・ウォシュレット・洋式もある。納経所はほとんど自動ドアだった。駐車場は大

きく大型バスが１０台ＯＫのところもある。 

要するにお金があるのだ。それと世界遺産に登録する背景もある。潤沢な資金は地元だけで

なく、大阪商人のお金も入っているだろう。 

 

ただ、伊豆のように本堂に上がってお勤めは出来ないので、全て外で立って行う。４日間で

住職の「顔」は一度も見た事はないし、気軽に法話を聞くことはないし、写真に納まること

もない。 

 

本堂で昼食を摂らしてもらい、ゴロゴロ昼寝をするなど、論外・暴挙だろう。まあ、そんな

ことを考えるとどちらがイイか分からないが、何万人と大勢の人が訪れる四国と伊豆では背

景が違うのだろう。  

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 



 

 

１１１１１１１１月月月月１１１１１１１１日日日日（（（（木木木木））））晴晴晴晴・・・・寒寒寒寒・・・・２０１０２０１０２０１０２０１０    

 投稿者：たかチャンたかチャンたかチャンたかチャン   投稿日：2010 年 11 月 11 日(木)06 時 14 分 1 秒  

返信・引用 

編集済 

   お遍路報告・２ 

 

宿は鴨池駅前の「さくら旅館」。ここには結局３泊した。２食付きで６０００－。大体、お

遍路宿は６０００－が平均。最後の宿などは、お遍路さん１０００－割引で何と５０００

－！！だった。それでも内容はまあまあだから嬉しい。 

 

ただ、さくら旅館は街中で、夜中にカラオケがうるさかったし、トイレはウォシュレットで

はなく、風呂は狭いので近くの温泉になる。テレビは小さくアナグロ。朝食の味噌汁のお替

りが駄目はちょっと辛かった？？！！ 

でも、まあそんなことは、お遍路では問題ないし、宿の対応はアットホームで極めて良く気

持良かった。 

 

写真・上＝讃岐うどん（昼食） 

  ・中＝サワラの焼き魚（昼食） 

  ・下＝イワシの煮つけ（昼食）  

 

 

 

 

 

 

  

 

 



１１１１１１１１月月月月１０１０１０１０日晴日晴日晴日晴・やや・やや・やや・やや寒寒寒寒・・・・２０１０２０１０２０１０２０１０    

 投稿者：たかチャンたかチャンたかチャンたかチャン   投稿日：2010 年 11 月 10 日(水)07 時 04 分 54 秒  

返信・引用 

編集済 

   四国お遍路報告・１ 

 

四国八十八お遍路に４日～９日、行って来ました。参加は８名＋１名（マラソン）でした。

天気は７日に少しパラパラしましたが、大したことはありませんでした。 

 

４日下土狩５時発。１番札所・霊山寺１３：１０着。ここでお遍路グッズを購入する。ただ、

いっぺんに大勢押しかけて購入したので、私の会計が間違っていた。宿に着き他の方も１万

円以上間違いに気が付き、翌日貰いに行くハプニングがあった。 

１５：００まで買い物をして、八十八番外の大山寺に遊びに行く。大山寺は標高４５０ｍと

高く時間が掛る。番外だから訪れる人は少ないが歩き遍路の方がいた。寺は大きく立派な寺

だった。その後、鴨島駅前の「さくら旅館」に着き、近くの「鴨の湯」に入った。  

 

 

 

 

  

 

 

 

１１１１１１１１月月月月４４４４日日日日（（（（木木木木））））晴晴晴晴・・・・寒寒寒寒・・・・２０１０２０１０２０１０２０１０    

 投稿者：たかチャンたかチャンたかチャンたかチャン   投稿日：2010 年 11 月 4 日(木)03 時 28 分 55 秒  

返信・引用 

編集済 

   昨日は 

さわやかハイク・１１月Ａ・Ｂ合同ハイクで茅ヶ岳でした。天気は快晴でしたが、風がやや冷た

かったです。１９名。 

 

８時、深田公園発。公園では知り合いのＩら、芦安ファンクラブが、水に溶けるテイッシュを配



っていた。水に溶けるから捨ててもイイという訳でもないだろうが・・・。 

 

女岩経由で上る。紅葉はまあまあ。７３歳のＮさんがやや不調で、ゆっくりゆっくり上る。お陰

で皆さんは丁度良かったようだ！！？？コルに上がれば大展望が広がる。昨日は、空気が澄んで

いた。 

簡単に頂上着だが大混雑。余り広くない頂上なので昼食場所がないくらい。白峰三山は新雪で真

っ白。甲斐駒はまだ黒い。八ッは薄らと雪化粧。朝方降ったようだ。 

防火帯コースを下る。ここは下山道には向いている。赤葉は少ないが黄葉はいい。１時間半で公

園着。汗もかいていないので風呂も入らず帰着でした。 

 

来週頭まで、掲示板休みます。  

 

 

 

 

 

 

 

１１１１１１１１月月月月３３３３日日日日（（（（水水水水））））晴晴晴晴・・・・暖暖暖暖・・・・２０１０２０１０２０１０２０１０    

 投稿者：たかチャンたかチャンたかチャンたかチャン   投稿日：2010 年 11 月 3 日(水)03 時 21 分 23 秒  

返信・引用 

編集済 

   昨日は 

所用があり休みました。 

 

写真は、伊豆八十八札所の松崎・浄泉寺ですが、山門が立派です。この寺の草創は１４１４

年と言われ、歴史的にも由緒ある寺です。 

 

ただ、現在は本堂も古くなり、やや寂れた感じがします。隣の神社の神主が嘆いていました。

  



住職もいらっしゃるようですが、なかなか出て来てくれません。 

今日は、２０名で茅ヶ岳ハイキングです。  

 

 

 

 

１１１１１１１１月月月月１１１１日日日日（（（（月月月月））））曇曇曇曇・・・・１６１６１６１６度度度度・・・・２０１０２０１０２０１０２０１０    

 投稿者：たかチャンたかチャンたかチャンたかチャン   投稿日：2010 年 11 月 1 日(月)10 時 08 分 12 秒  

返信・引用 

   昨日は 

１１月伊豆休日順礼で、伊浜上～石部７２番・禅宗院～松崎７３番・常在寺～松崎７５番・天然

寺～松崎７６番・浄泉寺～松崎７７番・円通寺でした。参加は２８名。距離は約２０Ｋｍでした。 

 

石部では、丁度お祭りで地元の若い衆が、珍しい「お神楽」？？をやっていました。各家々を回

り上がって踊る感じです。真白いお多福？？のお面が綺麗で優しかったです。 

 

また、常在寺近くでは、先日福井のＷさんから頂いた「マコモダケ」が畑のすみ湿った所に生え

ていました。これは目ざといＡさんが発見しましたが、やっぱり食べたから分かったことだと思

います。  

 



 

 

 

 

 

１０１０１０１０月月月月３１３１３１３１日日日日（（（（日日日日））））晴晴晴晴・やや・やや・やや・やや暖暖暖暖    

 投稿者：たかチャンたかチャンたかチャンたかチャン   投稿日：2010 年 10 月 31 日(日)04 時 00 分 34 秒  

返信・引用 

編集済 

   今月の山岳書 

単独行者・新加藤文太郎伝 谷 甲州著 山と渓谷社 

 

1936 年 1月 8 日、北アルプス槍ヶ岳の北鎌尾根で、加藤文太郎と吉田登美久が消息を絶った。

加藤は「生まれながらの単独行者」と呼ばれた、当時でも伝説の登山家だった。 彼は、案内

人を同行する登山があたりまえだった時代に、冬の北アルプスを単独で駆け巡り、数々の記

録を打ち立てていた。 

しかし、加藤は特別な存在でもなければ、超人的な力をもっていたわけでもない。自分の行

為に悩み、行く先に悩む、普通の男だったのだ。ただただ山を愛し、誠実に向き合うが 

ゆえに苦悩せざるを得ないその姿を、谷甲州が鮮やかに描く。彼はなぜ単独行（ひとり）を

選んだのか、そして、なぜ苛烈な冬山を志向したのか——。（関連ＨＰから） 

 

加藤文太郎の小説は新田次郎の「孤高の人」が有名。今回は谷 甲州が新たな視点から書き

下ろしたもの。しかし、細かい字で（１０．５～１１ポイント？？）で２段５００ページ、

そして記述が丁寧で細かい・・・。は辛かった。結局、２週間で読み切れませんでした。谷

の著書は他にも山的なのはあるが、やっぱり細かい字で２段でぶ厚い。あれは見ただけで、

読書意欲が殺がれます。（笑）ということで、今回は読破出来ませんでした。捲土重来です。 

 

今日は、１０月度伊豆休日巡礼で松崎方面です。  

 

 

  

 



 

１０１０１０１０月月月月３０３０３０３０日日日日（（（（土土土土））））雨雨雨雨・・・・寒寒寒寒    

 投稿者：たかチャンたかチャンたかチャンたかチャン   投稿日：2010 年 10 月 30 日(土)08 時 05 分 24 秒  

返信・引用 

編集済 

   愛鷹連峰の 

ブナ活力度・結実度観察は、労山の静岡県東部ブロック６団体が山域を分けて、２０００年から

始めた。活力度は、春に葉の繁り具合を観察し５段階で判定する。結実度は、秋に実の成り具合

を３段階で判定する。２０００年開始だから今年で丁度、１０年になる。 

 

１０年の結果を見ると活力は、まあまあであったが結実は２０００年に良かっただけで、以後今

年まで不作・凶作が続いている。 

ただ、愛鷹連峰が悪くても、天城連峰はいい場合がある。ブナは毎年結実する訳ではないが、全

体的に愛鷹は良くない印象だ。 

 

静岡県東部を考えた場合、本当は愛鷹・箱根・伊豆と全体を網羅する必要があります。  

 

 

 

 

 

 

１０１０１０１０月月月月２９２９２９２９日日日日（（（（金金金金））））晴晴晴晴・・・・涼涼涼涼・・・・２０１０２０１０２０１０２０１０    

 投稿者：たかチャンたかチャンたかチャンたかチャン   投稿日：2010 年 10 月 29 日(金)05 時 28 分 10 秒  

返信・引用 

   巡礼で 

お寺を回っているが、寺名も結構面白い。先月の伊豆巡礼の最後は円通寺（えんつうじ）。

これが・・・縁通じ・・・とあったのには、笑ってしまった。 

 

また、天然寺（てんねんじ）なんかも珍しく面白い名前だ。他には金泉寺 

  



（きんせんじ）なども素晴らしい名前ですね。  

 

 

 

 

 

 

 

１０１０１０１０月月月月２８２８２８２８日日日日（（（（木木木木））））曇曇曇曇・・・・寒寒寒寒・・・・２０１０２０１０２０１０２０１０    

 投稿者：たかチャンたかチャンたかチャンたかチャン   投稿日：2010 年 10 月 28 日(木)05 時 07 分 47 秒  

返信・引用 

   先日の 

ブナ観察時、富士山が綺麗でした。 

富士山はやっぱり上る山でなく、見る山でしょうか？？  

 

 

 

  

 

 



１０１０１０１０月月月月２７２７２７２７日日日日（（（（水水水水））））晴晴晴晴・やや・やや・やや・やや寒寒寒寒・・・・２０１０２０１０２０１０２０１０    

 投稿者：たかチャンたかチャンたかチャンたかチャン   投稿日：2010 年 10 月 27 日(水)06 時 12 分 15 秒  

返信・引用 

   昨日は 

１１月１３日、山岳文化講演会を予定している沼津の實川さんのところで打ち合わせをした。 

 

實川さんは七大大陸最高峰のうち、エベレストのみ上っていない。現在、６６歳の實川さんだが

エベレストに行く意欲はあるようだ。ただ、ツアーで行くと８００万くらい経費がかかるので無

理とのこと。小さく３～４名で行けば、５００万くらいで上がるようだ。 

 

七大大陸登頂最高齢者は７１歳らしいが、本当は狙っていたとのこと。もっと早い時期に最も困

難と思われる山に上るべきだったと反省しきり。今からではもう無理かもとのこと。 

ちなみに、六峰で一番困難だったのは、マッキンリーだった。一番お金が掛ったのは、南極のビ

ンソン・マシフで換算すると１日＝２０万だったそうです。ここは飛行機代が高いのです。  

 

 

 

 

 

１０１０１０１０月月月月２６２６２６２６日日日日（（（（火火火火））））曇曇曇曇・やや・やや・やや・やや蒸蒸蒸蒸    

 投稿者：たかチャンたかチャンたかチャンたかチャン   投稿日：2010 年 10 月 26 日(火)06 時 55 分 54 秒  

返信・引用 

編集済 

   昨日は 

所用があり藤沢に行ったので、ついでに横浜のカモシカスポーツに寄って来ました。横浜駅

東口から歩いて７分のところにあり、大きく立派な店舗。元々、日産のショ―ルームだった

所だ。 

２時間ほどブラブラして結局、冬山装備補填などで４万ほどの買い物。ズボンも欲しかった

のですが、適当のがなかったですね。まあ、静岡から近いので是非寄ってみて下さい。 

 

なお、労山会員とカモシカ専用買い物バック持参（他人のものでもＯＫ）の場合、５％割引

です。行く場合、私のバックがあるので使って下さい。  

 

  



 

 

 

 

 

１０１０１０１０月月月月２５２５２５２５日日日日（（（（月月月月））））曇曇曇曇・やや・やや・やや・やや蒸蒸蒸蒸・・・・２０１０２０１０２０１０２０１０    

 投稿者：たかチャンたかチャンたかチャンたかチャン   投稿日：2010 年 10 月 25 日(月)06 時 49 分 27 秒  

返信・引用 

編集済 

   昨日は 

 

何故か時間がポッカリ空いて、何故か突如「山イモ」を掘りたくなって、某所で山イモ掘り

でした。 

十何年ぶりの山イモでした。最初はちょっと調子が戻らなかったですが、除々に勘が戻り、

何とか掘れました。全く物音があいない静かな山中で、一人営々と穴を掘るって何か「原始」 

を感じますね～。 

いや～、それにしても美味しいですね。あの独特の風味は別格です。 

子どもの頃は、口の周りが痒かったものです・・・。  

 

 

 

  

 

 

 



 

１０１０１０１０月月月月２４２４２４２４日日日日（（（（日日日日））））曇曇曇曇・やや・やや・やや・やや寒寒寒寒・・・・２０１０２０１０２０１０２０１０    

 投稿者：たかチャンたかチャンたかチャンたかチャン   投稿日：2010 年 10 月 24 日(日)05 時 37 分 37 秒  

返信・引用 

編集済 

   昨日は 

愛鷹連峰でブナ結実観察でした。コースは大沢～割石岳～鋸岳～位牌岳～前岳～大沢。参加者は

２名。天気は朝・霧のち晴でした。 

今年のブナの結実は全く駄目で大凶作でした。やっぱり夏の猛暑の影響が大きいのでしょう

か？？殻も全く落ちていませんでしたが、ブナそのものは元気で安心しました。 

 

ただ、台風の影響か山全体がそうでしたが、特に位牌岳北面の樹木がなくなり富士山の展望が良

くなっていたのには驚きました。（写真・上）山の木々そのものが脆弱になっているような感じ

もしますが・・・。 

山は今、キノコがたくさん出ています。「ナメコ」(写真・中）みたいのがありましたが、確信が

なく取って来ませんでした。下山後、図鑑をみましたが、う～ん、ハッキリしません。 

 

帰りは空腹を感じたので、五竜の滝「さらざん」でソバでした。（写真・下）奮発して１３００

－の天ぷら＋盛りをいただきました。主人のＳさんが天ぷらを大サービスしてくれました。 

皆さん是非、「さらざん」に行ってあげて下さい。(笑）  

 

 

 

 

 



 

１０１０１０１０月月月月２３２３２３２３日日日日（（（（土土土土））））晴晴晴晴・・・・寒寒寒寒・・・・２０１０２０１０２０１０２０１０    

 投稿者：たかチャンたかチャンたかチャンたかチャン   投稿日：2010 年 10 月 23 日(土)04 時 14 分 32 秒  

返信・引用 

   先日 

福井のＹさんから頂いたマコモダケの礼状です。今日は愛鷹連峰・位牌岳でブナ結実度観察です。 

これは２０００年から始めているので、丁度今年で１０年です。 

この十年、大きな変化はありません。ただ、結実の豊作は１０年で２～３回です。  

 

 
 

 

 

１０１０１０１０月月月月２２２２２２２２日日日日（（（（金金金金））））晴晴晴晴・・・・涼涼涼涼？？？？２０１０２０１０２０１０２０１０    

 投稿者：たかチャンたかチャンたかチャンたかチャン   投稿日：2010 年 10 月 22 日(金)06 時 36 分 58 秒  

返信・引用 

編集済 

   長泉 

町民文化祭が、今日からコミセンで始まります。写真・手芸品・絵画・書道など皆さんの作品が

並んでいます。 

写真・下の南画は、八十八巡礼で頑張っている裾野のＮさんの力作。八十八の何処かのお寺です

が、何処か聞きそびれました。なお、Ｎさんは１２月のわくわく塾発表会でも作品を２０数点 

発表してくれます。本当は、八十八のお寺全部描ければ、個展を開きたいところです。 

その時、 

八十八の３年間の記録をまとめた本を出版できればサイコーなのですが。 

 

原稿はすでにある程度ＯＫで、あとは私の「やる気・その気・気合」だけなのですが・・・（笑

い） 

  

 



 

 

 

 

１０１０１０１０月月月月２１２１２１２１日日日日（（（（木木木木））））雨雨雨雨・・・・寒寒寒寒・・・・２０１０２０１０２０１０２０１０    

 投稿者：たかチャンたかチャンたかチャンたかチャン   投稿日：2010 年 10 月 21 日(木)04 時 35 分 52 秒  

返信・引用 

編集済 

   先日の 

御厨（みくりや）巡礼時、沼津を通ったら、最近では珍しい○○○柿があった。（写真・上） 

昔は山野に沢山あったような気がするが、全く見なくなった。これは、甘柿で結構美味しい。

長細い形に特徴がある。 

 

沼津港湾に出て魚屋を物色したら「イナダ」が１０００－売っていた。（写真・中）この魚

は出身魚で関東では、ワカシ→→イナダ→→ワラサ→→ブリと大きくになるにつれ名称が変

わる。イナダは３５Ｃｍ～６０Ｃｍ。焼いて食べたが、まあまあ美味しかった。これからシ

ーズンです。 

最後は千本プラザで食べた１５００－の昼食。（写真・下）千本プラザは風呂もあり、割合

良いところで、職員の対応もよい。レストランがあるが談話室もあって、そこで食事が出来

る。窓越しに千本松原が涼しげに広がり素晴らしい。たまにはイイですね。  

 

 

 

  

 



 

１０１０１０１０月月月月２０２０２０２０日日日日（（（（水水水水））））曇曇曇曇・・・・涼涼涼涼・・・・２０１０２０１０２０１０２０１０    

 投稿者：たかチャンたかチャンたかチャンたかチャン   投稿日：2010 年 10 月 20 日(水)06 時 56 分 12 秒  

返信・引用 

   昨夕は 

福井のＷさんが送って来た「マコモダケ」を料理し食べた。生まれて初めて食べるもの。狭

い日本だが、まだ未食のものがあった。 

では、どのようなものか？？ 

外観はちょっと「サトウキビ」のような感じだが、触覚はもう少し柔らかく、サクサクして

いる。「ダケ」と名がつくが、「竹」（茸）ではなく、「稲」の仲間みたい。 

 

料理は、炒め物、スープ、味噌汁、煮込みと何でもＯＫのようだ。今夜は少しバリエ―ショ

ンを楽しもう。最初、「マコモ岳」かと思いました。何処かにあるかも？？！！（笑い） 

  

 

 

 

  

 

 

 

１０１０１０１０月月月月１９１９１９１９日日日日（（（（火火火火））））晴晴晴晴・やや・やや・やや・やや寒寒寒寒・・・・２０１０２０１０２０１０２０１０    

 投稿者：たかチャンたかチャンたかチャンたかチャン   投稿日：2010 年 10 月 19 日(火)06 時 44 分 42 秒  

返信・引用 

編集済 

   昨夕は 

久しぶりに本格的？？な夕食のおかずを作った。まず、サトイモの煮っころがし。（写真・中）

勿論、イモは自前。新しいからすぐ煮える。皮は剥かないで、包丁の背でかじればＯＫ。味付け

は、醤油・みりん・砂糖。この時期のサトイモは美味しい。 

 

次はニラのタマゴ掛け。（写真・上）これもニラは自前。軽く茹でて水を切り、タマゴの黄身を



乗せ、醤油を掛ければＯＫ。 

最後はポテトサラダ。これは結構手間が掛る。（写真・下）最初に自前のジャガイモの皮を剥き、

蒸し器で蒸かす。この場合、絶対茹でては駄目。蒸かすのに１５分位掛るので、この間、中に入

れる具を刻む。 

ムラサキ玉ネギ（自前）・ニラ（自前）・レタス・人参（これを入れると綺麗）・ピーマン・茹

でタマゴ・モロコシ・ハムなど。ジャガイモが蒸かし終えたら、ボールに入れて潰す。この場合、

あまり細かくやらない。大まかでＯＫ。潰したら、塩と胡椒で味付け。 

 

後はボールに具を入れかき混ぜ、マヨネーズで味を整える。全部の調理は手際よくやれば約１時

間。先日のＢＳ・東京ＪＡＺZ を観・聞き、ワインを時々飲みながらやれば楽しいものです。 

最近、Ｍさんが料理教室に通っているとか？？！！是非、挑戦してみて下さい。この程度のもの

なら、大丈夫です。  

 

 

 

 

 

 

 

１０１０１０１０月月月月１８１８１８１８日日日日（（（（月月月月））））晴晴晴晴・・・・涼涼涼涼・・・・２０１０２０１０２０１０２０１０    

 投稿者：たかチャンたかチャンたかチャンたかチャン   投稿日：2010 年 10 月 18 日(月)06 時 24 分 14 秒  

返信・引用 

   昨日は 

天城・青スズ台（１２３７ｍ）でハイクでした。天気は晴れ。参加者１６名。コースは天城

  



トンネル～八丁池～青スズ台～水生地。 

 

写真・上＝天城トンネル上の大ブナが元気でした。ただ、根元が丁度 

     登山道で踏まれているのが気になりました。早いうちに迂回 

     ルートを作るのがのぞましいでしょう。 

  ・中＝八丁池は久しぶり。水が多かった。水位があまり変わらない 

     ようですが、一杯になると流れている？？どこかのカップル 

     に撮影してもらった。 

  ・下＝青スズ台はよいところ。相模湾はちょっとモヤっていて見えず 

     残念だった。この上りで裾野のＴさんに会った。以前、よく一緒に 

     上った方だが、今は里山中心に単独行とのこと。 

     ただ、裾野から御殿場線～東海道線～駿豆線を乗り継ぎバスで天城 

     トンネルまで来て、また帰るのは驚きと同時にその情熱には脱帽！！  

 

 

 

 

 

 

 

 

１０１０１０１０月月月月１７１７１７１７日日日日（（（（日日日日））））晴晴晴晴・やや・やや・やや・やや蒸蒸蒸蒸・・・・２０１２０１２０１２０１００００    

 投稿者：たかチャンたかチャンたかチャンたかチャン   投稿日：2010 年 10 月 17 日(日)05 時 25 分 49 秒  

返信・引用 

   ＫＡＺＵさま 

はは～、御無沙汰です。お元気ですか？？！！了解です。 

以前、一度偵察はしましたが、今回もう一度しっかり取り組んでみます。報告を期待して下

さい。 

  



今日は皆で天城・青スズ台です。 

 

久しぶりに、絵手紙を描きました。（写真）  

 

 
 

 

アドバイスアドバイスアドバイスアドバイス    

 投稿者：ＫＡＺＵＫＡＺＵＫＡＺＵＫＡＺＵ  投稿日：2010 年 10 月 16 日(土)17 時 39 分 57 秒  

返信・引用 

   大梅寺から玄通寺へのルートは、観音温泉からではないと思います。（たぶん） 

そもそも地図に記載のある観音温泉からのルートは、峠直下で岩盤むき出し斜面の水路と化

しており、いわゆる滑る状態で危険極まりありません。 

 

正規ルートは、昭和 40年代頃まで郵便バイクも往復した「栗の木峠」ルートを利用したと思

われます。 

ねこ氏もサイトで詳しい探索レポをアップしていますので、参考にされてはいかがでしょう

か？ 

その１  http://kodou.lolipop.jp/komatuno1.htm 

その２  http://kodou.lolipop.jp/komatuno-2.htm 

その３  http://kodou.lolipop.jp/komatuno-3.htm 

 

明治期に一条へ移転した山中の玄通寺跡も確認できて、いにしえを偲ぶこともできますし・・・ 

かつての八十八札所巡りも、このルートを使用したものと考えて良いのではないでしょうか。 

Ｓさま（ねこ氏）が同行されれば、間違いはありませんが。  

 

 

  

 



 

１０１０１０１０月月月月１６１６１６１６日日日日（（（（土土土土））））晴晴晴晴・・・・涼涼涼涼・・・・２０１０２０１０２０１０２０１０    

 投稿者：たかチャンたかチャンたかチャンたかチャン   投稿日：2010 年 10 月 16 日(土)05 時 47 分 2 秒  

返信・引用 

編集済 

   昨日は 

予てから懸案だった伊豆八十八巡礼の４９番札所・大梅寺（下田市横川）～５０番札所・玄

通寺（南伊豆町一条）の峠道探索計画打ち合わせが行われた。 

現在４９番から５０番は、その峠が越えられないので下田まで往路をバス利用している。実

はここが面白くない。本来、順打ちでひと筆描きで歩きたい。 

以前、観音温泉側から偵察をしたことがあるが、藪が酷くてとても歩けたものではなかった。 

一条側から林道がある程度伸びているので、今度はこちらから攻めてみる。 

 

下田のＳさま、是非ご一緒にお願い致しますよ。おじナベさま、了解です。ナベさまもよろ

しく。  

 

 

 

  

 

 

 

 

Re: Re: Re: Re: １０１０１０１０月月月月１３１３１３１３日日日日（（（（水水水水））））晴晴晴晴・やや・やや・やや・やや蒸蒸蒸蒸・・・・２０１０２０１０２０１０２０１０    

 投稿者：おじナベおじナベおじナベおじナベ  投稿日：2010 年 10 月 15 日(金)23 時 06 分 28 秒  

返信・引用 

   > No.1189[元記事へ] 

たかチャンさんへのお返事です。 

 

了解です。おじナベさまでしたか。S 氏の掲示板は時々拝見 しています。その中でいろいろの方

が登場しますが、少し ずつ分かって来ました。今後ともよろしくお願い致します。 



 

こんばんは 2 日間ほど、留守にしていたので、お礼が遅くなりました。 

本日、物を受け取りました。ありがとうございました。これをご縁に、あまり厳しいのはダメで

すが、是非山行きのご指導をよろしくお願いいたします。  

 

 

１０１０１０１０月月月月１５１５１５１５日日日日（（（（金金金金））））曇曇曇曇・やや・やや・やや・やや寒寒寒寒・・・・２０１０２０１０２０１０２０１０    

 投稿者：たかチャンたかチャンたかチャンたかチャン   投稿日：2010 年 10 月 15 日(金)06 時 47 分 12 秒  

返信・引用 

編集済 

   天城報告・２ 

白川を遡ると赤沢に掛る橋の手前右広場に大きな碑がある。立派な彫刻もある。この碑は、戦時

中朝鮮人・中国人が強制連行され、仁科宇久須鉱山で強制労働をさせられ、亡くなった方の慰霊

碑。 

http://www16.ocn.ne.jp/~pacohama/kyosei/nisiizu.html 

     ・・・戦線鉱業の跡を残すものは少ない。山神があり、営林署 

     によれば赤川林道から赤沢歩道を上っていくと火薬庫・採鉱場跡・ 

     ケーブル跡があるという。戦線鉱業事務所跡地に一九七六年に建て 

     られた「中国人殉難者慰霊碑」がある。この碑の建設経過について 

     は静岡県賀茂郡西伊豆町の中国人慰霊碑建立実行委員会が一九七六 

     年に発行した『鎮魂』に記されている。碑文には、中国人強制連行 

     について記され、戦争を反省し、子々孫々に至るまでの日中友好の 

     誓いを固めることが記されている。 

 

     ところでこの中国人殉難者慰雲碑完成記念誌『鎮魂』には朝鮮人 

     強制連行については記されていない。強制連行された朝鮮人に対 

     して、責任と謝罪を示す動きは形成されなかった。朝鮮人強制連行 

     の事実は隠蔽され、その行為への清算はとられなかった・・・ 

 

     これは HP の中の一文だが、これらを知ることは重要なことだ。 

この慰霊碑は１９７６年に作られたもので、裏には主な方の名が刻まれている。当時、沼津市長・

井手敏彦、三島市長・長谷川泰三、日中友好協会酒井郁造、彫刻は堤 達男氏などで皆さん、革

新系の方々。 

これを見る限り、国等の関わりはなく、個人的（？）に作った感じがする。本来は違うような気

がしますが・・・・。 

 

 



 

 

 

 

１０１０１０１０月月月月１４１４１４１４日日日日（（（（木木木木））））晴晴晴晴・・・・涼涼涼涼・・・・２０１０２０１０２０１０２０１０    

 投稿者：たかチャンたかチャンたかチャンたかチャン   投稿日：2010 年 10 月 14 日(木)06 時 48 分 47 秒  

返信・引用 

編集済 

   昨日は 

御厨三十三観音横道巡礼最終回で、裾野・蓮光寺から千本・長谷寺まで巡礼でした。時間は約３

時間半でした。もう少し掛るとおもいましたが、案外、楽でした。 

 

御厨三十三観音巡礼は、昨年１１月から始まり途中雪とか酷暑があり数回休みましたが、結局６

回で回りました。特徴として、須走方面など廃寺が多く、逆にお寺は無住職が少ないことです。 

廃寺は宝永噴火と神徒が多いこと。また無住職がすくないのは住み易いところが推察されます。 

御厨には他に地蔵横道札所もあり、今後の課題です。  

 

 

 

 

 



 

１０１０１０１０月月月月１３１３１３１３日日日日（（（（水水水水））））晴晴晴晴・やや・やや・やや・やや蒸蒸蒸蒸・・・・２０１０２０１０２０１０２０１０    

 投稿者：たかチャンたかチャンたかチャンたかチャン   投稿日：2010 年 10 月 13 日(水)04 時 35 分 49 秒  

返信・引用 

編集済 

   了解です。 

おじナベさまでしたか。S 氏の掲示板は時々拝見しています。その中でいろいろの方が登場

しますが、少しずつ分かって来ました。今後ともよろしくお願い致します。 

いや～、 

世間はは狭いものですね。 

一昨日は久しぶりに、IN・IS・Mの四人で松崎白川～十朗左ェ門西尾根～十朗左ェ門～長九

朗山～北西尾根～白川を歩きました。 

 

朝、中国人慰霊碑のところに車が二台。釣りか登山かは分からなかった。西尾根を上る。し

ばし上っていくと７００ｍ付近に写真下の GPS が落ちていた。まだ電池が生きていたので、

最近のもの、ひょっとしたら今日？？かも。 

長九朗山から北西尾根を下り駐車場に帰ると、車のワイパーに写真中のメモがある。見れば

GPS を落としたので拾ったらよろしくとのワタナベさんという方のメッセージ。 

 

私は GPS は使わないので、猫ばばする気はない。今朝ワタナベさんに電話した。そうしたら

何と、ワタナベさんは下田の方で昨日は、鈴木秀伸さんらと上ったという。 

う～ん、まああそこに行く方はそんなにいないと思いますが、世間は狭いですね。実は前日、

私は久しぶりに鈴木さんに一緒に行きましょうかとメールを入れようか思っていました。こ

れも仏様のご縁ですね。でもまあ、良かったですね。今度、また皆さんで行きましょう！！ 

 

とまあ、こんな顛末でした。最近、山に行くと大体何方かに会うのであまり悪いことは出来

ません。清く正しく行きましょう。（笑） 

 

写真・上＝長九朗から見た十朗左ェ門と登り尾（？？） 

  ・中＝快晴の長九朗山頂上 

  ・下＝新しい十朗左ェ門の山名表示板。これも下田のＯ氏の作品 

     との情報です。土肥のあの方のとどっちがステキ？？ 

     ただ、小数点以下まで表示するなら、９５３．０でなく 

     ９５３．７に直した方が良いですね。  

 

  



 

 

 

 

 

ありがとうございましたありがとうございましたありがとうございましたありがとうございました    

 投稿者：おじナベおじナベおじナベおじナベ  投稿日：2010 年 10 月 12 日(火)20 時 42 分 58 秒  

返信・引用 

   後藤様 

今朝は連絡ありがとうございました。もしかしたら誰かが拾ってくれたかもと、期待してい

たのですが、まさか後藤さんとは、世間は狭いですね。（私はまだお会いしていませんが） 

当日同行した鈴ねこ氏と kawa 氏が後藤さんと交流があるのは知っていました。後藤さん達が

2006 年に発刊した「伊豆の里山 50 山」は、私も持っています。 

これをご縁に、これからおつきあいのほどよろしくお願いいたします。  

  

 

 

１０１０１０１０月月月月１２１２１２１２日日日日（（（（火火火火））））晴晴晴晴・・・・涼涼涼涼・・・・２０１０２０１０２０１０２０１０    

 投稿者：たかチャンたかチャンたかチャンたかチャン   投稿日：2010 年 10 月 12 日(火)07 時 03 分 39 秒  

返信・引用 

   バンザ～イ！！ 

他人事ですが、大先輩の沼津市在住の實川さんが富士山千回登山を１０日達成しました。（朝

日新聞１１日朝刊） 

９日、田子の浦港から出発、約２１時間かけて午後４時ごろ登頂したそうです。天気は雨が

上がり雲海が美しかったとあります。 

 

裾野麗峰山の会では、１１月１３日（土）長泉ベル・フォーレで實川さんの講演会を予定し

ています。是非、お出で下さい。  

 

 

  

 

 



 

１０１０１０１０月月月月１１１１１１１１日日日日（（（（月月月月））））晴晴晴晴・やや・やや・やや・やや暑暑暑暑・・・・２０１０２０１０２０１０２０１０    

 投稿者：たかチャンたかチャンたかチャンたかチャン   投稿日：2010 年 10 月 11 日(月)04 時 24 分 30 秒  

返信・引用 

   谷 甲州 

の新刊が出た。単独行者（アランゲンガ―）新・加藤文太郎伝山と渓谷社・２６２５－。 

 

加藤文太郎を描いた小説は、新田次郎の「孤高の人」が余りに有名。昔は何回も読んだもの

だ。ただ、新田の文はややクセがあるし、北鎌尾根での遭難の部分は全くのフィクションで

事実とは異なる。小説だからしょうがないと言ってしまえば、それまでだが・・・。 

 

今回、谷がその辺りをどの様に描写しているか興味深々。是非、読みたい一冊だ。今日は天

城で遊びます。  

 

 

  

 

 

 

 

１０１０１０１０月月月月１０１０１０１０日日日日（（（（日日日日））））雨雨雨雨・やや・やや・やや・やや涼涼涼涼・・・・２０１０２０１０２０１０２０１０    

 投稿者：たかチャたかチャたかチャたかチャンンンン   投稿日：2010 年 10 月 10 日(日)06 時 42 分 8 秒  

返信・引用 

編集済 

   今週の映画 

昨日は、今話題の「死刑台のエレベーター」を観た。緒方明監督、吉瀬美智子、阿部寛、玉

山鉄二、北川景子、平泉成、りょう、津川雅彦、柄本明出演。 

 

この映画は元々、フランス映画。１９５８年製作だから私が１１歳の時。随分古い映画だ。

しかしフランス・ヌーベルバ―クの傑作と言われる。特に印象的なのがマイルス・ディビィ

スのトランペットの音楽。当時、即興、ぶっつけ本番の演奏と言われるが、本当だろうか。 

 

オリジナルもそうだが、テーマは「愛」。ただその為に簡単に殺人を犯すは？？もっとも最

近の仙台の事件を考えればまあ、ありだろうか。いずれにしろ今回も７５点。前評判？？の

割には面白くない。特に玉山はミス・キャストで全くつまらない。メリハリがなく、ダラダ

ラと長い。最後にドンデン返しがよく分からない・・・。 

  



 

以前もいいましたが、日本映画の面白くなさは何だろう？？ね。  

 

 

 

 

 

 

 

 

１０１０１０１０月月月月９９９９日日日日（（（（土土土土））））雨雨雨雨・やや・やや・やや・やや蒸蒸蒸蒸・・・・２０１０２０１０２０１０２０１０    

 投稿者：たかチャンたかチャンたかチャンたかチャン   投稿日：2010 年 10 月 9 日(土)06 時 57 分 5 秒  

返信・引用 

編集済 

   空木岳報告・４ 

写真上＝下山後、こぶしの湯の食堂で駒ヶ根名物「ソースかつ丼」 

    を食べた。かつは冷凍で酷いものだったが、まあ一応「名物」 

    （？？）ということ。名古屋のそれとは、比べようもありません。 

    http://www.komacci.or.jp/katsu/ 

 

写真中＝仲間がワイン１．５L を山荘まで担いでくれた。ボトルはビンでなく 

    プラスチックで軽量。１５名もいるので、アッという間に終わって 

    しまった。でも、疲れた体に美味しかったです。御馳走様でした。 

 

写真下＝温泉で女性班はおおむね、ソバを食べていました。ソバは案外 

    腹もちが良いので、よい選択です。私はソバオンチで、味が今 

    イチ分かりません。  

 

  



 

 

 

 

 

１０１０１０１０月月月月８８８８日日日日（（（（金金金金））））晴晴晴晴・・・・２０２０２０２０度度度度・・・・２０１０２０１０２０１０２０１０    

 投稿者：たかチャンたかチャンたかチャンたかチャン   投稿日：2010 年 10 月 8 日(金)06 時 43 分 19 秒  

返信・引用 

編集済 

   昨日は 

１０月度伊豆平日巡礼でした。８：００伊浜を出発。峠を越えて松崎町に入る。林道を歩き「日

本の棚田１００選」に選ばれている、石部（いしぶ）の７２番・禅宗院着。 

 

再び標高１８５ｍの峠を越えて７３番・常在寺着。ここから岩科川に沿って歩き（写真・上）７

３番・永禅寺着。ここで昼食・休憩にする。８３歳のお母さんはきわめて元気でした。（写真・

中） 

最終的には、７７番・円通寺ま巡礼でした。帰路、堂ヶ島付近のバスから夕焼けがサイコーに綺

麗でした。ここ西伊豆町は「夕陽のまち」がキャッチフレーズです。  

 

 



 

 

 

 

１０１０１０１０月月月月７７７７日日日日（（（（木木木木））））晴晴晴晴・・・・涼涼涼涼・・・・２０１０２０１０２０１０２０１０    

 投稿者：たかチャンたかチャンたかチャンたかチャン   投稿日：2010 年 10 月 7 日(木)04 時 09 分 29 秒  

返信・引用 

   空木岳報告・３ 

写真・上＝ウラシマツツジの紅葉。裏縞躑躅と書く。 

     和名の由来は、葉の裏面に細かい網目縞模様が見えるところから。 

     浦島・・・とよく間違われる。まあまあの紅葉でした。 

   中＝ナナカマドの紅葉。色はいま一つでした。夏の猛暑のせい？？ 

     語源はいろいろあるようだ。燃えにくいが一般的か。 

   下＝ダケカンバの黄葉。この木が染まると、いよいよ秋らしくなる。 

     これから、落ち葉を踏んでの山行が多くなる。 

 

今日は、１０月平日巡礼です。  

 

 

 

 



 

 

１０１０１０１０月月月月６６６６日日日日（（（（水水水水））））晴晴晴晴・やや・やや・やや・やや寒寒寒寒・・・・２０１０２０１０２０１０２０１０    

 投稿者：たかチャンたかチャンたかチャンたかチャン   投稿日：2010 年 10 月 6 日(水)06 時 18 分 39 秒  

返信・引用 

編集済 

   空木岳報告・２ 

写真・上＝ホシガラスがいました。体の模様が星のように見えるので 

     この名前がついたようです。鳴き声は、ガ―ガ―とやっぱり 

     カラスです。 

   中＝イワヒバリがいました。あまり人を恐れず回りで飛んでいる。 

     ホシガラスに比べ小さく可愛い。 

   下＝お山の縦走路の日陰はもう冬模様です。シモバシラがありました。 

     昨年秋の鹿島槍もそうでした。冬は近いですね。  

 

 

 

 

  

 

 

１０１０１０１０月月月月５５５５日日日日（（（（火火火火））））晴晴晴晴・・・・１８１８１８１８度度度度・・・・２０１０２０１０２０１０２０１０    

 投稿者：たかチャンたかチャンたかチャンたかチャン   投稿日：2010 年 10 月 5 日(火)06 時 45 分 20 秒  

返信・引用 

編集済 

   空木岳報告・１ 

２日（土）は快晴。 

写真・１＝ロープウェイから中御所谷本谷が俯瞰出来た。花崗岩独特の 

     大きな滝が連続する。ここは３０年以上前に上った。滝は問 

     題なかったが夏でも千畳敷に雪渓があるので、とのかく水が 

     冷たく、死ぬ思いで上った。終了後、今度は濡れた重い装備 

     を背負って、縦走し檜尾避難小屋に泊まった。 

  



写真・２＝千畳敷で清水労山のＹさん一行に会った。同行の女性は 

     私が理事長時代、一緒にやった仲間だった。 

写真・３＝三ノ沢岳（（２８４７ｍ）は、大きく立派な独立峰。 

     極楽平から往復４時間掛る。今後、一度は訪れたい山だ。 

     以前上った時、ここの三角点は頂上からかなり離れていて 

     三角点が必ずしも頂上にないことを学んだ。 

 

下記ＵＲＬは、さわやかハイクのＭ嬢が作ってくれた今回のデジ・ブック 

です。また、違った味わいの山風景が楽しめます。 

 

http://www.digibook.net/d/5304e1ffa11e90447db2b9540a0aba54/?viewerMode=fullWindow 

  

 

 

 

 

 



 

 

１０１０１０１０月月月月４４４４日日日日（（（（月月月月））））曇曇曇曇・むし・むし・むし・むし暑暑暑暑・・・・２０１０２０１０２０１０２０１０    

 投稿者：たかチャンたかチャンたかチャンたかチャン   投稿日：2010 年 10 月 4 日(月)08 時 06 分 16 秒  

返信・引用 

編集済 

   空木岳 

に行って来ました。天気は土曜日＝快晴、日曜日＝晴（ただし空木岳の２６００ｍ以上は霧）。

参加者＝１５名。 

 

千畳敷から９名は宝剣岳経由で出発。のんびり組は、極楽平経由で出発。千畳敷では、清水

労山のＹさんほかに会った。三沢岳に向かったが、本当は木曽殿山荘に泊まって、空木岳に

行きたかったらしい。夏ごろの山荘予約で予約が取れなかったとのこと。昨年の我々と同じ

だったわけ。 

山荘までの道のりは、上ったり下ったり、岩を攀ったり、へつったり結構長く感じた。もっ

とも今回も下土狩３時発で寝不足はありましたが・・・。 

山荘は噂で聞いていたほどの混雑でなく、夜も余裕で休むことが出来ました。夕食はオデン

中心でまあまあ。朝食は、ちょっとお粗末って感じでした。昨日は５：３０山荘発。空木岳

着７：００。２６００ｍ以上は霧で展望がなく、ちょっと残念でした。 

 

池山尾根は大阪のツアー団体と前後して下山。割合歩き易い道で長さは感じませんでした。

下山後、温泉で大阪の団体のリーダーと話をしたら、何と私が初めて入った山岳会の会長で

世話になった、Ｏさんを知っていて世間の狭さに驚きました。ともあれ、久しぶりの空木岳

は美しく気高く素晴らしい山岳でした。 

 

写真中＝空木岳遠望、下＝山荘から仰ぐ空木岳。  

 

 

 

  

 



 

 

１０１０１０１０月月月月１１１１日日日日（（（（金金金金））））曇曇曇曇・・・・１８１８１８１８度度度度・・・・２０１０２０１０２０１０２０１０    

 投稿者：たかチャンたかチャンたかチャンたかチャン   投稿日：2010 年 10 月 1 日(金)06 時 49 分 57 秒  

返信・引用 

編集済 

   １０月です。 

今日からタバコが値上げだそうだ。大幅値上げで、ヤメたい人も多いような。今回は税収で

なく、厚生労働省のタバコによる病気の経費を抑制するのが目的のようだ。 

それなら、もっと上げても良かった・・・かも。諸外国に比べてまだ価格は低いようだから。 

実は私も３０歳まで吸っていた。結婚を機に「止めま～す」と宣言し、以来一本も吸ってい

ない。 

吸っていないと言うより、煙が全く受け付けなくなり、むしろ困った。３０年前はまだ会議

とか、組合大会とか、映画館も吸って当たり前の時代だった。 

止めて一年間は「吸ってしまった」夢をよく見た。「わ～、吸ってしまった」と思ったら夢

だったことが多々ある。ただ、一年過ぎたらピッタリ見なくなり、完全に拭き切れたと感じ

た。 

お陰でタバコの嗅覚は鋭くなり、遥か上の山道で吸っているとよく分かる。登山道に沿って

煙が下部に流れてくるのだ。人間でこのくらいだから、動物はさぞかし凄いだろう。 

ただ、お酒は当分止められそうもありません。（笑）それからタバコを止める場合は、「禁

煙」でなく「断煙」だと思う。「禁」は一時的なもの。「断」は永続的なものだ。酒も断つ

場合も、「禁酒」でなく、「断酒」ですね。 

 

明日から空木岳ですが、天気がハッキリしません。ムラサキイモで行動食を作ってみました。

味はまあまあですね。  

 

 

 

 

  

 



 

 

９９９９月月月月３０３０３０３０日日日日（（（（木木木木））））曇曇曇曇・・・・涼涼涼涼・・・・２０１０２０１０２０１０２０１０    

 投稿者：たかチャンたかチャンたかチャンたかチャン   投稿日：2010 年 9 月 30 日(木)06 時 40 分 4 秒  

返信・引用 

   先日の 

伊豆休日巡礼では、綺麗なヒガンバナが沢山咲いていました。途中、黄色のものもありまし

た。最近では下土狩周辺では見る事が出来なくなりました。 

 

季節を感じるものは、いつまでも大事にしたいですね。  

 

 

 

 

  

 

 

 

 

９９９９月月月月２９２９２９２９日日日日（（（（水水水水））））晴晴晴晴・・・・涼涼涼涼・・・・２０１０２０１０２０１０２０１０    

 投稿者：たかチャンたかチャンたかチャンたかチャン   投稿日：2010 年 9 月 29 日(水)06 時 37 分 59 秒  

返信・引用 

編集済 

   先日、 

ＢＳで剣岳・点の記の再放送をやっていた。いやはや、昔は大変なことでした。三等三角点

の標柱は６３Ｋｇ。それを人力で上げなければならない。（一等はもっと太いので更に重い） 

 

以前、伊豆の某山にこの三角点柱が捨ててあったので、庭に飾ろうと背負い下しを試みた。

しかし、重かった。背負子がヘタってしまい、結局下せなかった。 

この時、名古屋の国土地理院に確認したら、普通、交換した三角点柱は、破砕して地中に埋

めるか、背負い下すかのどちらかで、山中に放置することはないとのこと。しかし、正式な

  



三角点柱はちゃんとあり、交換したものは、実際にはそこにあった。あれは今もあるか・・・？？ 

 

映像であった、馬場島東の「中山」（１２５５ｍ）には上ったことがある。２２年前、前剣

で墜死した仲間の慰霊登山時上った。夏に見た、早月尾根上「気和平」近くの三角点みたい

のは、営林署の標柱で三角点ではないとのこと。 

正式な三角点「気和平」は、近くの藪の中だった。何とも紛らわしい。いずれにしても、柴

崎の執念にも似た業績は偉大だ。ただ、剣岳に標柱を上げられなかったのは、無念であった

ろう。私も上った事がある長次郎谷は、確かに急で困難であるが、標柱を「ソリ」で引っ張

り上げられなかっただろうか？？と思った次第です。 

 

なお、三角点の「基準点成果等閲覧サービス」は下記で見れます。三角点の「点の記」も登

録すれば閲覧出来ます。 

 

http://sokuservice1.gsi.go.jp/datums/ 

 

写真は昨日、初収穫した「サトイモ」です。  

 

 

 

 

９９９９月月月月２８２８２８２８日日日日（（（（火火火火））））雨雨雨雨・・・・涼涼涼涼・・・・２０１０２０１０２０１０２０１０    

 投稿者：たかチャンたかチャンたかチャンたかチャン   投稿日：2010 年 9 月 28 日(火)06 時 33 分 54 秒  

返信・引用 

   昨日は 

ムラサキイモで水ヨ―カンを作った。色が青っぽくなって、素晴らしい。味も良かったです。 

イモ、一個でかなり出来ます。まだ畑に沢山あるので困りましたね。  

 

  



 

 

 

 

 

 

９９９９月月月月２７２７２７２７日日日日（（（（月月月月））））曇曇曇曇・・・・涼涼涼涼・・・・２０１０２０１０２０１０２０１０    

 投稿者：たかチャンたかチャンたかチャンたかチャン   投稿日：2010 年 9 月 27 日(月)06 時 51 分 38 秒  

返信・引用 

   昨日は 

９月度伊豆休日順礼でした。天気は晴、参加者は２７名。コースは、一色・６１番、法泉寺

～妻良（めら）・６０番、善福寺～子浦・７０番、金泉寺～蛇石・６９番、常石寺～伊浜・

７１番、普照寺。妻良～蛇石、蛇石～伊浜は、海から山、山から海への標高２００ｍの峠 

を越える厳しいコース。なかなか手ごたえがあり、バスに乗る人も何人か見られました。 

 

ただ、先月とは劇的に気温が下がり、巡礼も大分歩き易くなり、 

ヒガンバナが目立つ一日でした。  

 

 

 

 

  

 



 

 

９９９９月月月月２６２６２６２６日日日日（（（（日日日日））））晴晴晴晴・・・・涼涼涼涼・・・・２０１０２０１０２０１０２０１０    

 投稿者：たかチャンたかチャンたかチャンたかチャン   投稿日：2010 年 9 月 26 日(日)04 時 12 分 0 秒  

返信・引用 

   昨夜は 

三島・広小路の常林寺で「夕涼みコンサート」があり行って来た。アマチュアバンド、天城

太鼓、切絵と多彩な顔ぶれが揃い、賑やかな一夜だった。 

 

アマチュアとは言え、なかなか上手く、やっぱり生は良かったです。途中、座禅の時間が２

０分ほどあり、寺の本質も忘れていません。今年で７年目だそうですが、このような柔らか

い企画を実践する、若い山田住職（写真・下）には、頭が下がると同時に、熱いエールを送

った次第です。 

 

今日は伊豆９月休日巡礼です。  

 

 

 

 

  

 

 

 

 

９９９９月月月月２５２５２５２５日日日日（（（（土土土土））））曇曇曇曇・・・・寒寒寒寒・・・・２０１０２０１０２０１０２０１０    

 投稿者：たかチャンたかチャンたかチャンたかチャン   投稿日：2010 年 9 月 25 日(土)06 時 34 分 48 秒  

返信・引用 

編集済 

   先日、 

御坂・黒岳登山時、見たこの花は「黄花秋桐」（キバナノアキギリ）でした。（本ＨＰ、山野草

シリーズ参照）また、先週、滝子山で見た花は、「秋田村草」のようです。 



ただ、似たような花が多く、同定はなかなか難しく、奥が深いですね～。 

 

写真・中は「節黒仙翁」（ふしぐろせんのう」、下は、「田村草」（たむらそう）＝いずれも黒

岳。  

 

 

 

 

 

９９９９月月月月２４２４２４２４日日日日（（（（金金金金））））曇曇曇曇・・・・１７１７１７１７度度度度・・・・２０１０２０１０２０１０２０１０    

 投稿者：たかチャンたかチャンたかチャンたかチャン   投稿日：2010 年 9 月 24 日(金)06 時 30 分 53 秒  

返信・引用 

編集済 

   一昨日の 

 

ＢＳ、グレート・サミッツ＝ヨーロッパ・アルプスは、モン・ブラン、モンテ・ローザ、マッタ

―ホルンと懐かしかった。ヨーロッパ・アルプスは２回行っているが、何回行っても良いところ。 

 

モン・ブランに登頂したのは、１９９１年８月３日だから、来年で２０年になる。天気は無風・

快晴だった。１回目のその時は、シャモニとツェルマットで全日テント泊だった。今では出来な

い貴重な経験だった。アルプスは来年観光、再来年は登山で四度、行く可能性が出て来た。 

 

写真は愛犬「ラブ」です。４歳になりました。体重は２．６Ｋｇです。たまには登場します。 

 



 

 

 

 

９９９９月月月月２３２３２３２３日日日日（（（（木木木木））））晴晴晴晴・・・・暑暑暑暑・・・・２０１０２０１０２０１０２０１０    

 投稿者：たかチャンたかチャンたかチャンたかチャン   投稿日：2010 年 9 月 23 日(木)10 時 17 分 46 秒  

返信・引用 

   記憶のある方 

もいるでしょうが、昨年秋、鹿島槍登頂後、大町温泉郷で大きく美味しいリンゴを購入しま

した。リンゴは「しなのドルチェ」という品種でした。 

 

http://www.shinshu-gift.jp/ringo_shinano_dolce.html 

 

ただ甘いだけでなく、適当な酸味があってリンゴらしいリンゴでしたが、帰静後もう一度注

文したら、すでに終わりでした。それで、今年は早めに注文したら、本日届きました。発送

元は、松本市梓川の二村農園です。リンゴは３０ケ入りで６０００－。送料は１０００－で

した。 

しばらく、楽しめそうです。  

 

 

 

 

  

 



 

 

 

９９９９月月月月２２２２２２２２日日日日（（（（水水水水））））晴晴晴晴・・・・涼涼涼涼・・・・２０１０２０１０２０１０２０１０    

 投稿者：たかチャンたかチャンたかチャンたかチャン   投稿日：2010 年 9 月 22 日(水)06 時 42 分 25 秒  

返信・引用 

編集済 

   滝子山～ 

大谷ヶ丸に（写真上）トチの実が落ちていました。殻はたくさん落ちていますが、ただ実は

少なかったです。おそらく動物の食糧でしょう。今年は猛暑で山の幸は少ないので、動物に

は貴重な食料でしょう。歩いていると、時々「ガサガサ」と実が落ちます。山は秋です。 

 

滝子山にはたくさん「トリカブト」が咲いていました。（写真・中）ただ、まとまって咲く

のではなく、長～く咲いているものが多かったです。種類が違う？？のかと思いましたが、

そんなことはないでしょう。 

最後に林道に出ると美味しい湧水がありました。（写真・下）カップがあって飲みましたが、

甘～い水でした。味覚は体調によっても変わりますが、先日の早月小屋のミネラル・ウォ―

タも美味しかったです。 

仲間には「Ｇさんはソバ音痴らしいですが、私は水音痴？？です」とのことでした。  

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

９９９９月月月月２１２１２１２１日日日日（（（（火火火火））））晴晴晴晴・・・・涼涼涼涼・・・・２０１０２０１０２０１０２０１０    返信・引用 



 投稿者：たかチャンたかチャンたかチャンたかチャン   投稿日：2010 年 9 月 21 日(火)06 時 07 分 20 秒  編集済 

   一昨日は、 

小金沢連峰・滝子山～大谷ヶ丸でした。 

コースは、桜公園（標高約６００ｍ）～滝子山（１６２０ｍ）～大谷ヶ丸（１６４３ｍ）～

曲がり沢峠～桜公園でした。天気は晴れ、参加は６名。 

 

滝子山は、いわゆる南稜（寂悄尾根・じゅくしょう）を上る。ここは標高差約１０００ｍの

スッキリした尾根。途中に岩場がチラホラあるのも嬉しい。ここを３時間丁度で上った。涼

しくて快適だった。頂上で富士山がチラり。 

まだ９：３０。ここから大谷ヶ丸（おおやがまる）に向かう。約１時間で頂上。ここで昼食。

甲府方面は雲が多くＡＬＰＳは見えない。自転車の若者が沢山上って来た。聞けば湯の沢峠

から１時間という。 

 

しかも湯の沢峠まで下の景徳院から２時間以上で上ったとのこと。これには、思わず「エラ

イ！」でした。自転車は大谷ヶ丸からブッ飛ばして下って行きましたが、結構な急こう配を

ノン・ストップでしたから、凄いものです。ちょっと、山スキーに似ています。 

 

大谷ヶ丸から曲がり沢峠～桜公園は快適な下降路。特に大谷ヶ丸の自然林は、（写真・下）

「やまなし森林１００」に選定されているだけあって素晴らしい。この自然はいつまでも残

したいものです。  

 

 

 

 

 

  

 

 



 

 

９９９９月月月月１９１９１９１９日日日日（（（（日日日日））））晴晴晴晴・・・・涼涼涼涼・・・・２０１０２０１０２０１０２０１０    

 投稿者：たかチャンたかチャンたかチャンたかチャン   投稿日：2010 年 9 月 19 日(日)03 時 48 分 21 秒  

返信・引用 

   食欲の秋そして収穫の秋です。 

先日、ムラサキイモを収穫時、昔子どもの頃食べた「イモ蔓」が話題になった。 

 

で、さっそく我が畑のイモ蔓を食べてみた。そのままでは相当コワイので、柔らかくなるま

で湯がいて、バターで炒め、コショウを振って醤油を掛けてＯＫ。（写真上・中）う～ん、

クセがなく結構美味しい。ビアにピッタリでした。 

やはり畑のムカゴを仲間が取ってくれたので、さっそく「ムカゴご飯」を作った。（写真・

下）これまた美味しかった。ちょうど娘が来たので食べて貰った。結局、 

パクパク全部食べて呉れました。良かった良かった。 

今日は、小金沢連峰・滝子山で遊びます。  

 

 

 

 

  

 

 

 

 

９９９９月月月月１８１８１８１８日日日日（（（（土土土土））））晴晴晴晴・・・・涼涼涼涼・・・・２０１０２０１０２０１０２０１０    

 投稿者：たかチャンたかチャンたかチャンたかチャン   投稿日：2010 年 9 月 18 日(土)06 時 26 分 38 秒  

返信・引用 

編集済 

   昨日は   



１３：１５から、長泉ベルフォーレでテレビ静岡の「テレビ寺子屋」があった。講師は瀬戸

内寂聴。御歳なんと八十八歳で昨年、米寿を迎えた。（数え年齢で）抽選で選ばれた８００

名でホールは満員。ちなみに、彼女は多い時は、１５０００人の前で法話をするそうだ。 

 

まあ、元気元気。八十八歳と言うと、わが両親が逝った年齢。死にたい死にたいと盛んに発

するが、人には「定齢」（運命的に決まった年齢）があって、簡単に死ねないとのこと。 

一部は局の意向で「教育的な話」。ニ部は「若く年齢を重ねる」（？？）だった。一話３０

分の制限があるので、話は何となく消化不良だった。もう少し突っ込んで聞きたかった。 

まあ、それにしてもあの元気は見習いたいものです。 

 

法話集のＣＤを持っているので、終了１０分後サインを貰うべく楽屋 

に行ったが、すでに帰っていました。（笑・とほほ）  

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

９９９９月月月月１７１７１７１７日日日日（（（（金金金金））））晴晴晴晴・・・・涼涼涼涼・・・・２０１０２０１０２０１０２０１０    

 投稿者：たかチャンたかチャンたかチャンたかチャン   投稿日：2010 年 9 月 17 日(金)06 時 40 分 16 秒  

返信・引用 

編集済 

   映画と 

 

言えば、昨夜ＮＨＫ教育・地球ドラマチック１８：５５～１９：３５の 

「モンブランが心の故郷女性登山家」（カトリーヌ・デスティヴェル）が超素晴らしかった。

カトリーヌとは・・・・？？ 

 

・・・"ロッククライミングの女王"として山岳界をリードしてきた登山家、カトリーヌ・デ

スティベルさんの姿を伝える。 1980 年代、登山器具を使わずに登るフリークライミングで

の数々の競技会を制覇した彼女は 92 年、登山家として女性初のアイガー北壁単独登頂に成功

した。 ... 

・・・フランスの女性登山家カトリーヌ・ディスティベル(34)がマッターホルンの北壁冬季

単独登頂に女性として初めて成功する。 ... 

 

・・・カトリーヌ・デスティヴェルさんはもともと登山器具を使わないフリークライミング

で数々の競技会を制した女性クライマー。１９９０年代から登山家に転向し、アルプスやヒ

マラヤ山脈などの単独登山を続けています。航空撮影した８６時間分の映像も交え、まるで

自分が垂直に切り立ったモンブランの岩壁を一歩一歩進んでいるかのよう。迫力ある映像に

圧倒されます。・・・（関連ＨＰ） 

 

古くはガストン・レビュファが「星に伸ばされたザイル」などアルプスの山岳映画を撮影し

ているが、昨夜のは本当に素晴らしい高画質映像。ただ、残念ながら途中からしか見れなか

った。再放送が期待される。 

あれを観ると再びクライミングをの気持ちに駆られる。ただ彼女はまだ４７歳。とても敵う

ものではない。映像中「山では男女とかの区別はない」が印象的だった。 

 

有料再放送のＮＨＫオンデマンドのサービスはあるようだ。  

 

 

  



 

 

 

 

９９９９月月月月１６１６１６１６日日日日（（（（木木木木））））雨雨雨雨・・・・涼涼涼涼・・・・２０１０２０１０２０１０２０１０    

 投稿者：たかチャンたかチャンたかチャンたかチャン   投稿日：2010 年 9 月 16 日(木)06 時 16 分 52 秒  

返信・引用 

編集済 

   映画と 

言えば、映画好きが高じた訳でもないが、山岳８ミリ映画は１時間ものが２０本ほどある。 

鹿島槍・白馬岳・北鎌尾根・早月尾根・中崎尾根・奥穂高岳・常念岳など冬山登山が中心。 

 

なぜ８ミリかと言うと、昔のビデオはバッテリーが寒さに弱くマイナス１５度にもなる冬山

では全く機能しなかったからだ。その点、８ミリは乾電池が電源で何本か持っていけば問題

はなかった。 

すでに２５年以上経過したフイルムはセピア色になってしまったが、北鎌尾根など、いま観

ても迫力あり感動する。先日の早月尾根もビデオで１時間ものにまとめたが、やっぱり「動

画」は面白い。 

 

ただ、デジ・ブックなどの写真も同時に撮るのでなかなか忙しいし、映画撮影班がテント泊

で荷物がいちばん重いは、パーティーとして、改善されれば更によい絵が撮れるとおもう

が・・・。（笑い）  

 

 

  



 

 

 

 

 

 

 

９９９９月月月月１５１５１５１５日日日日（（（（水水水水））））雨雨雨雨・・・・涼涼涼涼・・・・２０１０２０１０２０１０２０１０    

 投稿者：たかチャンたかチャンたかチャンたかチャン   投稿日：2010 年 9 月 15 日(水)06 時 36 分 0 秒  

返信・引用 

編集済 

   映画は 

 

中学の頃からよく観た。主に洋画で広小路の「セントラル劇場」が多かった。当時、３本立

てで３００－くらいだったと思う。あのころ三島には映画館が多かった。東から東映劇場・ 

東海・銀座・セントラル・日活・その西にもあったから、５～６館あっただろう。 

 

映画は、「禁じられた遊び」「第三の男」「アフリカの星のボレロ」など印象に残っている。 

３本ともテーマ曲も良かった。「アフリカの星のボレロ」は、 

 

 

http://www.youtube.com/watch?v=lnmfxOccduM・・・・・で聞けます。 

昔の映画は面白かった。（郷愁かな～？？）最近はネタ不足かつまらない映画が多すぎる。 

というか、秀逸な映画はあるのだが、採算が取れないものは地方に来ないのだ。これに関し

ては、やっぱり大都会に住まないと駄目ですね。残念です。  

 

 

 

  



 

 

 

 

９９９９月月月月１４１４１４１４日日日日（（（（火火火火））））晴晴晴晴・・・・涼涼涼涼・・・・２０１０２０１０２０１０２０１０    

 投稿者：たかチャンたかチャンたかチャンたかチャン   投稿日：2010 年 9 月 14 日(火)06 時 06 分 1 秒  

返信・引用 

編集済 

   今週の映画 

「悪人」吉田修一原作、李相日監督、妻夫木聡、深津絵里。話題の映画。月曜日だったが、

ほぼ満席で人気の高さがうかがえた。両隣りに観るひとがいる映画なんて、久しぶりのこと

だ。 

内容はまあまあか。所詮つくりものの映画だからストーリーは無理がある。２時間半はちょ

っと長く、途中で辛かった。ただ、深津絵里の演技は流石。ヒマとお金があれば、って言う

ところ。 

写真・上＝道志の湯で女性軍の宴会 

写真・下＝菰釣山の避難小屋  

 

 

 

 

  

 



 

 

 

９９９９月月月月１３１３１３１３日日日日（（（（月月月月））））晴晴晴晴・・・・涼涼涼涼・・・・２０１０２０１０２０１０２０１０    

 投稿者：たかチャンたかチャンたかチャンたかチャン   投稿日：2010 年 9 月 13 日(月)06 時 25 分 26 秒  

返信・引用 

編集済 

   昨日は、 

さわやかハイク・Ａ隊で丹沢・菰釣山でした。天気はよく行動中は暑かったですが、休憩時は爽

やかな秋風が吹き気持良かったです。参加は１５名。 

道志のキャンプ場発７：３３。林道をたどり、城ヶ尾峠に上る。ここからアップダウンを繰り返

し、避難小屋に着く。これから最後の上りで頂上着１１時でした。 

頂上から富士山が大きく、木陰で昼食です。ただ、富士山が意外と小さくおかしいと思ったら、

裾野に広がる山中湖の標高が高いため、標高差が少なかった訳です。やっぱり富士山は静岡県東

部からが一番でしょうか。 

 

下山は小屋裏から新道を経てキャンプ場へ下る。この沢は先日の大雨で少し荒れていました。 

温泉は道志の湯。５００－と安価ですが、やや混んでいました。Ｉさん、Ｍさん、私は運転手で

ビアはおあずけ。そのかわり女性軍が一杯５００－の生をガンガンやっていました。私は牛乳の

飲み過ぎでお腹がおかしくなりました。（笑） 

 

ともあれ、全体的にいい山でした。ご苦労様でした。 

 

 

 

 

 

 



 

 

９９９９月月月月１２１２１２１２日日日日（（（（日日日日））））晴晴晴晴・・・・涼涼涼涼・・・・２０１０２０１０２０１０２０１０    

 投稿者：たかチャンたかチャンたかチャンたかチャン   投稿日：2010 年 9 月 12 日(日)04 時 38 分 58 秒  

返信・引用 

編集済 

   山岳雑誌 

「岳人」１０月号が発行され、岳人写真倶楽部に先日の河津川リバー・ウォークが掲載され

た。Ｉさん、Ｉ君、Ｓさん、さわやかハイクの名前もバッチリ入っています。 

 

３枚投稿し、私としては滝を上る写真が良かったのですが、編集部は一番平凡な？？写真を

選んだようです。まあ、編集権はむこうですから、仕方がないかな。 

ともあれ、さわやかハイクのＰＲにもなり良かったですね。１５日発行です。店頭で購入し

て下さい。 

 

今日は、丹沢・菰釣山（こもつるしやま）ハイクです。  

 

 

 

 

  

 

 

 

 

９９９９月月月月１１１１１１１１日日日日（（（（土土土土））））晴晴晴晴・・・・涼涼涼涼・・・・２０１０２０１０２０１０２０１０    

 投稿者：たかチャンたかチャンたかチャンたかチャン   投稿日：2010 年 9 月 11 日(土)06 時 03 分 4 秒  

返信・引用 

編集済 

   先日、 

講演会後、近くの「農の家」でお茶にした。店は名の如く、自家で取れる野菜・果物を出してく

れる。その日は「無花果」（いちじく）だった。 



 

「いちじく」を食べるのは久しぶりだった。子どもの頃はその辺に沢山あったから失敬したもの

だが、最近では木も余り見ない。大きくなる木だから敬遠されるのだろう。花をつけないと思わ

れているようですが、実際は花が咲くようです。 

美味しかった！！サイコーの味。何とも言えないあのサラッとした甘味。皮も柔らかく、皮ごと

食べられる。これでミルクとセットで３５０－は安い！！なお、この店は土曜日夜、生ライブを

やることでも有名。歩いて１０分。近くによい店があります。 

 

初夏、花軸が肥大化した花嚢の内面に無数の花をつける。このような花のつき方を隠頭花序（い

んとうかじょ）という。雌雄異花であるが同一の花嚢に両方の花をつける。栽培品種には雄花が

ないものもある。自然では花嚢内部にはイチジクコバチが生息し、受粉を媒介する。日本で栽培

されているイチジクはほとんどが果実肥大にイチジクコバチによる受粉を必要としない単為結果

性品種である。 

 

果実は秋に熟すと濃い紫色になる。食用とする部分は果肉ではなく花托（かたく）である。（関

連 HP から）  

 

 

 

 

 

９９９９月月月月１０１０１０１０日日日日（（（（金金金金））））晴晴晴晴・・・・涼涼涼涼    

 投稿者：たかチャンたかチャンたかチャンたかチャン   投稿日：2010 年 9 月 10 日(金)06 時 38 分 24 秒  

返信・引用 

編集済 

   昨日は、 

９月平日巡礼で、６１番・法泉寺～６０番・善福寺（妻良）～７０番・金泉寺～６９番・常

石寺（蛇石）～７１番・普照寺（伊浜）を歩き、距離は約２０Kmでした。 

 

天気は曇りで午前は蒸し暑かったですが、午後は涼しかったです。善福寺ではお茶のお接待

を受けました。御母さんが歩きは大変でしょうと励ましてくれました。ただ、期待だった隣

家での「イワシの丸干」は、今年は天候不順で不漁のため全く駄目にはガッカリでした。 

 

常石寺では、鈴木正之住職（７８才）は相変わらずお元気で安心しました。（写真・中）一

緒に御勤めもして貰いましたが、お経がちょっと早かったです。また、檀家は４０軒くらい

  



で生活は苦しく、お米は１年分皆さんから頂いている。生活費は月５～６万だそうです。 

帰りに２年前と同じく、またまたお土産を頂き、恐縮次第。見送時、今回も鐘を鳴らしてく

れました。 

最後は伊浜・普照寺で終了。（写真・下）最後は県道まで頑張って上りました。今回もキツ

イ１日でしたが、２年前の記録をみたらスタートが善福寺で、今回と３５分違っていました。

その分、キツかった訳です。 

 

まあ、前回は１０月巡礼ですから、これで１月分余裕が出来ました。  

 

 

 

 

 

 

 

 

９９９９月月月月９９９９日日日日（（（（木木木木））））晴晴晴晴・・・・２０１０２０１０２０１０２０１０    

 投稿者：たかチャンたかチャンたかチャンたかチャン   投稿日：2010 年 9 月 9 日(木)04 時 22 分 55 秒  

返信・引用 

   昨日は、 

沼津の労政会館で生協主催の講演会があった。講師は松本市浅間温泉・神宮寺住職の高橋卓

志氏でテーマは「生き方のコツ・死に方の選択」。 

 

氏は「寺よ変われ」（岩波新書）の著書で有名な方で寺の改革に取り組んでいる人。特にと

かく金が掛る葬儀の改善に励んでいる。供花方式があって参列者に１５０００－で花を提供

してもらい、祭壇を飾るのも金を掛けない一つの方式として実践している。 

 

台風の中、これから葬儀があると車（かなりポンコツ）で松本に帰ってのには脱帽でした。 

  



 

 

 

 

 

 

 

９９９９月月月月８８８８日日日日（（（（水水水水））））曇曇曇曇、、、、雨雨雨雨・・・・２６２６２６２６度度度度・・・・２０１０２０１０２０１０２０１０    

 投稿者：たかチャンたかチャンたかチャンたかチャン   投稿日：2010 年 9 月 8 日(水)08 時 03 分 16 秒  

返信・引用 

   先日、鬼ヶ岳の帰りに御殿場の S君宅に泊まった。 

家は神場の豪邸。土地は１８０坪、家は１００坪くらい。我が家は６０坪あるが、とてもか

なわない。そこに奥様と二人と猫一匹。 

回りは静かな環境で西には富士山がド～ンと鎮座している。テラスから一杯やると丁度富士

山が茜色に染まる。渡る風は涼しく、夜は勿論ク―ラ―は未使用だった。 

 

皆さんも是非、遊びに行ってあげて下さい。  

 

 

  



 

 

 

 

 

 

９９９９月月月月７７７７日日日日（（（（火火火火））））晴晴晴晴・・・・２５２５２５２５度度度度・・・・２０１０２０１０２０１０２０１０    

 投稿者：たたたたかチャンかチャンかチャンかチャン   投稿日：2010 年 9 月 7 日(火)06 時 31 分 42 秒  

返信・引用 

編集済 

   昨日、 

ムラサキイモ洋かんに再挑戦でした。今回は、和菓子風です。 

 

甘さを抑えて自然の風味です。結構、いけますね。ちなみに、先日の山行時、レンジである

程度加熱したら、切り干芋状態になり、これまた自然の甘さが相まってグ～でした。 

 

行動食なんかにイイと思いました。  

 

 

 

  

 

 



 

 

９９９９月月月月６６６６日日日日（（（（月月月月））））晴晴晴晴・・・・２５２５２５２５度度度度・・・・２０１０２０１０２０１０２０１０    

 投稿者：たかチャンたかチャンたかチャンたかチャン   投稿日：2010 年 9 月 6 日(月)06 時 27 分 38 秒  

返信・引用 

編集済 

   昨日は 

御坂山塊・鬼ヶ岳（１７３８ｍ）で遊びました。コースは根場・魚眠荘～南尾根～鬼ヶ岳～

鍵掛峠～魚眠荘。上り２．５H、下り２．５H の軽ハイキングコースです。 

 

鬼ヶ岳南尾根はあまり上っていないコースですが、自然林豊かな非常によいコースです。雪

頭ヶ岳にはちょっとしたお花畑があって松虫草、梅鉢草などが咲いていました。 

 

下山の掛掛峠コースもいいコース。昨日は下界は随分暑かったようですが、渡る風が気持ち

よく、寒いくらいでした。御坂山塊は、標高もあり手頃ないい山塊ですね。帰りに御殿場の 

S 君の家に寄りました。  

 

 

 

 

  

 

 

 

 

９９９９月月月月５５５５日日日日（（（（日日日日））））晴晴晴晴・・・・２６２６２６２６度度度度・・・・２０１０２０１０２０１０２０１０    

 投稿者：たかチャンたかチャンたかチャンたかチャン   投稿日：2010 年 9 月 5 日(日)04 時 17 分 59 秒  

返信・引用 

編集済 

   今朝は結構涼しいです。 

昨夜は夏山反省会で剣に上った皆さんが集まり久しぶりに大いにやりました。結局、まあ結

論として山に上る人は「元気がいい」と言うことです。写真は飲んだ空き缶です。 

  



 

声はでかい、態度も大きい？？！！、意見はハッキリしている、マイペース、酒は飲む（飲

まれない！！）、仲間を大事にする、夢がある・・・だから当分死なない。（笑い） 

 

冗談はそんなところですが、話の中で M嬢が、モン・ブランに上りたいと言った。う～ん、

いいですね～。まあ、厳しい山ですが昔、三島の M さん（女性）が一緒に上っているので全

く不可能ではないでしょう。 

 

行くなら、さ来年くらいか。後はその気で努力・精進・修行あるのみです。やるか～！！  

 

 

 

 

 

 

９９９９月月月月４４４４日日日日（（（（土土土土））））晴晴晴晴・・・・２７２７２７２７度度度度・・・・２０１０２０１０２０１０２０１０    

 投稿者：たかチャンたかチャンたかチャンたかチャン   投稿日：2010 年 9 月 4 日(土)05 時 19 分 21 秒  

返信・引用 

編集済 

   ＮＨＫＢＳで「マッタ―ホルン」を見た。デレクタ―の上りっぷりは、まあまあだった。 

ただ、いかにも腕力登攀で足で上っていないのは明らかで、やっぱり素人の域を出ていなか

った。 

 

意外だったのが、頂上付近の雪面でピッケルを使っていなかったことだ。それと結構なナイ

フリッジでも案外ビビっていなかった。頂上付近のあの絵は、わざわざ人が歩いていない所

を撮影した感じだった。 

 

マッタ―ホルンは、私も２５年前上りに行きました。ただ、途中で悪天候・降雪で退却でし

た。日程が無かったので残念です。その後、モンブランとヨーロッパ第２の高峰・モンテロ

ーザは上りました。この時はシャモニとツェルマットでテントで全宿。ミソ・米・醤油持参

で３０Ｋｇの荷物で出掛けました。登山は勿論、ガイド・レス登山。ガイドを雇う予算はあ

りませんでした。勿論、それでも上れる自信はありましたが・・・。 

 

現地のガイドは好天時、一日２往復すると聞き、驚いたものです。まあ、ヨーロッパはその

後、山スキーのオ―ト・ルートでも訪れましたが、全体的にいい思い出があります。 

来年、観光で三度訪れる予定です。  

  



 

 

 

 

 

 

 

 

９９９９月月月月３３３３日日日日（（（（金金金金））））晴晴晴晴・・・・２６２６２６２６度度度度    

 投稿者：たかチャンたかチャンたかチャンたかチャン   投稿日：2010 年 9 月 3 日(金)06 時 33 分 17 秒  

返信・引用 

編集済 

   ある山 

の記事を読んでいたら、ヒマラヤの高峰を上っている方でも沢をやらない方がいるとあった。 

沢が特に特異なものとは思わないが、そうかな～って感じ。 

まあ、広い意味では山スキーなどもやらない（出来ない！！）方も多い。特に静岡の場合、子ど

ものころから雪に馴染みがないから、その傾向は強い。 

 

ただ沢も山スキーも山を長くやっていれば当然視野に入ってくるものだし、出来なければ憧れや

希望も強くなるのではないかと思う。何でも一応幅広くやるか、最も得意な分野を専門にやるか、

選択はあるだろうが・・・。 

 

写真上の方は、剣岳早月尾根日帰りの方。すでに何回もやっているそうです。まあ、明るい笑顔

の感じ。また、当日、馬場島手前の林道を歩いている方がいました。聞けば上市駅から歩いて来

たそうだ。最終的に太平洋まで歩くそうです。  



 

 

 

 

 

 

 

 

９９９９月月月月２２２２日日日日（（（（木木木木））））晴晴晴晴・・・・２５２５２５２５度度度度・・・・２０１０２０１０２０１０２０１０    

 投稿者：たかチャンたかチャンたかチャンたかチャン   投稿日：2010 年 9 月 2 日(木)06 時 11 分 59 秒  

返信・引用 

編集済 

   須津川の大棚上流に「須津山荘」がある。この山荘は富士市が管理している。須津川流域は

山が険しく深いので、遠方からくる登山者には貴重な山小屋といえる。 

愛鷹連峰には、ほかに愛鷹山荘がある。場所は須山登山口から愛鷹神社を経て、黒岳西コル

下にある。これは個人管理の小屋だがこれも貴重な山小屋だ。 

 

考えてみれば、天城連峰・御坂山塊（営業小屋の三ッ峠は除く）・毛無山塊・箱根連山（金

時山は除く）など、大きな山の割に意外と山小屋はない。あっても観光登山的な営業小屋の

み。 

登山者が自由に気軽に使える、山小屋（避難小屋・・・「この名称はちょっとオカシイ。ま

あ、街から”避難”すると解釈しよう（笑）」）がもっとあってもよいのではと思う。その

点、丹沢山塊・谷川連峰などは流石である。 

しかし、昨今の事業仕分けの現状では今後の新設はなかなか難しいだろう・・・。 

 

  



無料で使える小屋利用の山行をもっとやってもよい。１０月に空木岳に上るが、皆は木曽殿

山荘宿泊（８０００－）。私はそこから更に２Ｈの避難小屋（無料）か駒峰ヒュッテ（４５

００－）を利用予定だ。  

 

 

 

 

 

９９９９月月月月１１１１日日日日（（（（水水水水））））晴晴晴晴・・・・２５２５２５２５度度度度・・・・２０１０２０１０２０１０２０１０    

 投稿者：たかチャンたかチャンたかチャンたかチャン   投稿日：2010 年 9 月 1 日(水)06 時 34 分 37 秒  

返信・引用 

編集済 

   ラブの散歩も夕方は暑いので、今日は朝にした。今朝は風が涼しく気持良かったです。 

早朝はまた違った街の顔がありました。コミセンで会場取りの方がすでに座っていたり、ラ

ンニングをやるひと、パトカーなどなど。 

上＝散歩の知り合いの、おバアサン。中＝秋に開店するケーキ屋「ケルン」さん。 

下＝畑仕事の知り合いのおバアサン。 

でした。  

 

 

 

  

 



 

 

８８８８月月月月３１３１３１３１日日日日（（（（火火火火））））晴晴晴晴・・・・２７２７２７２７度度度度・・・・２０１０２０１０２０１０２０１０    

 投稿者：たかチャンたかチャンたかチャンたかチャン   投稿日：2010 年 8 月 31 日(火)06 時 20 分 36 秒  

返信・引用 

   Ｉ君、富士山ご苦労さまでした。 

さぞかし暑かったでしょうね。今年は好天続きで登山者は多いでしょう。 

 

ムラサキイモヨーカンを作りなおしました。今度はバッチリＯＫです。色はサイコー、味は

まあまあです。濃いとイモっぽいので、やや薄くして色だけ残し、ヨーカンっぽくした方が

よいでしょう。 

 

今年はイモをたくさん作ったので、皆さんにお分けします。  

 

 

 

  

 

 

 

 

富士吉田口富士吉田口富士吉田口富士吉田口ルートをルートをルートをルートを登登登登りましたりましたりましたりました    

 投稿者：井上井上井上井上  投稿日：2010 年 8 月 30 日(月)10 時 45 分 8 秒  

返信・引用 

    昨日、会社の関係者総勢 12 人で富士山（富士吉田口）に登りました。 

 前日の土曜日に 5 合目佐藤小屋で一泊し、昨日朝 4:20 出発、頂上 10:20、剣ヶ峰 12:00、

下山完了 16:00 でした。 

 私はトップを頼まれ、６？歳のリーダーと私以外は初心者でしたので、非常に遅いペース

で歩いたので、逆に疲れました。 

  

午前中は、雲が少なく、槍ヶ岳がはっきりと見えました。 

 これで山を登り始めた年から 5年連続で、富士山に登り、メジャー4コースを制覇できま

した。これからは雪のある季節がいいかな。 

 写真は、日の出と、２隊に分かれて先に登頂した 6 人です。真ん中は松山から来た中学 2

年生の男の子で、お父さんはこの 6 人には入っていません。右後ろは中国人です。  

  



 

 

 

 

 

 

 

８８８８月月月月３０３０３０３０日日日日（（（（月月月月））））晴晴晴晴・・・・２５２５２５２５度度度度・・・・２０１０２０１０２０１０２０１０    

 投稿者：たかチャンたかチャンたかチャンたかチャン   投稿日：2010 年 8 月 30 日(月)09 時 29 分 5 秒  

返信・引用 

   昨日は８月休日順礼でした。 

日差しは強かったですが、風もあり案外歩き易かったです。防暑対策は、濡れたタオルを頭

に載せ、日傘が良いです。 

 

帰着後、近くの居酒屋でサンマを食べました。店は今年のものの話でしたが、どう見ても「冷

凍」もののようでした。それで５００－は高い！  

 

  



 

 

 

 

 

８８８８月月月月２９２９２９２９日日日日（（（（日日日日））））晴晴晴晴・・・・２０１０２０１０２０１０２０１０    

 投稿者：たかチャンたかチャンたかチャンたかチャン   投稿日：2010 年 8 月 29 日(日)04 時 02 分 27 秒  

返信・引用 

編集済 

   今朝はちょっと涼しいです。 

 

畑に根深ネギを植えましたが、最近高温続きで野菜がおかしくなったとＴＶで報じていまし

た。どうなるか心配ですね。 

ぼちぼち冬野菜の種蒔きですが、種も適温にならないとうまく発芽しません。白菜の種を蒔

く時期ですが、この高温では問題があります。困ったものです。 

 

昨夕は富士山が久しぶりに綺麗な姿でした。さわやかのＩ君が週末上ると言ってましたが、

上ってればサイコーですね。今日は８月休日巡礼です。バッチリ暑そうです。  

 

 

  

 



 

 

 

８８８８月月月月２８２８２８２８日日日日（（（（土土土土））））晴晴晴晴・・・・２５２５２５２５度度度度・・・・２０１０２０１０２０１０２０１０    

 投稿者：たかチャンたかチャンたかチャンたかチャン   投稿日：2010 年 8 月 28 日(土)04 時 45 分 50 秒  

返信・引用 

   昨日は、 

 

愛鷹連峰・須津川（すどがわ）で遊びました。須津川は呼子岳・鋸岳・位牌岳西面の水を集

め、駿河湾にそそぐ急峻な川。途中に「大棚の滝」と呼ばれる、有名な滝がある。 

大棚の滝キャンプ場の「たなうえはし」から入渓。水量はまあまあでここも上流に人工物が

全くないので、水あくまで清冽でした。 

 

愛鷹連峰は火山なので、所々溶岩が露出し、それが浸食されて大きな釜を持った滝が多かっ

たです。釜は深すぎて、ちょっと泳ぐには勇気が必要でした。それと水温が低くとてもへそ

上まで水に入れませんでした。 

１１時、野猿沢下の大きな堰堤で終了。キャンプ場で昼食・昼寝で帰着でした。全体的にな

かなかいい沢でした。  

 

 

 

 

  

 

 



 

８８８８月月月月２７２７２７２７日日日日（（（（金金金金））））晴晴晴晴・・・・２０１０２０１０２０１０２０１０    

 投稿者：たかたかたかたかチャンチャンチャンチャン   投稿日：2010 年 8 月 27 日(金)04 時 40 分 15 秒  

返信・引用 

   巡礼仲間の 

Ｗさんが、昨年に続き「布ぞうり」を作ってくれた。１年経過したので、相当熟練した様子

で出来栄えは、色・柄・色配分と素晴らしいものだ。 

 

ただ、今年は余りの暑さに「素足」で過ごしているので、履くのは秋口になってからだろう。 

今日は連日の暑さに閉口して、須津渓谷で遊びます。山は涼しいでしょう。  

 

 

 

  

 

 

 

 

８８８８月月月月２６２６２６２６日日日日（（（（木木木木））））晴晴晴晴・・・・２５２５２５２５度度度度・・・・２０１０２０１０２０１０２０１０    

 投稿者：たかチャンたかチャンたかチャンたかチャン   投稿日：2010 年 8 月 26 日(木)06 時 43 分 28 秒  

返信・引用 

編集済 

   ９月１７日（金）に、長泉ベルフォーレで「瀬戸内寂聴」のテレビ寺子屋がある。 

長泉町の町制施行５０周年記念行事の一環だ。テレビ寺子屋は、今年春沼津に田部井淳子が

来て聴いたが、かなり面白かった。 

 

入場整理券（聴講券）は抽選で行われる。かなり前、ネットで申し込んだ。申し込みはハガ

  



キでもＯＫ。昨日、当選おめでとうございますの返事が来た。瀬戸内さんの話は、ＣＤで１

２巻持っている。自身が建てた寺での話をまとめたもの。これも面白いが、今から生の話が

楽しみである。 

ちなみに５０周年記念で１１月にバイオリンの神尾真由子が来る。これもサイコーのプレゼ

ントである。  

 

 
 

 

 

 

８８８８月月月月２５２５２５２５日日日日（（（（水水水水））））晴晴晴晴・・・・２５２５２５２５度度度度・・・・２０１０２０１０２０１０２０１０    

 投稿者：たかチャンたかチャンたかチャンたかチャン   投稿日：2010 年 8 月 25 日(水)06 時 18 分 4 秒  

返信・引用 

   今年の 

 

落花生を頂きました。わが畑はまだですが、さっそくゆでましたが、 

美味しかったです。  

 

 
 

 

 

８８８８月月月月２４２４２４２４日日日日（（（（火火火火））））晴晴晴晴・・・・３０３０３０３０度度度度・・・・２０１０２０１０２０１０２０１０    

 投稿者：たかチャンたかチャンたかチャンたかチャン   投稿日：2010 年 8 月 24 日(火)06 時 40 分 39 秒  

返信・引用 

編集済 

   この時期、山でアサギマダラをたくさん見る。 

かなり大きいのが、バタバタの感じで飛んでいる。御坂・黒岳には天人草の花が多く、その

花を好んでいた。 

  



 

手に止って甲の汗？？か何かを盛んに吸っている。甲が結構、くすぐったい。全く人間を恐

れないのは不思議だ。 

台湾の方からやって来る渡り蝶として有名。この時期、北海道でも見られるようだ。ネット

で見ると更に北でも見られるようだ。 

 

・・・「てふてふが一匹韃靼海峡を渡つて行つた」。１９２９（昭和４）年に出版された安

西冬衛の詩集「軍艦茉莉」に収められた「春」と題する１行詩だ。韃靼（だったん）海峡は

間宮（まみや）海峡ともいい、サハリン（樺太）北部とユーラシア大陸にはさまれたところ。

この詩を初めて読んだときの、大海原の上空をひらひらと飛んでいく蝶のイメージは鮮烈だ

った。・・・・（関連ＨＰより） 

 

ロマンを感じる蝶でもある。 

  

 

 

 

 

 

 

 

８８８８月月月月２３２３２３２３日日日日（（（（月月月月））））晴晴晴晴・・・・２５２５２５２５度度度度・・・・２０１０２０１０２０１０２０１０    

 投稿者：たかチャンたかチャンたかチャンたかチャン   投稿日：2010 年 8 月 23 日(月)06 時 17 分 43 秒  

返信・引用 

編集済 

   昨日は、 

１３名で御坂・黒岳で藤野木（御坂トンネル北口）～御坂峠～黒岳～南尾根～板取沢 

（御坂トンネル南口）の周遊コースでした。 

 

  



天気はまあまあ。標高がある山なので涼しかったです。お目当ての、レンゲショウマは結構、

咲いていました。 

途中、お化けキノコがあり、驚きました。頂上付近は、渡り蝶のアサギマダラが乱舞し、中

には手に止まってなかなか飛んで行かず、困る場面もありました。 

 

このルートは、車に２台で周遊出来るので、なかなかよいコース 

です。  

 

 

 

 

 

 

 

８８８８月月月月２２２２２２２２日日日日（（（（日日日日））））晴晴晴晴・・・・２６２６２６２６度度度度    

 投稿者：たかチャンたかチャンたかチャンたかチャン   投稿日：2010 年 8 月 22 日(日)04 時 38 分 10 秒  

返信・引用 

編集済 

   昨日の 

高校野球は凄かったですね。 

 

皆さん立派な体格です。私も４０年前は大きい方でした。着るものは、Ｌサイズは柄とか種

類が少なく、面白くなかったです。でも、やっぱり野球はピッチャー次第ですね。 

今日は暑いですが、強いてと言いますか御坂・黒岳ハイクです。レンゲショウマが目当てで

すが、既に遅いかもですね。まあ、残りがチラホラでしょうか。 

 

久しぶりに絵手紙を描きました。酔ってたのでこんなものです 

・・・失礼（笑）  

 

  



 

 

 

 

８８８８月月月月２１２１２１２１日日日日（（（（土土土土））））晴晴晴晴・・・・２５２５２５２５度度度度・・・・２０１０２０１０２０１０２０１０    

 投稿者：たかチャンたかチャンたかチャンたかチャン   投稿日：2010 年 8 月 21 日(土)05 時 50 分 48 秒  

返信・引用 

編集済 

   う～ん、 

昨夜は大分、涼しかったです。 

 

先日報告しましたが、畑のイモを試掘したらイモは「ムラサキイモ」だった。赤い切干芋様

だったのに・・・。で、イモ洋かんに挑戦した。それほど難しくはない。皮をむき、蒸かし

て、潰して、裏ごしをして、寒天で固める。あとは、冷蔵庫で冷やして食べる・・・・はず

だった。 

ところが結果、うまく固まらなかった。寒天が上手くいかなかったようだ。普通、１本４ｇ

の寒天は５００ｍi に溶かして煮たて、冷やして中に果物等をいれて固める。 

 

ただ今回の場合、イモの量が多いのであんばいが難しい訳。イモは沢山あるので、次回また

挑戦です。（笑）でも、ムラサキイモは綺麗ですね～！！ 

 

（どなたか詳しい方がいたら、ご教授下さい）  

 

 

  



 

 

 

 

８８８８月月月月２０２０２０２０日日日日（（（（金金金金））））晴晴晴晴・・・・２５２５２５２５度度度度・・・・２０１０２０１０２０１０２０１０    

 投稿者：たかチャンたかチャンたかチャンたかチャン   投稿日：2010 年 8 月 20 日(金)06 時 20 分 15 秒  

返信・引用 

   今年は、 

猛暑もあって、もっぱら「裸足」で過ごしている。もともと、人間は靴も靴下も履いていな

かった。どこかの幼稚園ではやっぱり裸足で、風邪もひかないとか。 

 

裸足は本当に気持ちがイイ。ぺタペタと冷たくてイイ。ただ、毎朝雑巾で床の掃除は手を抜

けない。まあ、これも結構な運動で体にもよろしい。 

街を裸足で歩いたら、何かの条例にひっ掛るだろうか？？裸はまずいけど、裸足はいいでし

ょうね？？！！百名山を裸足で上る新しい記録はどうだろうか？？！！（笑）  

 

 

 

  

 



 

８８８８月月月月１９１９１９１９日日日日（（（（木木木木））））晴晴晴晴・・・・２７２７２７２７度度度度・・・・２０１０２０１０２０１０２０１０    

 投稿者：たかチャンたかチャンたかチャンたかチャン   投稿日：2010 年 8 月 19 日(木)06 時 13 分 39 秒  

返信・引用 

編集済 

   昨夜は、 

案外しのぎ易かったです。 

 

一昨日、お祭りの帰りに桜川沿いを遊んだ。（写真・中）桜川は菰池を源流とする川だが、今年

は富士山の積雪が多く、水量は豊か。最近、ずっと水は少なかったのですが、昔多かったのは、

確かに工場の吸い上げもあるかもしれないが、雪が多かったのもあるだろう。 

 

私は三島生まれですが、子どものころはここでよく泳ぎました。水は飲んでも問題がないくらい

綺麗。そして冷めたい。橋のトンネルを潜るのがスリルがあって面白かった。 

白滝公園（水泉園）にいくと、ここも豊かに湧水している。犬を連れたオジさん、子どもたちが

水遊びに興じる。木漏れ日が、ゆらゆらと優しい。 

 

ここは、熱中症とは無縁の世界でした。  

 

 

 

 

 

 

 



 

 

８８８８月月月月１８１８１８１８日日日日（（（（水水水水））））晴晴晴晴・・・・２７２７２７２７度度度度・・・・２０１０２０１０２０１０２０１０    

 投稿者：たかチャンたかチャンたかチャンたかチャン   投稿日：2010 年 8 月 18 日(水)05 時 28 分 49 秒  

返信・引用 

編集済 

   昨日は、 

 

さわやかハイクのＭ嬢のお誘いを受けて、三島大社の夏祭りに行って来ました。外は相当の

暑さと覚悟で行きましたが、案外暑くなく良かったです。昨日は最終日でしたが、昼間とい

うことで、人出はまあまあ。 

Ｍ嬢は入口の鳥居の脇でチャンチキ（シャギリ）の演奏でした。山車が３台集まり、チャン

チキの競演です。係りのホイッスルで一斉に始まります。凄い迫力です。 

あの炎天下で１０分の演技です。体力が必要です。でも演奏者は、もうそれは「恍惚状態」

で暑さなど関係ありません。私も一応、三島市生まれ。死ぬまで？？一回、あの舞台に立ち

たいですね～。 

 

お～、羨ましい！！  

 

 

 

 

  

 

 

 



 

 

８８８８月月月月１７１７１７１７日日日日（（（（火火火火））））晴晴晴晴・・・・２６２６２６２６度度度度・・・・２０１０２０１０２０１０２０１０    

 投稿者：たかチャンたかチャンたかチャンたかチャン   投稿日：2010 年 8 月 17 日(火)06 時 02 分 10 秒  

返信・引用 

編集済 

   ふ～、 

 

昨夜は暑かったです。首と尻がアセモでカユイです。山に行くにも暑いし、いやはや大変な

季節です。先日、剣の２日目は涼しい風が吹いて２枚では寒いくらいでした。はやく、涼し

くなって貰いたいものです。今朝は少しいいですが、日中は暑そうです。昨日は酷かった 

ですね。 

 

これでは、お祭りもなかなか出掛けられませんね。と、まあ言い訳ですが・・・。まあ、こ

こ何日かは剣のビデオ編集で忙しいです。 

 

写真上・室堂の涼しさが懐かしい。 

  中・新潟の明星山。この山は石灰岩からなる。 

  下・黒部スイカ。写真のものは何と８１００－ 

 

 

 

 

  

 

 



 

 

８８８８月月月月１６１６１６１６日日日日（（（（月月月月））））晴晴晴晴・・・・２７２７２７２７度度度度・・・・２０１０２０１０２０１０２０１０    

 投稿者：たかチャンたかチャンたかチャンたかチャン   投稿日：2010 年 8 月 16 日(月)06 時 41 分 0 秒  

返信・引用 

編集済 

   畑日記 

 

昨年に続き今年も「マクワウリ」を作った。昨年は案外、上手くいった。今年は、接ぎ木と

そうでないものを２本植えた。値段は、接ぎ木は３倍くらい高い。そうでないものは、最初

凄く元気が良くて実も沢山付いたが、ある日突然、全部枯れてしまった。苗の販売業者に聞

いたら、病気かもの話。 

接ぎ木の物は、最初全然伸びないで、一体どうなるかと思ったが、気温に上昇とともにグン

グン元気になり、結局この時期何個かの収穫でした。 

 

味は控えめな甘さでサイコーに美味しいです。昔のあの「マクワウリ」の味で、郷愁を感じ

ます。 

 

ＰＳ 昨日はお祭りサボりました。ゴメン！！  

 

 

  

 

 

 

８８８８月月月月１５１５１５１５日日日日（（（（日日日日））））曇曇曇曇・・・・２５２５２５２５度度度度・・・・２０１０２０１０２０１０２０１０    

 投稿者：たかたかたかたかチャンチャンチャンチャン   投稿日：2010 年 8 月 15 日(日)05 時 48 分 37 秒  

返信・引用 

   デジ・ブック 

 

剣岳・１は今朝、１１１カウントでした。おめでとう。昨日、畑のイモを試掘したら、まあまあ

でした。種類は「ムラサキイモ」のようです。 

ようと言うのは、植えたのは黄色い切りイモ用のつもりでした。どうして、紫に変わったかは不

明。多分、最初から勘違いだったかも知れません。 

まあ、秋には「ムラサキイモのお菓子」を沢山作りましょう。（笑） 

 

今日から三島大社の夏祭り。 

さわやかの仲間が「チャンチキ」をやります。見に行こうかな～。  



 

 

 

 

 

 

 

８８８８月月月月１４１４１４１４日日日日（（（（土土土土））））曇曇曇曇・・・・２７２７２７２７度度度度・・・・２０１０２０１０２０１０２０１０    

 投稿者：たかチャンたかチャンたかチャンたかチャン   投稿日：2010 年 8 月 14 日(土)07 時 32 分 55 秒  

返信・引用 

   週刊 

 

デジ・ブックの剣岳・１の閲覧が今朝、９６だった。早く三けたと思っているが、なかなか

行かない。まあ、三けたになると仲間だけでは難しく、一般の方の閲覧が必要だろう。 

ところが、マッタ―ホルンは強かった。昨日は三けただったが、今朝見たら３０００台だっ

た。内容はまあまあだが、ネームバリューだろうか。それにしても凄い。 

 

ちなみに、これを見る場合は・・・右下のカテゴリーの一覧→→→一番上の山・風景をクリ

ック→→→一開いたら、右上の「人気の作品を見る」で人気作品が出ます。 

 

剣岳・１、２ともこれに入っています。早く１００台になってくれ～！！（笑い）  

 

 

  



 

 

 

 

 

８８８８月月月月１３１３１３１３日日日日（（（（金金金金））））晴晴晴晴・・・・２７２７２７２７度度度度・・・・２０１０２０１０２０１０２０１０    

 投稿者：たかチャンたかチャンたかチャンたかチャン   投稿日：2010 年 8 月 13 日(金)10 時 55 分 51 秒  

返信・引用 

編集済 

   昨日は、 

 

伊豆平日巡礼でした。朝、３時実施可否かで判断は難しかったですが、迷った時はＧＯ～で、

それほど酷い雨はなく、むしろ涼しくて結果オーライでした。 

帰着後、青森転勤で帰っていたＮさんと下土狩「満貫」交流会でした。  

 

 

 

 

  

 

 

 



 

 

 

８８８８月月月月１２１２１２１２日日日日（（（（木木木木））））曇曇曇曇・・・・雨雨雨雨・・・・２０１０２０１０２０１０２０１０    

 投稿者：たかチャンたかチャンたかチャンたかチャン   投稿日：2010 年 8 月 12 日(木)04 時 08 分 24 秒  

返信・引用 

   剣岳報告３ 

 

その後は５月早月尾根、１２月早月尾根、５月～６月の山スキーでしばしば訪れた。北方稜

線の時は、阿曾原で義理の父が亡くなったり、前剣で岳友が墜死したり、剣では数々のこと

があった。 

しかし、剣は良い山だ。馬場島のある「試練と憧れ」は象徴的な言葉である。これからも高

く厳しい山として君臨するでしょう。 

 

今日は平日巡礼です。  

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 



８８８８月月月月１１１１１１１１日日日日（（（（水水水水））））雨雨雨雨・・・・２５２５２５２５度度度度    

 投稿者：たかチャンたかチャンたかチャンたかチャン   投稿日：2010 年 8 月 11 日(水)05 時 35 分 55 秒  

返信・引用 

編集済 

   剣岳報告・３ 

 

初めての剣は２１・２歳のころ、単独で夏の早月尾根だった。当時は現在の早月小屋（伝蔵小屋）

はなく、その下に粗末な避難小屋みたいのがあった。そこでテント泊した記憶はあるが、その先

は全く覚えていない。当時の剣の標高は、３００３ｍで３０００ｍ峰として君臨していた。現在

の標高は、２９９９ｍ。ちょっと残念ですね。 

 

２回目は、夏に真砂沢から池の谷（いけのたん）乗越を経てチンネを目指した。富山地方は集中

豪雨で八ッ峰の岩小屋に閉じ込められた。その後、池の谷乗越から池の谷を下ると、下から登山

者が上って来た。その登山者は我々の顔をみるなり開口一番「何か食べるものがあったら下さい」

だった。聞けば豪雨でマッチが駄目になり、食べ物を作れなかったそうだ・・・。 

 

その時はチンネの左稜線（さりょうせん）、正面岩壁（北条・新村ルート？？）、本峰南壁を上

った。まだ、独身だったから４０年近く前のことです。  

 

 

 

 

 

 



 

 

８８８８月月月月１０１０１０１０日日日日（（（（火火火火））））晴晴晴晴・・・・２５２５２５２５度度度度・・・・２０１０２０１０２０１０２０１０    

 投稿者：たかチャンたかチャンたかチャンたかチャン   投稿日：2010 年 8 月 10 日(火)09 時 08 分 39 秒  

返信・引用 

編集済 

   剣岳報告・２ 

 

剣岳は過去結構上っている。 

１．宇奈月～欅平～阿曾原～北方稜線～早月尾根、２．早月尾根 

３．室堂～別山尾根、４．黒四～内蔵助谷～真砂沢、５．室堂～剣沢～長次郎 

雪渓、６．剣沢～源次郎尾根など。そのほか、頂上に行かないがスキーで剣一周、一日で小

窓雪渓、池の平山、チンネ、八ッ峰、本峰南峰など。 

 

印象的なのは北方稜線～剣岳と長次郎雪渓～剣岳。北方稜線は、宇奈月～阿曾原～仙人池～

池の平小屋～小窓～小窓の王～剣岳。クラシックルートで、おそらく現在の日本のＡＬＰＳ

で最高のルートと思う。静かで難度もほどほど。８月でもアイゼン・ピッケルが必要。山中

２泊３日で剣岳に立つのも適当でよい。 

 

剣沢～長次郎雪渓～剣岳は普通、スキーで上り滑る。ここは昨年の「点の記」の映画のルー

トだが、スキーの出来ない人が多いので案外、上られていない。 

いずれにしても、剣岳登山は何処からでも大変な登山です。  

 

 

 

 

 

  

 

 



 

８８８８月月月月９９９９日日日日（（（（月月月月））））雨雨雨雨・・・・２３２３２３２３度度度度・・・・２０１０２０１０２０１０２０１０    

 投稿者：たかチャンたかチャンたかチャンたかチャン   投稿日：2010 年 8 月 9 日(月)06 時 07 分 59 秒  

返信・引用 

編集済 

   剣岳報告・１ 

 

剣岳に行って来ました。早月尾根～剣～室堂は、なかなか厳しかったです。 

１日目の早月尾根は暑くて暑くて閉口でした。夏の早月尾根は上るなと言われますが、全く

その通りです。しかし、私はこれで３度目ですが・・・。テン泊の重荷で、死ぬ思いで？？！！

早月小屋着。ビアの味は格別でした。 

 

２日目、４時発。天気はまあまあ。花が素晴らしい。カニのハサミは以前のイメージより易

しかった。上から早月尾根往復の登山者が結構下りてくる。縦走は皆無。 

８時頂上。ガスで展望はない。カニの横ばいを下る。ここも訓練の成果で問題はなかった。

一歩目はやや下にいい、フット・ホールドがあり、それを使うと楽に下れる。 

 

２２年前、前剣で亡くなった岳友に合掌。剣山荘で昼食。カップラーメン＝５５０－、生ビ

ア＝８００－！！剣御前越えは案外楽。むしろ雷鳥沢への下りと室堂の上りが最悪。 

１６時室堂着。結局、１２時間かかった。室堂からバスの人となり、苦闘の剣岳縦走は終わ

った。  

 

 

 

 

  

 

 



 

８８８８月月月月６６６６日日日日（（（（金金金金））））晴晴晴晴・・・・２０１０２０１０２０１０２０１０    

 投稿者：たかチャンたかチャンたかチャンたかチャン   投稿日：2010 年 8 月 6 日(金)01 時 43 分 22 秒  

返信・引用 

   いよいよ、 

 

今日から剣岳・早月尾根～剣御前～雷鳥沢～室堂です。早月尾根は久しぶりです。 

あそこは、表に比べ（剣沢を表とすれば）静かで上部は花がいいです。 

 

ただ、下りは混みそうです。そして暑そう。昨日の富山の気温が３６・７度！！だったそう

です。まあ、夏だから仕方がないか。 

そんな訳で行って来ます。  

 

 

 

  

 

 

 

８８８８月月月月５５５５日日日日（（（（木木木木））））曇曇曇曇・・・・２５２５２５２５度度度度・・・・２０１０２０１０２０１０２０１０    

 投稿者：たかチャンたかチャンたかチャンたかチャン   投稿日：2010 年 8 月 5 日(木)05 時 59 分 43 秒  

返信・引用 

編集済 

   ＫＡＺＵさま 

 

ご投稿、ありがとう御座います。相変わらずの活躍を先日の巡礼時、須崎のＳさまと噂をし

ておりました。御車のＢも健在だとか？？！！（笑い）う～ん、流石の発想ですね。 

  



ネットではないかもしれませんが、当然やっている方はいますね。沼津のＫ会のＫさんなん

か可能性があります。 

ついでに、角瀬に降りたら身延山西尾根を上って、身延山まで行けば完璧・満願成就・結願

ですね。勿論、身延山登山もロープウェイなど論外。身延山東尾根を山額から上る・・・。

標高差はいかほどか。季節は秋です～ね。山中２泊３日！！いや、藪があればもう一泊か！！ 

 

この辺の沢は昔、地域研究（古い）で殆どトレースしていますが、この尾根はいいルートと

思います。もうちょっとヒマで、もう少し若ければ？？チャレンジしたいですね。ＫＡＺＵ

さんの朗報をお待ちします！！ 

 

また、近くにはいい温泉がたくさんあります。是非、寄って下さい。「日本秘湯を守る会」

推薦「源氏の湯」は、日帰り１０００－です。  

 

 

 

 

 

 

 

いかがなものでしょうかいかがなものでしょうかいかがなものでしょうかいかがなものでしょうか？？？？    

 投稿者：ＫＡＺＵＫＡＺＵＫＡＺＵＫＡＺＵ  投稿日：2010 年 8 月 4 日(水)20 時 38 分 24 秒  

返信・引用 

   身延山～七面山ルート 

 

日蓮聖人は、七面山へ登頂したいと思いながらも願い叶わず、入滅されてしまいます。 七

面山が開山されるのは、日蓮聖人の高弟である日朗の時代になってからです。 

 

現在信者や登山者が七面山へ登るには、羽衣若しくは角瀬からのルートが一般的ですが、ひ

  



ょっとすると青線で示した尾根ルートを、身延山からダイレクトに登ろうと思う者がいなか

ったものでしょうか？ 

そんなことを考えながら、現代で挑戦したものがいないかとネット検索してみたところ、こ

のルートを完遂したサイトの発見には至りませんでした。 

さあて、たかちゃん様 このルート いかがなものでしょうか？ 

 

赤ラインは、昨年に七面山を辿った日帰り 8 時間半行程のトラックログです。  

 

 

 

 

 

 

 

８８８８月月月月４４４４日日日日（（（（水水水水））））晴晴晴晴・・・・３０３０３０３０度度度度・・・・２０１０２０１０２０１０２０１０    

 投稿者：たかチャンたかチャンたかチャンたかチャン   投稿日：2010 年 8 月 4 日(水)07 時 28 分 32 秒  

返信・引用 

編集済 

   先日、 

 

出掛けた折、初めて身延山・久遠寺に寄りました。我が家は光長寺西之坊の檀家で宗派は日蓮宗。

まあ、親の代、またその前から決まっていた宗派で、自分の意志ではどうにもならないので、仕

方がないですね。 

そんな訳でもないですが、兎に角行ってみました。山門は高野山ほでではないにしても、大きく

立派でした。本堂に至る階段が凄い。一段が高く、数えたが全部で２８７段だった。この段数、

僧侶に伺ったが、特に意味はないようです。 

本堂は立派でした。正面のご本尊は「南無妙法蓮華経」の陰でご開帳はしていないようです。ひ

と組の親子、お父さんと息子さんとおぼしき方が一心に手を合わせているのが印象的でした。 



 

境内を後にすると、蝉の大合唱が背中に凄かったです。  

 

 

 

 

 

 

 

８８８８月月月月３３３３日日日日（（（（火火火火））））晴晴晴晴・・・・２８２８２８２８度度度度・・・・２０１０２０１０２０１０２０１０    

 投稿者：たかチャンたかチャンたかチャンたかチャン   投稿日：2010 年 8 月 3 日(火)06 時 39 分 20 秒  

返信・引用 

   所要は、 

１日早く帰着しました。涼しいところに行ったつもりですが、結構暑かったです。 

 

それにしても、最近山関係の事故が多いですね。結局、豆焼沢では当人１名・ヘリ関係５名・

報道関係２名で８名も亡くなった。まさに負の連鎖である。 

豆焼沢は訓練を重ねた者で無理をしなければ誰でも登れる沢。しかし、最初の事故でその後

の事故を呼び、大きな禍根を残してしまった。 

 

われわれ、登山者が社会に与える影響を考えなくてはいけない。今週末は、２年越しの剣岳。

こころして掛ろう。  

 

  



 

 

 

 

 

 

８８８８月月月月１１１１日日日日（（（（日日日日））））晴晴晴晴・・・・３０３０３０３０度度度度・・・・２０１０２０１０２０１０２０１０    

 投稿者：たかチャンたかチャンたかチャンたかチャン   投稿日：2010 年 8 月 1 日(日)06 時 49 分 32 秒  

返信・引用 

編集済 

   昨日は、 

 

河津川源流のリバー・ウォークでした。参加は４名。寒天橋の車を置いて、国道を鍋失トン

ネル先まで下り、宗太郎林道に出て８：３０、適当な所から入渓します。 

 

沢は前日の雨で水量はやや多く、水温は低かった。でも気持よい。ザ～ザ～の流れる水と青

い空。そして蝉の合唱と深い森。１１：３０、天城トンネル下のトイレ付近で終了。 

車で狩野川源流に行き昼食と昼寝。昼寝は涼しくて気持ち良かったです。今回、初参加のＳ

嬢は頑張りました。結果、すっかり「川歩き」に魅せられたようです。また、行きましょう。

（笑） 

 

日記、明日・明後日はお休みです。  

 

  



 

 

 

 

 

 

７７７７月月月月３１３１３１３１日日日日（（（（土土土土））））晴晴晴晴・・・・２０１０２０１０２０１０２０１０    

 投稿者：たかチャンたかチャンたかチャンたかチャン   投稿日：2010 年 7 月 31 日(土)04 時 32 分 41 秒  

返信・引用 

編集済 

   先日 

巡礼時、入間（いるま）の海蔵寺で「大施餓鬼」に使う藁束を集落のボランティアの御婦人と寺

のおかみさんが境内で作っていました。大施餓鬼とは、 

 

訓読すれば「餓鬼に施す」と読めることからも分かるように、六道輪廻の世界にある凡夫の中で

も、死後に特に餓鬼道に堕ちた衆生のために食べ物を布施し、その霊を供養する儀礼を指す。 

法会の時期は、盂蘭盆として旧暦の 7 月 15 日（中元）に行われるのが一般的である。日本におけ

るお盆の場合、お精霊さま（おしょらいさま）と呼ばれる各家の祖霊が、一年に一度、家の仏壇

に還ってくるものとして、盆の期間中、盆供として毎日供物を供える。それと同時に、無縁仏と

なり、成仏できずに俗世をさまよう餓鬼にも施餓鬼棚（せがきだな）、餓鬼棚（がきだな） 

や精霊馬（しょうりょううま）を設ける風習がある。 

（関連ＨＰから） 

 

で、この時期各地で行われる。ちなみに入間集落の場合、港の岸壁で藁束を燃やし、精霊を迎え 

入れるそうです。 

 



今日は河津川源流でリバー・ウォークです。  

 

 

 

 

 

 

 

７７７７月月月月３０３０３０３０日日日日（（（（金金金金））））曇曇曇曇・・・・２０１０２０１０２０１０２０１０    

 投稿者：たかチャンたかチャンたかチャンたかチャン   投稿日：2010 年 7 月 30 日(金)08 時 19 分 40 秒  

返信・引用 

編集済 

   今朝は、 

カミナリが酷く、パソコンを開けませんでした。カミナリと言えば、山で随分怖い思いをし

ました。 

 

５月白馬岳でスキーを持って小屋に向かっていたら、山全体が雷界になり、持っていたスキ

ーの先端から青白い火花が出て、手が痺れたのには驚いた。 

また、夏の飯豊山本峰で遠くで雷が鳴っていたと思ったら、アッと言う間に近づき、猛烈な

雨と雷の中小屋に逃げ込んだ。小屋に入ったか入らないかその瞬間、雷は背後でド・ド・ド

カ～ンと落ちた。 

あの時も登山道の周りの岩から怪しげな火花？が放電し、生きた心地はなかった。 

 

山で雷の中に入ったら、ハイマツなど突起物がない平坦地に避難するがセオリーだが、イザ

の時なかなか出来ないものである。以前、富士市の方が巻機山で脳天に一発受けて死亡した

  



が、雷は山で最も怖いものの一つである。 

 

写真は、我が家の前世はネコかも知れない、Ｌちゃんです。  

 

 

 

 

 

 

７７７７月月月月２９２９２９２９日日日日（（（（木木木木））））雨雨雨雨・・・・２０１０２０１０２０１０２０１０    

 投稿者：たかチャンたかチャンたかチャンたかチャン   投稿日：2010 年 7 月 29 日(木)05 時 38 分 16 秒  

返信・引用 

   今朝は 

久しぶりの雨です。たまには雨もいいものです。傘を使わないで、歩きたい衝動です。 

 

友人に手製ビールを頂きました。が、味・色は「お醤油」みたいで、ちょっとツライものが

ありました。というより、強烈な個性でしょうか。 

 

御殿場の地ビールはもう少し美味しいが・・・。まあ、慣れもありますか？？  

 

  



 

 

 

 

 

 

７７７７月月月月２８２８２８２８日日日日（（（（水水水水））））晴晴晴晴・・・・２７２７２７２７度度度度・・・・２０１０２０１０２０１０２０１０    

 投稿者：たかチャンたかチャンたかチャンたかチャン   投稿日：2010 年 7 月 28 日(水)05 時 45 分 56 秒  

返信・引用 

編集済 

   今日は 

昨朝より、涼しいですね。夜はノ―・ク―ラ―でした。 

 

秩父の沢の事故は残念だった。遭難したパーティーは東京の労山の仲間。亡くなったのは 

５５歳の女性だった。ヘリが墜落したので結局、遺体は人力で搬出したのだろう。ヘリ関係の犠

牲者は本当に気の毒だった。 

以前も書きましたが、私もヘリに２回お世話になっている。私が直接ではないが、１回はリーダ

ーで、１回はパーティーでだった。両方とも富山のヘリで春の剣岳と夏の黒部上の廊下だった。 

前者はは即死、後者は重傷だった。 

経験的に言うと山の事故は注意している時・場所は案外起こらない。思いがけない所で発生する。 

ちょっとした油断、心の隙間、何となく無意識の時間だろうか。 

 

登山中、全行程をリーダーが緊張感を持ち現状を意識して歩くことは難しい。出来ない部分を助

け合うのは、パーティーの「気持と力」だ。お声掛けをしたり、アイコンタクトを送ったり、軽

いジョークもいいだろう。大事なことは、孤立したような仲間を作らないことだ。来週の剣岳早

月尾根は全員の「気持と力」でこころして掛ろう。 

 

昨朝、ショウガを収穫しました。綺麗な色です。美味しかったです。畑に感謝です。  

 



 

 

 

 

 

 

 

７７７７月月月月２７２７２７２７日日日日（（（（火火火火））））晴晴晴晴・・・・２８２８２８２８度度度度・・・・２０１０２０１０２０１０２０１０    

 投稿者：たかチャンたかチャンたかチャンたかチャン   投稿日：2010 年 7 月 27 日(火)05 時 27 分 38 秒  

返信・引用 

編集済 

   ねこさま 

 

投稿、ありがとう御座います。草すべりの信濃金盃がいいですね。やっぱり夏はＡＬＰＳで

すね。今年は天気が良さそうで、まだまだ楽しめますね。それにしても、０時発はなかなか

厳しいですね。 

今朝は、少し涼しい風があります。今年の暑さは半端でなく働いている方は、さぞかし大変

でしょう。無理せず頑張ってこの夏を乗り切りましょう！！ 

昨夜は久しぶりの大カミナリで凄かったです。で、朝テレビを入れたら映らない。一瞬、ヤ

ラレタ～と思い、いろいろいじったが駄目。電器屋さんに電話したら、今日は問い合わせが

多く、やられた家が多いとのこと。今後は、電源とアンテナ線を抜いた方が良いとのことで

  



した。 

仕方がない、買い換えようと腹をくくりましたが、別件で友人に電話をしたら、一回電源を

抜けばＯＫだよとのこと。やってみたら確かにしっかり映りました。（とほほ） 

まあ、確かに考えてみたらテレビが少々のカミナリで壊れていたらやってられません。元々、

そのような設計になっているようです。そんな訳で一件、落着でした。 

（お騒がせしました・・・）  

 

 

 

 

 

 

 

３１３１３１３１年年年年ぶりのぶりのぶりのぶりの北岳北岳北岳北岳・・・・２０１０２０１０２０１０２０１０    

 投稿者：ねこねこねこねこ村村村村  投稿日：2010 年 7 月 27 日(火)05 時 19 分 48 秒  

返信・引用 

   土日を利用して北岳に行って来ました。 

たかチャンさんが祈ってくれたお陰で晴天に恵まれ、雨にも霧にも雷にもあいませんでした。

行きに御池コースを勧めてくれたので歩きやすく、助かりました。 

ありがとうございました。 

久しぶりの北岳はすっかり私の記憶から消えており、こんな山だったかな…、という感じで

した。初めて山小屋の大部屋で寝る経験もでき、よい山行になりました。 

さー、次はどこに登ろうかな。  

  



 

 

 

 

 

 

７７７７月月月月２６２６２６２６日日日日（（（（月月月月））））晴晴晴晴・・・・２９２９２９２９度度度度・・・・２０１０２０１０２０１０２０１０    

 投稿者：たかチャンたかチャンたかチャンたかチャン   投稿日：2010 年 7 月 26 日(月)06 時 26 分 31 秒  

返信・引用 

編集済 

   昨日は 

 

伊豆巡礼で炎天下、１８Ｋｍの巡礼でした。熱中症には最大限の注意でした。 

３０分毎に木陰で休憩し補水に勤め、無理せずバスも利用してもらいました。 

私の暑さ対策は、濡れタオルを頭にかぶせ、日傘で遮光したら結構涼しかったです。 

暑さは９月平日巡礼（９日）まで続くでしょうね。 

 

写真上＝垣根に作ったスイカ。これなら面積が必要ありません。 

    結構成っていました。  

 

  



 

 

 

 

 

 

７７７７月月月月２５２５２５２５日日日日（（（（日日日日））））晴晴晴晴・・・・２０１０２０１０２０１０２０１０    

 投稿者：たかチャンたかチャンたかチャンたかチャン   投稿日：2010 年 7 月 25 日(日)04 時 03 分 25 秒  

返信・引用 

編集済 

   このところ、 

 

暑さもあって日本酒を飲む機会が少ない。最近はもっぱらワインが主流です。ワインの場合、ア

ルコール度は決して低くはないが、あまり酔わなく？？翌日の体の負担が少ないのは何故？？ 

頻繁に飲むから１０００－以下がほとんどで、７００－くらいが多い。でも、やっぱり安価なの

は、薄い感じがする。 

先日、高妻山の折、仲間が皇室御用達のワインを持って来て飲まして頂いたが、まあ美味しかっ

た。でも、これらは高価だからそんなにいつも飲めません。 

 

今日は伊豆休日巡礼ですが、暑そうですね。  



 

 

 

 

７７７７月月月月２３２３２３２３日日日日（（（（金金金金））））晴晴晴晴・・・・３８３８３８３８度度度度・・・・２０１０２０１０２０１０２０１０    

 投稿者：たかチャンたかチャンたかチャンたかチャン   投稿日：2010 年 7 月 23 日(金)07 時 46 分 37 秒  

返信・引用 

編集済 

   今朝、 

庭の温度計を見たら３８度でした。本当かなぁ？？！！ 

昨日、「君たちキゥーイ・パパイヤ・マンゴー」だねのマンゴーを頂きました。 

超美味しかったです。御馳走様でした！！  

 

 

 

 

  

 



 

 

７７７７月月月月２２２２２２２２日日日日（（（（木木木木））））晴晴晴晴・・・・２０１０２０１０２０１０２０１０    

 投稿者：たかチャンたかチャンたかチャンたかチャン   投稿日：2010 年 7 月 22 日(木)06 時 13 分 2 秒  

返信・引用 

編集済 

   さわやかハイクの 

 

Ｍ嬢にならって「デジ・ブック」に挑戦し、高妻山と御厨巡礼の２本試作した。 

まあ、スライドショ―のレベルアップの感じですが、ＨＤでなく外に置けるのでパソコンは

重くなく楽な感じです。 

 

外に預けるのに年間６３００－掛りますが、高いか安いかは微妙です。巡礼も使えるので、

まあ一年間やってみて判断もいいでしょう。 

  

 

 

 

  

 

 

 



 

 

７７７７月月月月２１２１２１２１日日日日（（（（水水水水））））晴晴晴晴・・・・２０１０２０１０２０１０２０１０    

 投稿者：たかチャンたかチャンたかチャンたかチャン   投稿日：2010 年 7 月 21 日(水)08 時 40 分 7 秒  

返信・引用 

編集済 

   昨夜は 

 

相当に蒸し暑く、ク―ラ―を入れてしまいました。入れないとちょっと眠れないでしょう。 

先日は青森に転勤したさわやかハイク・Ｎさんが久しぶりに帰静したので、皆でやりました。 

転勤先は青森市から更に北の「むつ市」。青森市まで約７０Ｋｍ。車で１時間ちょいだそう

です。 

 

私が青森労山を知っていたので紹介し、向こうの山を上っています。青森はハートが「熱い」

方が多いので、充実した山行のようです。単身なので山行の弁当は、隣の方に頂いているそ

うです。（小笑） 

 

ただ、帰りが車だから飲めないのが唯一心残りだそうです。短くても５年は覚悟だとのこと。 

その間に大いに遊びに行きましょう・・・。（大笑）  

 

 

 

 

  

 

 

 

 



 

７７７７月月月月２０２０２０２０日日日日（（（（火火火火））））晴晴晴晴・・・・２０１０２０１０２０１０２０１０    

 投稿者：たかチャンたかチャンたかチャンたかチャン   投稿日：2010 年 7 月 20 日(火)06 時 21 分 53 秒  

返信・引用 

   昨日は、 

 

ちょっと時間があったので急遽、リバーに行って来ました。川は、本谷川白橋上の堰堤から

上で初めての所です。 

全体的にはまあまあでしたが、放棄ワサビ田が多く資材ゴミが残置され閉口しました。 

途中、いい滑（なめ）があり感動でした。 

沢は標高１０００ｍの下り御幸歩道との合流点で伏流し水は涸れます。この沢は八丁池が源

流ですが、そこまで行ければサイコーですが残念。ウォークはここで終了し、歩道を下りま

す。  

 

 

 

 

  

 

 

 

７７７７月月月月１９１９１９１９日日日日((((月月月月））））晴晴晴晴・・・・２０１０２０１０２０１０２０１０    

 投稿者：たかチャンたかチャンたかチャンたかチャン   投稿日：2010 年 7 月 19 日(月)05 時 01 分 53 秒  

返信・引用 

   昨日 

 

久しぶりに絵手紙を描きました。夕方、犬の散歩に行ったら、下土狩から富士山がよく見え

ました。この時期、 

富士山が見える確率は高いですね。  

  



 

 

 

 

 

 

７７７７月月月月１８１８１８１８日日日日（（（（日日日日））））晴晴晴晴・・・・２０１０２０１０２０１０２０１０    

 投稿者：たかチャンたかチャンたかチャンたかチャン   投稿日：2010 年 7 月 18 日(日)04 時 30 分 30 秒  

返信・引用 

編集済 

   昨日は 

 

鷲頭山ロック・ガーデンで剣岳の岩トレでした。梅雨明けを思わせる好天で岩は乾き上り易

かったです。 

８時から開始し１２時で終了後。鷲頭山本峰に上り昼食でした。本峰の上りは暑く暑く汗が

限りなく出ました。その後のビールはサイコーの味でした。 

帰着後、下土狩「満貫」で青森に転勤した N さんと交流会でした。「満貫」では、その日に

着いた「ホヤ」の刺身が美味しかったです。いや～、「ホヤ」はいいですね。 

 

終了後、皆は三島でカラオケに行きましたが、私と M さんはいい加減酔ったので早目に帰り

ました。（笑い）  

 

 

  



 

 

 

 

 

７７７７月月月月１７１７１７１７日日日日（（（（土土土土））））晴晴晴晴・・・・２０１０２０１０２０１０２０１０    

 投稿者：たかチャンたかチャンたかチャンたかチャン   投稿日：2010 年 7 月 17 日(土)04 時 34 分 13 秒  

返信・引用 

編集済 

   御厨 

 

巡礼で深良の文明寺（もんみょうじ）に寄ってら綺麗な写経が何枚か飾ってありました。 

毎月第一金曜日 AM１０：００から皆でやっているようです。一度参加していですね。 

お寺でやるのは気持が良さそうです。 

 

今日は鷲頭山ロック・ガーデンで岩トレです。う～ん、暑そうです。  

 

 

 

 

  

 



 

７７７７月月月月１６１６１６１６日日日日（（（（金金金金））））晴晴晴晴・・・・２５２５２５２５度度度度・・・・２０１０２０１０２０１０２０１０    

 投稿者：たかチャンたかチャンたかチャンたかチャン   投稿日：2010 年 7 月 16 日(金)05 時 41 分 19 秒  

返信・引用 

編集済 

   いよいよ、 

 

梅雨明けの雰囲気ですが、夏山は近いですね。夏山になると暑さ対策、水分補給がポイント

ですが、後者の場合私は「シソジュース」が一番です。 

で、今年最初のジュースを作りました。何だかんだで結局８Ｌになりました。（笑い）勿論、

原材料は畑のシソ。もうかなり大きくなって十分行けます何といっても無農薬だから安心・

安全、そして安価。売っているのは色・艶はいいですが、心配ですね。スーパーの刺身に 

入っているのは絶対食べない方がいます。 

 

今、飲んでいるのは昨夏作ったもの。冷蔵庫で１年持ちます。「シソジュース」で今年も乗

り切ろう！！  

 

 

 

 

  

 



 

 

７７７７月月月月１５１５１５１５日日日日（（（（木木木木））））雨雨雨雨・・・・２０１０２０１０２０１０２０１０    

 投稿者：たかチャンたかチャンたかチャンたかチャン   投稿日：2010 年 7 月 15 日(木)06 時 31 分 36 秒  

返信・引用 

   昨日は、 

 

第５回御厨巡礼で御殿場・富士岡から裾野・深良まで１５Ｋｍの巡礼でした。参加は１５名。 

天気は不安定で心配されましたが、朝方少し降っただけで、概ね良好でした。 

朝、富士岡を出ると民家の庭先にニッコウキスゲ？のような花が咲いていました。どうみて

もニッコウキスゲですが、御殿場はＯＫなのでしょうか？？ 

 

御殿場は前夜相当の雨がふったらしく、黄瀬川は濁流が溢れていました。裾野では３１番・

連光寺に寄りました。このお寺は珍しい「時宗」です。また、ここの奥様のＵ子さんは以前

伊豆八十八巡礼に参加された方。そんな訳で大いに旧交を温めました。住職のありがたい、

お話もいただきました。 

 

御厨巡礼は次回最終で沼津に入って行きます。  

 

 

 

 

  

 

 



 

７７７７月月月月１４１４１４１４日日日日（（（（水水水水））））曇曇曇曇・・・・２０１０２０１０２０１０２０１０    

 投稿者：たかチャンたかチャンたかチャンたかチャン   投稿日：2010 年 7 月 14 日(水)05 時 30 分 32 秒  

返信・引用 

編集済 

   Ｓさん 

 

は７人兄弟で男は３人。Ｓさんは末弟でＳ・Ｔさんは次兄。長男は実は裾野・五竜の滝でソバ屋

をやっている方。Ｓ・Ｔさんの葬儀は葛山の実家で行われ私も参列した。そんな関係で長男さん

は知っていた。 

以前はサラリーマンで御殿場線で時々会ったりした。さわやかのメンバーも富士山の帰りにソバ

屋に寄ってことがあるので知っているだろう。 

このソバ屋は青森に転勤したＮさんが教えてくれた。行ってみたら長兄だった。もともと旧２４

６とバイパスの所でやっていましたが。 

 

Ｓ・Ｔ君とはそれ程多く山に上った訳ではないが、印象が強い。寡黙で物静かで落ち着いていた。

お酒は飲まなかった。私とは正反対だったかも。御兄弟はその辺も良く似ていて、Ｓ・Ｔ君を思

い出させる。Ｓ・Ｔ君とは何故かご縁を感じる今日この頃です。 

 

そんなことかどうかですが、今日は御厨巡礼で葛山に行きます。  

 

 

 

 

 



 

 

７７７７月月月月１３１３１３１３日日日日（（（（火火火火））））曇曇曇曇・・・・２５２５２５２５度度度度・・・・２０１０２０１０２０１０２０１０    

 投稿者：たかチャンたかチャンたかチャンたかチャン   投稿日：2010 年 7 月 13 日(火)05 時 29 分 33 秒  

返信・引用 

編集済 

   昔、 

 

裾野・葛山（かずらやま）のＳ・Ｔ君は沼津のＨ登行会で山仲間だった。だが、その後静岡

のＩ会に移籍した。そして１９７２年３月２０日彼は富士山で遭難死した。その遭難事故は

富士山大量遭難事故として歴史に残る未曾有の気象遭難として有名で、同じ山域・時間で何

と２４名が亡くなった。２４名の中には清水労山など労山の仲間も入っていた。 

 

私は当時２５歳。勿論、バリバリ山は上っていたが、その時はたまたま 

原稿を上げなければならず、山に入っていなかった。 

その遭難事故の模様は下記ＨＰで見る事が出来ます。 

 

http://mws.wni.co.jp/cww/docs/saigai/0043/index.html 

 

一昨日、霧ヶ峰ハイクに葛山のＳさんが参加した。小さな集落で苗字が同じだから、前述の

Ｓ・Ｔ君と親戚関係かと聞いたら、何と「弟です（Ｓ・Ｔの）」だった。顔がそっくりだか

らもしやと思ったが、やっぱりそうでした。 

（以下明日）  

 

 

 

  

 



 

 

７７７７月月月月１１１１１１１１日日日日（（（（日日日日））））曇曇曇曇・・・・２０１０２０１０２０１０２０１０    

 投稿者：たかチャンたかチャンたかチャンたかチャン   投稿日：2010 年 7 月 11 日(日)03 時 22 分 47 秒  

返信・引用 

編集済 

   昨日は、 

 

ちょっと縁があって三島谷田の材木卸屋さんに行って来た。ここには様々な種類の棚・机材

料がある。中には天皇陛下が入っている風呂の材料の「紅檜」というのがあった。 

 

確かに目は詰まっていて綺麗な木目の素晴らしい材料だった。お値段は４ｍ×１ｍで４０万

ほどだった。我がさわやかハイキングのＭ嬢はＭ木工という、やはり材木屋さんに勤務して

いるが、この方もその方面には詳しいだろう。まあ、いい勉強をさせて貰いました。 

 

今日は山の会で霧ヶ峰ですが、雨は時間の問題のようです。  

 

 

 

 

  

 

 



 

 

７７７７月月月月１０１０１０１０日日日日（（（（土土土土））））晴晴晴晴・・・・２４２４２４２４度度度度    

 投稿者：たかチャたかチャたかチャたかチャンンンン   投稿日：2010 年 7 月 10 日(土)06 時 05 分 45 秒  

返信・引用 

   昨日、 

 

庭をフッと見ると塀に鳩が二羽止っていた。良く見るとまだ小さく、産毛が目立った。誕生

して間もないのだろうか？？ 

 

日本では、鳩は平和のシンボルとして可愛がられてきた。ただ、駅や神社は糞害で嫌われて

いる。中国では鳩は食用として重宝されている。有名な「鳩ぽっぽ」の童謡は、滝 廉太郎

の作曲。 

もう少しアップで撮ろうと近づいたら、バタバタと何処かに行ってしまった。 

お元気で～・・・・。（笑い）  

 

 

 

 

  

 

 



７７７７月月月月９９９９日日日日（（（（金金金金））））曇曇曇曇・・・・２０１０２０１０２０１０２０１０    

 投稿者：たかチャンたかチャンたかチャンたかチャン   投稿日：2010 年 7 月 9 日(金)09 時 49 分 56 秒  

返信・引用 

編集済 

   昨日は 

７月度伊豆平日巡礼でした。参加は２４名。天気はこの時期としては良かった。ただ、モー

レツに暑かったです。 

石廊崎先の中木から開始し、入間（いるま）集落の海蔵寺～法伝寺～保春寺～慈雲寺～龍雲

寺を巡礼しました。 

 

保春寺では勝田住職の例のお話を聞きました。（写真上） 

 

１．眼施（げんせ）・・・・・・暖かい、優しいまなざしで人に接すること。 

２．和顔施（わげんせ）・・・・和やかな、微笑みのある顔つきで接すること。 

３．言辞施（ごんじせ）・・・・思いやりのこもった暖かいことばをかけてあげること。 

４．身施（しんせ）・・・・・・礼儀正しい振る舞いや、身をもって奉仕を行なうこと。 

５．心施（しんせ）・・・・・・心のこもった思いやりの心で接すること。 

６．床座施（しょうざせ）・・・寝床や座席を提供すること。 

７．房舎施（ぼうしゃせ）・・・気持ちよいもてなしをしてあげること。 

 

帰着後は「えちご」で大いにやってしまいました。（笑い）  

 

 

 

  

 



 

 

 

７７７７月月月月８８８８日日日日（（（（木木木木））））・・・・曇曇曇曇・・・・２０１０２０１０２０１０２０１０    

 投稿者：たかチャンたかチャンたかチャンたかチャン   投稿日：2010 年 7 月 8 日(木)04 時 03 分 13 秒  

返信・引用 

   もう、 

 

今日からだか暑中見舞いを出してもいいそうです。丁度、仲間から近況報告が来たので出し

ました。日光黄菅を描きましたが、霧ヶ峰は今週末出掛けます。昨年より一週間早いですが、

咲き具合はどうでしょうか・・・？？ 

 

今日は７月度平日巡礼です。天気はまあまあみたいですね。  

 

 

  

 

 

 

 

７７７７月月月月７７７７日日日日（（（（水水水水））））曇曇曇曇・・・・２０１０２０１０２０１０２０１０    

 投稿者：たかチャンたかチャンたかチャンたかチャン   投稿日：2010 年 7 月 7 日(水)06 時 15 分 37 秒  

返信・引用 

編集済 

   今週の映画 

 

ロスト・クライム ー閃光ー 主演 奥田瑛二、渡辺 大 

 

話題の映画。１９６８年にあった３億円強奪事件。テーマは面白い。ただ、原作があっての

映像化は非常に難しい。先日のＴＶドラマ「新参者」もそうだが、原作を知っていると映像

はどうしてもオゾクなる。 

 

そんな訳で各々の批評は結構厳しい。まあ、その辺は本と切り離して娯楽作品として観るし

かないのだろうか・・・。 

 

写真は先日の川遊び。  

  



 

 

 

 

 

 

７７７７月月月月６６６６日日日日（（（（火火火火））））曇曇曇曇・・・・２０１０２０１０２０１０２０１０    

 投稿者：たかチャンたかチャンたかチャンたかチャン   投稿日：2010 年 7 月 6 日(火)05 時 28 分 15 秒  

返信・引用 

   昨日、 

 

昨年１１月新装オープンした「シラトリ」に初めて行った。ズバリ、なかなかいい店でした。 

店は大きい。東京でもあの規模はなかなかない。子どもは迷子になる。 

山関係もかなり豊富。ザック・靴の品ぞろえは凄い。６本アイゼン・ロープ（ザイル・シュ

リンゲ）もあった。冬用のアウターも出してあるのは嬉しい。 

 

で、私は例のトレパン＝店の人の話では「ホッピング」と言うらしい。これを探したら、訳

あり品で８０００－が１９９０－であった。見た感じでは 

全く問題はなさそうだが、要は売れ残りか。ついでだから２本購入。これで２～３年は大丈

夫。（笑い） 

それと写真の巡礼用のウオーキングシューズも購入。キャラバン社でこれも定価は２０００

０－くらいを９９００－だった。まあ、価格はちょっと？だが、少なくともＳみたいに正札

で売ってはなさそう。 

 

まあ、ともかく一度は行ってみたいですね。  

  



 

 

 

 

７７７７月月月月５５５５日日日日（（（（月月月月））））晴晴晴晴・・・・２６２６２６２６度度度度・・・・２０１０２０１０２０１０２０１０    

 投稿者：たかチャンたかチャンたかチャンたかチャン   投稿日：2010 年 7 月 5 日(月)06 時 12 分 18 秒  

返信・引用 

編集済 

   昨日は 

 

狩野川本流・本谷川（大川端）～源流（水生地）でリバー・ウオークでした。天気はこの時

期としては奇跡的な晴れで参加は３名。前夜大雨で水量はやや多かったですが、むしろ水量

が多い方が楽しい。リバー・ウオークは沢登りとはちょっと違う。沢歩きだから無理はない。 

ただ、余り消極的だと面白くないので、次のことがポイント。 

 

１．積極的に水に入る。 

２．足が立つくらいの釜は泳ぐ 

３．難しい滝は上らない 

 

まあ、暑い夏は低山の尾根歩きはツライですね。この際、夏はリバー・ウオークに行きまし

ょう！！  

 

 

  



 

 

 

 

 

 

 

７７７７月月月月４４４４日日日日（（（（日日日日））））曇曇曇曇のちのちのちのち晴晴晴晴・・・・２０１０２０１０２０１０２０１０    

 投稿者：たかチャンたかチャンたかチャンたかチャン   投稿日：2010 年 7 月 4 日(日)04 時 44 分 48 秒  

返信・引用 

   摩利支天 

 

中央壁は困難を極めた。アイゼンを履いての岩登りは難しい。しかも天気は殺人的な吹雪になっ

た。ヤッケは凍ってバリバリ。手は寒さで痺れっぱなし。足は指が痛い。 

朝、ＢＣを出発し仙水峠からトラバースを続け壁に取りつく。抜けたのは夕方近くだった。途中

で何処かのツエルトに潜ったりどの様にＢＣに帰ったかハッキリ覚えていない。ただ、兎に角 

寒さ・空腹・疲労・・・特に左足の親指が凍傷気味で痛かった。 

 

この凍傷は４０年経った現在も感覚が通常よりない。一度壊れた組織は元に戻らない・・・のだ

ろうか。何年か前にやった右足ふくらはぎの肉離れも結局何年たっても、完治しないと同じか。 

 

今日は今期初のリバー・ウオークを狩野川源流でです。  

 

 

 

 



 

 

 

７７７７月月月月３３３３日日日日（（（（土土土土））））曇曇曇曇のちのちのちのち雨雨雨雨・・・・２０１０２０１０２０１０２０１０    

 投稿者：たかチャンたかチャンたかチャンたかチャン   投稿日：2010 年 7 月 3 日(土)15 時 48 分 29 秒  

返信・引用 

編集済 

   初めての 

 

本チャンが冬の甲斐駒ヶ岳・摩利支天峰中央壁右ルートと水晶沢だった。普通、本チャンは

最初夏山の岩壁からだろうが、まあ、何とかなるだろうくらいの気持ちだった。 

 

時は１９６８年１２月３０日～６９年１月５日。昔は随分長く入ったものだ。摩利支天は朝

出掛け、帰幕は何と御前様だった。その年の年末年始の山は荒れに荒れた。剣岳では頂上で

閉じ込められた登山者が続出した。 

 

【プロジェクト X】 11/19 21:15 - 

「魔の山大遭難・決死の救出劇」 

生死をかけた山岳救助に挑んだ人々のドラマを描く。1965 年、伊藤忠男さんを指揮官とする 

山岳救助隊が発足。しかし、隊員たちは、山歩きの経験がない素人ばかり。山岳ガイドを 

務めてきた地元の人から技術を学んでゆく。69年、剣岳を記録的な大雪が襲い大量遭難が 

発生する。    某 HP から 

 

http://www.argos-net.co.jp/nadare_bunkakai/nadare_db/d02tym/d02tym008007.html 

 

確か清水ＲＣＣなんかも閉じ込められたような気がします。とにかく凄い年末年始だった。 

  

 

  

 

 

 

７７７７月月月月２２２２日日日日（（（（金金金金））））晴晴晴晴・・・・２０１０２０１０２０１０２０１０    

 投稿者：たかチャンたかチャンたかチャンたかチャン   投稿日：2010 年 7 月 2 日(金)06 時 38 分 36 秒  

返信・引用 

編集済 

   若い 

 

頃、登山は全て岩登りだった。ある日、先日の鷲頭山で岩トレをやっていたら、沼津の 

社会人山岳会のＨ登行会が来て話をする。そうしたら冬に甲斐駒の計画がある。行かないか

と誘われ、ひとつ返事で入会し参加した。 

  



 

当時は夜行列車で飯田線・伊那北駅に朝方到着し国鉄バスで戸台に向かった。この時、伊那

北駅で国鉄バスの方が熱いお茶を出してくれた。おいしかった。当時はいい時代だったんで

すね。 

戸台から戸台川河原を北沢峠に向かう。荷物は重く約３０Kg 近くあった。何故なら当時はカ

ラビナが「鉄製」の時代。今のジュラルミンの３倍は重い。ザイルは蛇のような１１ミり。

アイゼンは鉄の鍛造品。ヤッケ・テントは重いビニロン。このビニロンは汗などで濡れると

バリバリに凍った。テントは帰りに２倍に膨れた。当時はフライ・シ―トはあったかなかっ

たかハッキリ覚えていない。 

靴は粗末な革製でやっぱりビニロンのオ―バ―・シューズを履いた。現在、ヒマラヤ登山で

使うあれだ。当然、重く歩き難い。コンロはホエ―ブスと呼ばれた、ガソリンでなく石油使

用のもの。火力は弱く、ガソリンに比べると寒かった。ヘッドランプなど、単１が４本の超

重量。ほとんど炭鉱夫的。それに予備電池持参を考えるとゾッとする。（笑い） 

 

いずれにしても、今から４０年前の話。気温も今より低かったと思うし、装備は粗末で重か

った。改めて凄い時代に上っていました。写真は昨年の三ッ峠。  

 

 

 

 

 

 



 

 

 

７７７７月月月月１１１１日日日日（（（（木木木木））））曇曇曇曇・・・・２０１０２０１０２０１０２０１０    

 投稿者：たかチャンたかチャンたかチャンたかチャン   投稿日：2010 年 7 月 1 日(木)06 時 04 分 22 秒  

返信・引用 

   岩登り 

 

の練習は基本的に登山靴・ザックを背負って行っている。このスタイルは昔から変わらない。 

 

フリークライミング系の場合、ＥＢシューズという岩登り専門の靴で、指にはチョークとい

う滑り止めの粉をつける。ただ、本番の山は登山靴で登るうえ、荷物も大きい。だから、フ

リークライミング的な練習では効果は少ない。 

これはゲレンデスキーと山スキーも同じことがいえるが、山スキーの場合、テント泊だと２

０Ｋｇ、普通でもアイゼン・ピッケル・三種の神器などで１０Ｋｇは下らない。だからゲレ

ンデで練習する場合も必ず荷物を背負って滑る。 

 

岩もスキーも荷物があるなしで随分違うものです。  

 

 

 

 

 

 

  

 

 



 

 

６６６６月月月月３０３０３０３０日日日日（（（（水水水水））））晴晴晴晴・・・・２０１０２０１０２０１０２０１０    

 投稿者：たたたたかチャンかチャンかチャンかチャン   投稿日：2010 年 6 月 30 日(水)05 時 00 分 10 秒  

返信・引用 

編集済 

   う～ん、 

 

サッカーは残念でした。あそこまで来ると運・不運が運命を決める。ただ、勝たせてやりた

かった。無念。でも、今回は全員よくやったと思いますね。胸を張って帰国してもらいたい

ですね。 

写真は先日の岩トレ。皆さん、なかなか絵になっている。岩登りのポイントは？ 

 

１．三点支持＝両手両足の４点のうち、３点は必ず岩についていること。 

       動かして良いのは１点のみ。 

２．体は岩から離す＝怖い怖いで岩にベッタリつかない。腕を伸ばし 

          岩から体を離す。 

３．足で登る＝当たり前ですが、案外出来ない。翌日、腕が痛い方は 

       腕力に頼り過ぎ。 

       小さなフット・ホールド（スタンス）も見逃さないで、 

       巧みに利用しましょう。  

 

 

 

 

  

 

 



 

 

６６６６月月月月２９２９２９２９日日日日（（（（火火火火））））雨雨雨雨・・・・２０１０２０１０２０１０２０１０    

 投稿者：たかチャンたかチャンたかチャンたかチャン   投稿日：2010 年 6 月 29 日(火)06 時 35 分 47 秒  

返信・引用 

編集済 

   先日、 

 

人間ドックでした。富士市のＮクリニックに行く。何故かと言うと、この病院は胃腸科で胃

カメラを飲む。以前の違う病院はバリュウムだから、結局「要検査」で胃カメラを飲まなく

てはならず、結果的に２日掛ってしまう。なら、最初から胃カメラをということだ。 

 

問題は経費。社会保険の時は補助があり約５０００－。現在は国民保険で約４００００－。

で、同病院で全く同じコースを富士市民が受けると約１１０００－！！。富士市の補助があ

る訳。ったく～である。 

長泉町でやっているドックコースは池田病院にあることはある。ただ、胃カメラでなくバリ

ュウム。ドックでバリュウムはないと思うが、仕方がない。ただ、何故か脳ドックが付いて

いる。 

他に市町村はオプションで胃カメラを選択出来る所もある。池田病院はその設備はあるから、

選択出来ればベストです。 

 

写真は一昨日の巡礼のもの。  

 

 

  

 

 

 

６６６６月月月月２８２８２８２８日日日日（（（（月月月月））））曇曇曇曇・・・・２３２３２３２３度度度度・・・・２０１０２０１０２０１０２０１０    

 投稿者：たかチャンたかチャンたかチャンたかチャン   投稿日：2010 年 6 月 28 日(月)06 時 25 分 47 秒  

返信・引用 

編集済 

   Ｍさん、早々に投稿・デジブックをありがとう。デジは面白いです。いや～、どうしてどう

してＭさん、中々いいフォームですよ。恰好い～い！！ 

 

昨日は６月度伊豆休日巡礼でした。天気は曇り時々小雨でモーレツな湿気でした。まあそれ

でも皆さん元気に巡礼を続けました。 

  



昼食は大瀬で摂りましたが、丁度潮が引いていて皆でイイッコを拾いました。３０分程で写

真のパックに２盃採れました。今朝はさっそく味噌汁にしましたが、サイコーの味でした。 

 

写真上は五十七番・青龍寺の石仏。中は草刈りに性を出す五十八番・正眼寺の若住職。下は

拾ったイイッコ。  

 

 

 

 

 

 

 

Re: Re: Re: Re: ６６６６月月月月２７２７２７２７日日日日（（（（日日日日））））雨雨雨雨・・・・２０１０２０１０２０１０２０１０    

 投稿者：えこえこえこえこ  投稿日：2010 年 6 月 27 日(日)05 時 54 分 27 秒  

返信・引用 

   > No.1083[元記事へ] 

 

昨日の鷲頭山での岩トレありがとうございました。私、相変わらず岩場が苦手ですが 

それでも、前回より今回の方が少しは進歩したかな？次回は尻込みしてばかりでなく、 

もっと積極的に挑戦しなければ･･･（笑））ご指導のほどよろしくお願いいたします。m(_ _)m 

  



 

昨日の岩トレのようすを”デジブック”にしましたので下記アドレスからご覧下さい！ 

http://www.digibook.net/d/e245ef7f809f9a49f2933144f219bb16/?viewerMode=fullWindow 

 

また、コメント等でアドバイスがありましたら宜しくお願いいたします。  

http://ekonoya.web.fc2.com/index.htm 

 

 

 

６６６６月月月月２７２７２７２７日日日日（（（（日日日日））））雨雨雨雨・・・・２０１０２０１０２０１０２０１０    

 投稿者：たかチャンたかチャンたかチャンたかチャン   投稿日：2010 年 6 月 27 日(日)04 時 38 分 7 秒  

返信・引用 

編集済 

   昨日は、 

 

鷲頭山ロックガーデンで剣岳の岩トレでした。参加者は７名。ハッキリしない天気で時々パ

ラパラ。蒸し暑く、アプローチは大汗を掻きました。 

久しぶりの岩でしたが、感触はまあまあでした。流石にトップで上る時は少し体が硬かった

です。それでも何とかザイルをセットし全員トレースをしました。 

２本目に入るころ雨が降って来て中止。歩荷で鷲頭山本峰に上り昼食を済ませ下山でした。 

里ではアジサイの花が見事。全体的には、まあまあのトレーニングでした。 

 

写真はＭ氏撮影のものです。今日は６月休日巡礼です。ちょっと雨っぽいですね～。  

 

 

 

 

  

 

 



 

 

 

６６６６月月月月２６２６２６２６日日日日（（（（土土土土））））曇曇曇曇・・・・２０１０２０１０２０１０２０１０    

 投稿者：たかチャンたかチャンたかチャンたかチャン   投稿日：2010 年 6 月 26 日(土)04 時 44 分 26 秒  

返信・引用 

編集済 

   黒姫山報告・１ 

 

黒姫山は当初、東登山道～頂上～古池の予定だったが、日程変更で逆の古池～頂上～東登山

道になった。が、東登山道を下ると、せっかく戸隠まで来てソバを食べれないし風呂も入れ

ないの理由で古池～頂上～大橋のルートとし、風呂に入ってソバを食べようになった。古池

ルートは大橋ルートに比べ林道歩きでないのでよかったです。 

 

今日は、剣の岩トレを鷲頭山で行います。  

 

 

 

 

 

  

 

 



 

 

 

６６６６月月月月２５２５２５２５日日日日（（（（金金金金））））晴晴晴晴・・・・２２２２２２２２度度度度・・・・２０１０２０１０２０１０２０１０    

 投稿者：たかチャンたかチャンたかチャンたかチャン   投稿日：2010 年 6 月 25 日(金)06 時 40 分 19 秒  

返信・引用 

編集済 

   日本サッカー、オメデトウ！！ 

よくたりました。さあ、次も厳しいど！！ 

 

今日は富士で人間ドックです。時間がありませ～ん。また、明日。 

 

写真は、黒姫山弥勒尾根に咲いていた「銀蘭」  

 

 

 

 

 

 

６６６６月月月月２４２４２４２４日日日日（（（（木木木木））））曇曇曇曇・・・・２０１０２０１０２０１０２０１０    

 投稿者：たかチャンたかチャンたかチャンたかチャン   投稿日：2010 年 6 月 24 日(木)05 時 56 分 0 秒  

返信・引用 

編集済 

   高妻山報告・付録 

 

ギャラリー・カフェ「カフェ・フル―リー」は素敵なテラスだった。写真上の曽根原 忠さ

んが経営している。氏は日本山岳ガイド協会の公認山岳ガイドである。プロスキーヤーでも

あり、戸隠フランススキー学校の副校長も務める。まだ若い方だが、店では石川 遼そっく

りの息子が出迎えてくれた。 

写真中は、「ミヤマイラクサ」。シャキシャキして美味しい。その辺に沢山ある山菜。写真

下は、「行者ニンニク」入りの自家製ソーセージ。「行者ニンニク」は強烈な山菜だが、摺

り潰してあるので、それ程でもなかった。 

 

いずれにしても、山から帰り食するものは、何でも美味しいですね。  

 

  



 

 

 

 

 

 

６６６６月月月月２３２３２３２３日日日日（（（（水水水水））））曇曇曇曇・・・・２３２３２３２３度度度度・・・・２０１０２０１０２０１０２０１０    

 投稿者：たかチャンたかチャンたかチャンたかチャン   投稿日：2010 年 6 月 23 日(水)05 時 29 分 37 秒  

返信・引用 

編集済 

   高妻山報告・最終章 

 

高妻山を下りて来ると最低コル上で蟻隊と合流。さすがに疲れた表情だった。飲み水不足が

一番厳しそうだった。だけど、当方も殆どなくあげられなかった。蟻隊は最後の力をふりし

ぼり頂上に向かう。 

 

我々は六弥勒（みろく）に達した。ここからは下るだけ。弥勒尾根は牧場まで１時間強。一

不動小屋経由より半分の時間。元々、高妻山方面の救助道としてあったものを整備したよう

だ。合理的なラインで岩場がないのが下山道としてはベストだ。ツバメオモトが沢山咲いて

いた。 

夕方、牧場着。出口付近にいい感じのギャラリー・カフェ「カフェ・フル―リー」があった

  



余りの感じ良さに皆で軟派してしまった。生ビアはなかったが、瓶ビアがサイコーに美味か

った。出された山菜の「ミヤマイラクサ」と「行者ニンニクのソ―セ―ジ」の味は言うまで

もなかった。 

 

２０時ころ蟻隊も無事帰還。民宿ではニ次会はなしで全員バッタンキューでした。  

 

 

 

 

 

 

 

６６６６月月月月２２２２２２２２日日日日（（（（火火火火））））曇曇曇曇・・・・２０１０２０１０２０１０２０１０    

 投稿者：たかチャンたかチャンたかチャンたかチャン   投稿日：2010 年 6 月 22 日(火)06 時 35 分 39 秒  

返信・引用 

編集済 

   Ｍ嬢さんへ 

 

ご投稿、ありがとう。一昨日は山も誕生会も楽しかったですが、むしろ電車のお話が良かっ

たです。たまには、山のことを真摯に話すことも大事です。 

楽しい・愉快・気持良い・嬉しいの山もいいですが、それらを維持・継続するために様々な

努力・工夫・ノウハウがある筈。 

それらを分かっている人・分かってない方・気がつかない人・無視する輩とか様々です。 

  



月１回、コミセンで学習会があります。たまには全員集合で真面目に真剣に本音で「山語り」

をしたいですね。 

 

写真は一体何でしょう？？夏は小蝿の季節です。あれは何処から来るのか、知らない間に飛

んでいます。そこで我が家は写真の様にお皿をアルミで囲い、中に醤油とお酢を入れます。 

蝿が直接落ちる事もありますが、周辺に止まっている場合は、掃除機を開口部に近づけると

一網打尽です。これで、一日スッキリです。 

最近は量販店で様々なハエ取りがありますが、余り効果はないですね。  

 

 

 

 

 

 

 

Re: Re: Re: Re: ６６６６月月月月２１２１２１２１日日日日（（（（月月月月））））曇曇曇曇・・・・    

 投稿者：MMMM 嬢嬢嬢嬢  投稿日：2010 年 6 月 22 日(火)01 時 56 分 28 秒  

返信・引用 

編集済 

   > No.1076[元記事へ] 

 

>チンケなお祝いでゴメンでした。 

 

とんでもないです！とても楽しかったです。ありがとうございました m(_ _)m 

 

  



それに昨日はとても充実した一日で暑くて蒸し蒸しして大汗かいたけれど早月尾根も相当暑

そうなので、いい訓練になりました。いい、○４歳のスタートになりました。 

 

今年一年”力強く生きる”を目標にがんばりたいと思いますので今週末の岩トレもビシバシ

鍛えてくださいませ（笑）＾＾V  

http://www2.tokai.or.jp/eko/ 

 

 

６６６６月月月月２１２１２１２１日日日日（（（（月月月月））））曇曇曇曇・・・・２０１０２０１０２０１０２０１０    

 投稿者：たかチャンたかチャンたかチャンたかチャン   投稿日：2010 年 6 月 21 日(月)06 時 04 分 27 秒  

返信・引用 

編集済 

   昨日は、 

さわやかハイクで三国山稜でした。天気は終日霧、時々雨。参加者は１０名でした。 

私は夏山準備で２０Ｋｇの歩荷訓練。駿河小山駅から、白クラの頭まで４時間背負いました。

いちにち、高温多湿で物凄い汗をかきました。途中、白クラの上りで丹沢ブナ党の梶谷さん

ほか３名に会いました。 

 

白クラで昼食後、湯船山西１０１０ｍ峰から、現在は通行止めになっている山仕事道を湯船

集落に下りました。ここはちょっと素人には難しいルートでしっかりした読図が必要です。 

小山町で温泉後、御殿場線で帰還しました。下土狩では、ちょうどこの日が誕生日だった、

仲間のＭ嬢のお祝いをしました。チンケなお祝いでゴメンでした。  

 

 

 

 

  

 



 

６６６６月月月月２０２０２０２０日日日日（（（（日日日日））））    

 投稿者：たかチャンたかチャンたかチャンたかチャン   投稿日：2010 年 6 月 20 日(日)04 時 30 分 31 秒  

返信・引用 

   我が 

日本勤労者山岳連盟には、「登山時報」という機関誌がある。時々、私も編集を手伝ったりして

いる。 

今回は静岡県庁に勤務し、自然保護活動を続ける、鵜飼一博さんをインタビューし、それを記事

にしたものが掲載された。 

内容は南アルプスの鹿問題が中心。現在、北岳でも鹿が進出し、多くのお花畑が喰い荒らされて

いる。何年か前の写真と比べると一目瞭然だ。櫛形山のアヤメも全くなくなり、ずっと続いてい

た「アヤメ祭り」は中止された。 

 

先日も富士山登山の折、周遊道のノリ面の草を食む鹿が多いのには驚いた。車が来ても逃げよう

としない。伊豆でも食害が酷く、対策として森の中に草地を作り餌を供給しようみたいな記事が

出ていた。 

いずれにしろ、この問題はしばらく続くでしょう。 

 

 

 

 

 



 

２０１０２０１０２０１０２０１０．．．．６６６６月月月月１９１９１９１９日日日日（（（（土土土土））））雨強風雨強風雨強風雨強風・・・・    

 投稿者：たかチャンたかチャンたかチャンたかチャン   投稿日：2010 年 6 月 19 日(土)04 時 55 分 29 秒  

返信・引用 

編集済 

   高妻山報告・５ 

雪渓は７名で下ったいた。私は先頭だった。滑落者は最後尾だった（？）一瞬の出来事で、

「キャ～」「ワ～」「何～」の声で気がつき上を仰ぐと頭からガ―と滑落し、すぐ下のブッ

シュに突っ込んだ。 

滑落者は瞬間ブッシュを掴み、かろうじて止まった。滑落者は先日佐渡でも滑落に巻き込ま

れたＳさんだった。「・・・・」全員、唖然とし言葉は出なかった。ともかく良かった。そ

れ以上落ちなくて。落ちればそこからは、相当の距離滑るだろう。（写真・上） 

 

それにしてもどうしたのだろうか。原因はすぐ分かった。まず、アイゼンが６本だった。佐

渡でもそうだったが、急斜面では６本は全く効果はない。爪が短い上、靴の前後にアイゼン

が及ばない。それとピッケルもストックもなかった。もっともこれだけの斜面になると、ス

トックなど全く用を足さない。 

山の事故の責任は、さわやかハイクも裾野麗峰山の会も基本的に「個人」である。自身は自

身で守らなければならない。しかし、リーダーは安全登山のために、様々な教育・啓蒙・ア

ドバイスをする。 

だが、いろいろな手立てを持ってしても、分かっているのか分かっていないのか、意地を張

っているのか、見栄なのか、全くの実績がないのに妙な過信なのか、いずれにしろ安全に対

する「甘さ」が目立つ。 

 

 

 

  

 



 

 

２０１０２０１０２０１０２０１０．．．．６６６６月月月月１８１８１８１８日日日日（（（（金金金金））））曇曇曇曇・・・・２３２３２３２３度度度度    

 投稿者：たかチャンたかチャンたかチャンたかチャン   投稿日：2010 年 6 月 18 日(金)05 時 54 分 16 秒  

返信・引用 

編集済 

   高妻山報告・４ 

 

雪渓を上りつめて、更に急斜面を行くと傾斜は落ちて頂上に続いていた。岩峰を越えた向こ

うが頂上だった。何回目の頂上だったが、今回は寝不足もあり、手ごたえはあった。 

 

最近はこの向こうの乙妻山にスキーで上っている。下山して聞いた話では、昔この山は天台

宗の修行の山で、特に乙妻山は一番奥山で厳しい修行が行なわれたち言う。 

 

http://www.ban-ban.com/amuse/zatsugaku/index.asp?id=394 

 

頂上には大きな雪田があった。蟻隊は五地蔵まで来たようだ。３０分ほど休憩。夏ミカンが

サイコーに美味しい。下山にかかる。雪渓ではアイゼンを装着しピッケルで慎重に下る。 

ところが半分ほど下った所で仲間の男性Ｓが物凄い勢いで滑落して来た・・・。  

 

 

 

 

  

 

 



 

２０１０２０１０２０１０２０１０．．．．６６６６月月月月１７１７１７１７日日日日（（（（木木木木））））晴晴晴晴・・・・    

 投稿者：たかチャンたかチャンたかチャンたかチャン   投稿日：2010 年 6 月 17 日(木)14 時 53 分 19 秒  

返信・引用 

編集済 

   今日は、 

 

掲示板のメンテナンスで１１時まで上げれませんでした。写真は先日、高妻山に持って行っ

た弁当です。上は近くの下土狩・三楽の手羽先・焼き鳥。山で疲れた時美味しい。特に手羽

先はいいですね。 

隣は夏ミカンを蜂蜜で漬けたもの。これまた疲れた胃袋にサイコー。左は畑のジャガイモで

カレー味の「北海道・菜の花畑」。真中はウインナー炒め。これは２～３日は持つ。 

 

下は畑のキュウリとやはり畑の玉ネギのサラダ。これにご飯がつく。ご飯も工夫をすれば朝

持参したものは、翌日・翌翌日まで大丈夫。ボトルは「シソジュース」これもクエン酸が入

っていて美味しい。昨年の物ですが、１年以上持ちます。 

 

食糧は途中購入は面倒だし、やっぱりコンビニと味が違います。勿論、これ全部自分で作り

ます。ちょっと多すぎる！！？？（当たり前・笑い）  

 

 

  

 

 

 

２０１０２０１０２０１０２０１０．．．．６６６６月月月月１６１６１６１６日日日日（（（（水水水水））））雨雨雨雨・・・・    

 投稿者：たかチャンたかチャンたかチャンたかチャン   投稿日：2010 年 6 月 16 日(水)05 時 39 分 18 秒  

返信・引用 

   高妻山報告・３ 

 

一不動避難小屋に出ると、高妻山がグ～ンと大きくなる。急斜面の尖がりは「カッコいい」の一

言。上ったり下ったりを繰り返し、最低コルからいよいよ本峰の上りになる。 

辺りには白根葵が咲いているが、一不動避難小屋に泊まった３０年前に比べると大幅に減った。 

当時は登山道まで花があり、避けながら上ったものだ。地元の方も同じ意見なので、間違いはな

い。原因として、温暖化・登山者増があるだろう。 

 



頂上下の雪渓は雪が硬くて危険なところ。ここをアイゼン・ピッケル無しでは問題だ。ここで昨

年は死亡事故、今年もヘリが飛んだという。だが、地元は何も手を打っていないのも？？？であ

る。  

 

 

 

 

 

 

 

２０１０２０１０２０１０２０１０．．．．６６６６月月月月１５１５１５１５日日日日（（（（火火火火））））雨雨雨雨・・・・２０２０２０２０度度度度    

 投稿者：たかチャンたかチャンたかチャンたかチャン   投稿日：2010 年 6 月 15 日(火)06 時 47 分 37 秒  

返信・引用 

編集済 

   高妻山報告・２ 

 

１２日朝、蟻の戸渡り尾根を上るＡ隊の若手（？）４名を奥社で下す。うち１名は元山の会

会員の女性。通常ルートを上る我々Ｂ隊は８：２５、牧場を出発。天気は良く高温。 

 

牧場には口蹄疫対策の消毒用の箱があり、そこで靴を消毒する。沢をつめて行くと途中に滝

がある。傾斜はなく鎖があるので問題はない。脇には大きな雪渓。南面で標高が低いのによ

く残っている。 

更に上るとちょっとした岩壁に出る。ここは雪があるとやっかいだが、鎖もあるので心配は

ないが、落ちると完全にアウト。ザイルを出そうかと思ったが、「大丈夫」の言葉。 

 

  



２時間で一不動避難小屋に出る。ここは大昔、一夜山から縦走時泊まったことがある。飯豊

山で遭難したＭも一緒だった。３名だったが、二人はバテバテで夕食も摂らないでダウンし

てしまった。私は一人で黙々と済ませた思い出がある。  

 

 

 

 

 

 

 

２０２０２０２０１０１０１０１０．．．．６６６６月月月月１４１４１４１４日日日日（（（（月月月月））））雨雨雨雨・・・・１６１６１６１６度度度度    

 投稿者：たかチャンたかチャンたかチャンたかチャン   投稿日：2010 年 6 月 14 日(月)05 時 58 分 42 秒  

返信・引用 

編集済 

   高妻山報告・１ 

 

１２日～１３日、高妻山・黒姫山に上って来ました。参加は１３名。両日とも好天気でした。 

 

１２日、３時長泉発。１３日悪天候予想だったので、１３日予定の高妻山を１２日に変更し

た。結果、出発時間が遅く、蟻の戸渡り尾根を上ったＡ隊は帰着が２０時とちょっと心配し

た。 

  



隊はＡ・Ｂ隊に分けた。Ａ隊は蟻の戸渡り尾根で４名。うち女性１名。Ｂ隊は不動小屋経由

で弥勒尾根下降。Ｂ隊は８時２５分牧場発。ここでは牛を放牧しているので、口蹄疫対策 

で登山靴は消毒液箱で消毒をする。 

頂上着１３：３０で丁度５時間掛った。頂上直下には硬い雪渓が残りアイゼン・ピッケルが

ないズック履きの登山者が滑落したり、ここは要注意の場所。 

 

昨年は死亡事故もあった。我が隊のＳ氏も滑落し、ブッシュを掴み辛うじて重大事故になら

なかった。Ｓ氏は先日の佐渡でも滑落事故に巻き込まれ、このところ危ない目に会っている。 

最低コル上でＡ隊の合流。さすがに全員疲れた表情。暑く水がないのも問題。ともかく「こ

こから帰ろう」を言う輩はなく、最後の力を振り絞り頂上に向かう。 

 

我々は弥勒尾根から約１時間で牧場着。１６：３０だった。牧場のいい感じのカフェでビア

タイム。甘く美味しいビアだった。お通しの「フキ味噌」と山菜の「ミヤマイラクサ」、「行

者ニンニク」入りのソーセージがウマイ。特に「フキ味噌」は美味でした。 

 

Ａ隊も無事帰着し民宿で盛り上がりましたが、超疲れでニ次会はなく全員バタンキューでし

た。ちなみに高妻山は日帰りの山としては全国でも上位だそうです。  

 

 

 

 

 

 



 

２０１０２０１０２０１０２０１０．．．．６６６６月月月月１２１２１２１２日日日日（（（（土土土土））））晴晴晴晴・・・・    

 投稿者：たかチャンたかチャンたかチャンたかチャン   投稿日：2010 年 6 月 12 日(土)02 時 11 分 24 秒  

返信・引用 

編集済 

   毎日、 

 

夕食は作っている。今、ジャガイモの収穫が最盛期で沢山取れる。何か新しいメニューをと

昨夕はオリジナル？？に挑戦。まずはジャガイモを蒸かして、大まかにつぶす。次にカレー

粉をまぶす。そこにイタリアン・パセリを加えて出来上がり。名付けて「北海道の菜の花畑」！

（笑） 

 

これが結構行ける。早くて簡単で美味しい。料理の王道である。と言うより、男の料理でし

た。今日から、高妻山・黒姫山です。明日の日記はお休みです。  

 

 

 

  

 

 

 

２０１０２０１０２０１０２０１０．．．．６６６６月月月月１１１１１１１１日日日日（（（（金金金金））））晴晴晴晴・・・・２３２３２３２３度度度度    

 投稿者：たかチャンたかチャンたかチャンたかチャン   投稿日：2010 年 6 月 11 日(金)07 時 56 分 46 秒  

返信・引用 

   昨日は、 

 

６月度伊豆平日巡礼でした。天気は快晴、参加は２４名で田牛の５４番札所・長谷寺から、 

石廊崎の５８番札所・正眼寺を経て仲木まで歩きました。 

 

写真上＝美しい弓ヶ浜を歩く。 

  中＝花盛りのブ―ゲンビリア 

  下＝小学生が作ったイカ干し物。誰のものか分かるように 

    番号がふってある。  

  



 

 

 

 

 

２０１０２０１０２０１０２０１０．．．．６６６６月月月月１０１０１０１０日日日日（（（（木木木木））））晴晴晴晴・・・・    

 投稿者：たかチャンたかチャンたかチャンたかチャン   投稿日：2010 年 6 月 10 日(木)04 時 08 分 12 秒  

返信・引用 

   先日、 

足柄峠下で見た花は、「オカタツナミソウ」だそうです。 

タツナミソウもいろいろあり、なかなか難しです。 

今日は、６月度平日巡礼です。  

 

 

  

 



 

 

２０１０２０１０２０１０２０１０．．．．６６６６月月月月９９９９日日日日（（（（水水水水））））雨雨雨雨・・・・１７１７１７１７度度度度    

 投稿者：たかチャンたかチャンたかチャンたかチャン   投稿日：2010 年 6 月 9 日(水)05 時 08 分 39 秒  

返信・引用 

編集済 

   金時山点描 

 

写真上＝ローカル線では、最近珍しい山北駅売店。かつては 

    下土狩駅・裾野駅もあったが今はない。山北駅は乗降 

    客が多いのだろうか？？しかも、この時間・・・朝７ 

    時にすでに開店。情熱ですね！！ 

  中＝足柄駅前のラーメン店。感動的なビールの大瓶を提供 

    してくれる。中瓶はコップに３杯だが、大瓶は倍ある。 

    これで値段は６００－と超安値。それに持った時、太 

    い。太くて持てないのだ！！。こんな店、嬉し～い。 

  下＝御殿場線・足柄駅に入る電車。駆け出しの頃、丹沢登山 

    時、ここをＳＬで行ったものです。叶うなら、それをもう 

    一度やってみたいものですね。 

 

 

 

 

  

 



 

 

２０１０２０１０２０１０２０１０．．．．６６６６月月月月８８８８日日日日（（（（火火火火））））曇曇曇曇・・・・２２２２２２２２度度度度    

 投稿者：たかチャンたかチャンたかチャンたかチャン   投稿日：2010 年 6 月 8 日(火)07 時 00 分 34 秒  

返信・引用 

編集済 

   昨日、 

 

山仲間のＴさんが、御蔵島の「イサキ」を持って来てくれた。さっそく「えちご」に頼んで

大きいのは刺身、小さいのは三枚に下して貰った。 

 

刺身は甘くて美味しかったです。まあ、皆さんが近くにいればご招待をしたかったのです

が・・・。残～念！！  

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 



 

 

２０１０２０１０２０１０２０１０．．．．６６６６月月月月７７７７日日日日（（（（月月月月））））晴晴晴晴・・・・２４２４２４２４度度度度    

 投稿者：たかチャンたかチャンたかチャンたかチャン   投稿日：2010 年 6 月 7 日(月)07 時 07 分 59 秒  

返信・引用 

編集済 

   金時山点描 

 

昨日は金時山でした。しかも、金時山で最長・最大標高差（約１１００ｍ）のコースでした。 

山北駅を出発７：２０、地蔵堂登山口１０：３０とここまで３時間。ここから山頂まで更に

２時間で合わせて登りが実に５時間の登山でした。 

ただ、私は今年から参加の仲間が不調で山頂には上れず、途中下山でした。登頂者は山頂で

１時間休憩し、新柴（あらしば）ルートを更に足柄駅まで下りました。到着は１５：３０で

休憩１時間を含め８時間の登山でした。 

まあ、山は上るルートで内容は大きく変わります。低山でも工夫一つで大いに楽しめる訳で

す。 

 

写真上＝御殿場線、中＝地蔵堂から見た矢倉岳、下＝頭に馬がいる馬頭観音。  

 

 

 

 

  

 

 

 



 

 

２０１０２０１０２０１０２０１０．．．．６６６６月月月月６６６６日日日日（（（（日日日日））））晴晴晴晴・・・・    

 投稿者：たかチャンたかチャンたかチャンたかチャン   投稿日：2010 年 6 月 6 日(日)04 時 26 分 50 秒  

返信・引用 

   ５月から 

 

近くのソバ屋さん夫婦が巡礼に入った。奥さんは新潟・妙高出身だから屋号は「えちご」。

カウンターが５名、テーブルが２つの小さな店だが、アットホームでイイ感じ。最近、入り

浸っている。 

一昨日は御殿場のＳ君が久しぶりに飲みに来た。さっそくハイク・巡礼仲間４名で１６時か

ら押しかけた。Ｓ君が北海道産の「つぶ貝」を持ってきてくれた。 

この「つぶ貝」結構いい値段で１Ｋｇ・３０００－くらい。写真の特大は１５００－くらい

だそうだ。さっそく殻を割って身を出し刺身にし、内臓は軽くあぶる。刺身はアワビみたい

でシコシコ・コリコリでサイコー。内臓は特に肝臓が美味しい。貴重なものを頂きました。

御馳走様でした。「ツブ貝」には合掌です。 

 

今日は久しぶり？に登山です。２０Ｋｇ背負って、御殿場線・山北駅から金時山に上り、足

柄駅まで低山の割に厳しい縦走です。  

 

 

 

 

  

 

 



 

 

 

２０１０２０１０２０１０２０１０．．．．６６６６月月月月５５５５日日日日（（（（土土土土））））晴晴晴晴・・・・２８２８２８２８度度度度    

 投稿者：たかチャンたかチャンたかチャンたかチャン   投稿日：2010 年 6 月 5 日(土)08 時 22 分 17 秒  

返信・引用 

編集済 

   佐渡報告・１５ 

 

雑誌「岳人」４月号投稿欄に今年１２月～１月末の八ヶ岳冬の遭難報告６件があった。 

いずれも本格的遭難（？）でなく、初歩的なレベルの低いものばかりである。 

 

蓼科山・女神茶屋コースの途中で行動不能でヘリ救助（これはどうゆうことか？）。赤岳鉱泉に

入るはずが、何故か美濃戸手前から峰の松目（硫黄岳の西のピーク）に上ってしまい深雪で行動

不能となりヘリ救助・・・ヘリから降りたらピンピンで報道陣が唖然！・・・など、明らかに実

力不足（？）の遭難が多い。勿論、ヘリ救助は我々の税金だ！ 

 

報告にはないが、思うに多くの遭難者は未組織登山者の可能性がある。（これは本来追跡調査で

データをまとめた方がよいが・・・）未組織の場合、教育がない上、経験が継承されない。この

佐渡の方々はどうであっただろうか？ 

 

組織に入る入らないは自由だ。ただ、自由には常に責任が伴う訳ですね。  

 

 

 

 

 

 

２０２０２０２０１０１０１０１０．．．．６６６６月月月月４４４４日日日日（（（（金金金金））））晴晴晴晴・・・・２０２０２０２０度度度度    

 投稿者：たかチャンたかチャンたかチャンたかチャン   投稿日：2010 年 6 月 4 日(金)04 時 19 分 29 秒  

返信・引用 

編集済 

   佐渡報告・１４ 

 

３人はもつれるように滑落し最下部の擂り鉢の底で止まった。滑落距離は６０ｍ、標高差で２０

ｍくらいだろうか。正確には分からない。 

同輩のＳはすぐ立ち上がり、「大丈夫・大丈夫」と大きな声を発した。女性も大きな怪我はない

ようだ。でも、例え足首でも捻ったら直ちに動けなくなってしまう。そうこうしている内にまた

同じパ―ティーの女性が滑落した。もう、やっていられません。 

 



我々はあくまで慎重にブッシュを掴んで安全第一で下った。全員が無事降りてひと安心。女性パ

ーティーも無事降りて笑っている。それにしてもこのパーティーにはリーダーがいるのだろう

か？？ 

リーダーは、パーティーに適切なアドバイスをしなければいけない。烏合の衆パーティーが一番

怖い。最近、このようなパーティーが多い。事故が減らない訳です。 

 

それに関する面白いネットを見つけたので参考にして下さい。 

http://otona.yomiuri.co.jp/mystyle/climbing/100429.htm  

 

 

 

 

 

 

 

２０１０２０１０２０１０２０１０．．．．６６６６月月月月３３３３日日日日（（（（木木木木））））晴晴晴晴・・・・    

 投稿者：たかチャンたかチャンたかチャンたかチャン   投稿日：2010 年 6 月 3 日(木)03 時 26 分 8 秒  

返信・引用 

編集済 

   佐渡報告・１３ 

 

山で近くの登山者が怪我をしたのを見れば知らんふりして立ち去ることは出来ない。 

だから初心者が無謀な行動をとったら、注意を喚起することも必要になる。 

 

・・・その初心者パーティーは、腰が引けたへっぴリ腰で覗くように急斜面に入っていった。

  



６本位のアイゼンとストック。５名が女性で男性が１名。リーダーは不明で特に注意をする

者もいない。ちょっと心配なので、無理だからこっちに来たらと声を掛ける。 

 

壁の途中に我がパーティーの達者な者が１名下っていた。我々は余りの危険さに脇のブッシ

ュを掴んで慎重に下る。しばらくして「キャ～！」の声。見れば先ほどの一番上の女性登山

者が滑落し、下の女性を巻きこんで逆さになり滑落して行く。 

 

二人は途中にいた我が同輩に向かって一直線。同輩は避ける間ももなく巻き込まれ、やはり

頭を下にして落ちて行く。下には岩はないがブッシュが繁っている。ヤバイ。もしあれに首

でもひっ掛ったら、エライことになる。一瞬、ヘリコプタ―が頭をよぎった。 

 

私たちはただ無事を祈るだけだった。  

 

 

 

 

２０１０２０１０２０１０２０１０．．．．６６６６月月月月２２２２日日日日（（（（水水水水））））晴晴晴晴・・・・１８１８１８１８度度度度    

 投稿者：たかたかたかたかチャンチャンチャンチャン   投稿日：2010 年 6 月 2 日(水)07 時 14 分 58 秒  

返信・引用 

   昨日、 

 

畑の「ジャガイモ」を試掘した。今年は気温推移がおかしく低温続きで生育はイマイチでし

たが、結果はまあまあでした。昨夜は早速「ジャガバタ」で頂きました。味は甘味があり 

美味しかったです。 

 

今朝は残ったもので「ポテトサラダ」にしました。中に入れるグリーンピースも自家製です。 

畑もこれから夏本番でしばらく忙しい日々が続きます。  

 

  



 

 

 

 

 

 

２０１０２０１０２０１０２０１０．．．．６６６６月月月月１１１１日日日日（（（（火火火火））））晴晴晴晴・・・・    

 投稿者：たかチャンたかチャンたかチャンたかチャン   投稿日：2010 年 6 月 1 日(火)05 時 56 分 43 秒  

返信・引用 

編集済 

   いよいよ６月です。今年ももう半分ですね～（笑） 

 

佐渡報告・１２ 

 

金北山を後にして縦走に移る。鞍部から少し下ると先ほど先行したパーティーが止まってい

る。どうやらルートを探しているようだ。 

すでに我が B 隊が先行しているから、問題はない筈だ。皆を待たせ一人で偵察に行く。そこ

は急激な雪壁だった。良く見ると B 隊のトレースはあった。前のパーティーはそれを見落と

していた。 

 

そのパーティーにはルートを教え上がって貰う。待機の我がパーティーには降りて来てもら

い、アイゼンを着けさせる。実は今回全員にアイゼンを揃えさせた。万が一の措置だったが

持参して良かった。 

 

ただ、６本爪なので余りに急な斜面には効果が薄い。急な斜面の場合はつま先を蹴り込むが、

６本は靴の中央部分しか爪がないので、結局ノ―アイゼンと同じになってしまう。 

またピッケル持参は私だけで、ストックではやっぱりこの斜面は厳しい。ストックは突き刺

せなく、体重を預けられないからだ。ところがこの急斜面を例のパーティーのオバさん達は

何の躊躇もなく下りだした。 

 

度胸がいいというか、怖いもの知らずというか、しかし、ただの無謀で無知の登山者に過ぎ

なかった。  

 

  



 

 

 

 

 

 

 

 

 

２０１０２０１０２０１０２０１０．．．．５５５５月月月月３１３１３１３１日日日日（（（（月月月月））））晴晴晴晴・・・・１７１７１７１７度度度度    

 投稿者：たかチャンたかチャンたかチャンたかチャン   投稿日：2010 年 5 月 31 日(月)08 時 35 分 7 秒  

返信・引用 

   昨日は 

 

５月休日巡礼で下田・相玉（蓮台寺先）～加増野（婆娑羅峠下）田牛（とうじ）まで約１８

Km 歩き、参加は２９名でした。 

 

途中、地元のオバサン達がやっている店があります。野菜・花・饅頭・団子・餅・混ぜご飯

などが売っています。特に饅頭は好評で、飛ぶように売れます。隣には授産所で作っている

陶器・民芸品店があります。ここには一輪ざしの花器が５００－で売っていて、これまた 

なかなか好評です。 

場所は下田・セントラルホテルのすぐ上です。近くに行ったら是非、寄ってみて下さい。  

  



 

 

 

 

 

 

 

２０１０２０１０２０１０２０１０．．．．５５５５月月月月３０３０３０３０日日日日（（（（日日日日））））    

 投稿者：たかチャンたかチャンたかチャンたかチャン   投稿日：2010 年 5 月 30 日(日)03 時 41 分 52 秒  

返信・引用 

編集済 

   愛犬 

 

ラブが久しぶりに美容院に行ったので登場ですが、全く落ち着かなくて、いい写真が撮れま

せんです。 

ラブも４歳になり、人間で言えば３０歳くらい。今、非常に元気よくどちらかと言えば、う

るさいくらいです。今二人暮らしなので、孫みたいな存在です。 

 

今日は５月度休日巡礼です。最近あまり山に行きません。結局、５月は２回のみでした。（笑） 

まあ、月一回いい所に行けば OK と言うところでしょうか！  

 

  



 

 

 

 

 

 

 

２０１０２０１０２０１０２０１０．．．．５５５５月月月月２９２９２９２９日日日日（（（（土土土土））））曇曇曇曇・・・・１７１７１７１７度度度度    

 投稿者：たかチャンたかチャンたかチャンたかチャン   投稿日：2010 年 5 月 29 日(土)06 時 26 分 27 秒  

返信・引用 

編集済 

   今日も 

 

結構涼しいですね。このところ風邪っぴきが多いです。巡礼の仲間が朝、お赤飯を持って来

てくれました。何でも昔、店で作っていたそうです。お赤飯は「あずき」がポイントで、こ

れが割れては駄目だそうです。「あずき」が割れると「切腹」と言って忌み嫌われるそうで

す。 

 

色・味はサイコーでした。朝と昼、食べて終わりました。最近、青森に行った N さんの影響

で「そば」に興味深々です。ちょうどそんな時、近くのそば屋さんの Wさんが巡礼に入りま

した。そんな訳で W さんに弟子入りして、ソバ打ちを習うことになりました。 

 

考えてみれば昔の主婦は当たり前のように、ソバを打っていました。野菜もそうですが、手

づくりが一番美味しいですね。勿論、手間・ヒマ・お金は掛ります。でもまあ、時間は十分

ありますから・・・。（笑）  

  



 

 

 

 

 

 

 

 

２０１０２０１０２０１０２０１０．．．．５５５５月月月月２８２８２８２８日日日日（（（（金金金金））））晴晴晴晴・・・・２２２２３３３３度度度度    

 投稿者：たかチャンたかチャンたかチャンたかチャン   投稿日：2010 年 5 月 28 日(金)06 時 44 分 40 秒  

返信・引用 

編集済 

   昨夜は、 

 

久しぶりに三島の某所でライブでした。ワインのフルボトル２３００－、ライブチャ―ジ３

００－。ワインは二人で飲むから割り勘。これで３ステージ３時間楽しめるから、まあまあ

良心的な値段だ。 

バンドはギターが２人、パーカッション、ボーカルの変則編成。ギターは元プロとかで上手

い。しかし、天井が低く鉄板張りだから音響は最悪。 

 

ボーカルは遺伝研勤務の才媛でアメリカ留学経験ありで英語は堪能なＮ嬢。意味をしっかり

理解しての歌だから聴いていて安定・安心。スタイル抜群で声もいい。もう少し良い所で、

ピアノトリオで歌わしたいところだ。 

 

だだ、何故かバンドマンも殆どの客が喫煙者。今朝、上着がヤ二臭くって参りました。皆さ

  



んタバコが好きなんですね～！！  

 

 

 

 

 

 

 

 

２０１０２０１０２０１０２０１０．．．．５５５５月月月月２７２７２７２７日日日日（（（（木木木木））））曇曇曇曇・・・・１５１５１５１５度度度度    

 投稿者：たかチャンたかチャンたかチャンたかチャン   投稿日：2010 年 5 月 27 日(木)05 時 36 分 14 秒  

返信・引用 

編集済 

   佐渡報告・１１ 

 

今朝は、ちょっと寒いですね。金北山横山ルート上部は雪で覆われていた。低木が雪の重み

で登山道を塞いでいるので、その都度迂回し極めて歩き難い。上部を仰ぐと頂上ドームが見

えた。以前の情報では頂上ドーム付近は金網があり入れないと言われていたが、結果的に全

く問題なかった。以前はどのような状態だったのだろうか？？ 

 

縦走路に出て荷物をデポして頂上に向かう。頂上で C 隊と合流し記念撮影。不調の S さんを

  



C 隊にお願いし踵を返す。全く意識はなかったが、最後尾をお願いした Hと M が上って来た。 

人数が多いと人員を把握出来ない。やっぱり無線でその都度連絡しないとマズイと反省。 

 

荷物デポ地点で全員集結し空腹を満たす。他パーティー６名が先行して行った。実はこのパ

ーティー、後で問題を起こすことになるのだ。  

 

 

 

 

 

 

 

 

２０１０２０１０２０１０２０１０．．．．５５５５月月月月２６２６２６２６日日日日（（（（水水水水））））曇曇曇曇・・・・１９１９１９１９度度度度    

 投稿者：たかチャンたかチャンたかチャンたかチャン   投稿日：2010 年 5 月 26 日(水)05 時 45 分 26 秒  

返信・引用 

   家から 

 

３０秒の場所に見事な「お花畑」がある。長泉町はまだまだ「便利な田舎」なのです。 

でもまあ、ここも代が替わったりでマンションになったりしたら残念ですね～！。 

 

青森の Nさんからも花の便りです。 

 

・・・えちごや、の≪あて≫が なかなかいいですね。写真はむつ横浜町 

  



の菜の花畑です。菜種油をとってます。自宅から 30 分ぐらいのところです・・・ 

 

今、向こうは春爛漫でしょうね。３枚目が青森発です。  

 

 

 

 

 

 

 

 

５５５５月月月月２５２５２５２５日日日日（（（（火火火火））））晴晴晴晴・・・・１８１８１８１８度度度度    

 投稿者：たかチャンたかチャンたかチャンたかチャン   投稿日：2010 年 5 月 25 日(火)05 時 41 分 23 秒  

返信・引用 

編集済 

   今週の映画 

 

「ハート・ロッカー」監督・キャスリン・ビグロー 主演・ジェレミー・レナーご存知のアカデ

ミー賞を元夫婦で争った話題の映画。女性によるアカデミー監督賞は史上初とのこと。元旦那は、

賞を争った「アバター」のジェームズ・キャメロン。この方、何と結婚歴は４回。ちなみに、私

「アバター」は未見。 

 

タイトルはアメリカ軍の隠語で「苦痛の極限地帯」「棺桶」を意味だそうだ。最初の字幕に「戦

争は麻薬である」と入る。実は、この字幕がラスト・シーンと繋がっている。まあ、麻薬は自身

で選択は出来るが、戦争はそうはいかない。 

 

この映画、実際の戦争経験者からは酷評があったようだが、知らない私たちは迫力ある映像に映

った。敵（？）との銃撃戦で撃たれるシーンは臨場感に溢れる。爆弾処理も緊張感が伝わる。 

 



ただ、最終的にファースト・シーンと繋がるが、この結末がちょっと分かり難い。反戦映画なの

か、そうでないのか。どちらかと言えば、現実を報告、描いたドキュメンタリー的映画。？！ 

 

写真は、南伊豆・田牛付近  

 

 

 

 

 

 

 

２０１０２０１０２０１０２０１０．．．．５５５５月月月月２４２４２４２４日日日日（（（（月月月月））））雨雨雨雨・・・・１７１７１７１７度度度度    

 投稿者：たかチャンたかチャンたかチャンたかチャン   投稿日：2010 年 5 月 24 日(月)06 時 57 分 54 秒  

返信・引用 

編集済 

   昨日は 

 

清水・辻公民館で県連専門部担当者会議で半日会議でした。出席は西は浜北労山、東は伊豆ハイ

クで約２０名。 

 

まず、現状分析・報告でしたが、どこも組織はなかなか厳しい状況でした。ただ、それは労山に

組織されていないだけで、未組織のハイカーは沢山います。 

 

では、何故未組織でもやって行けるかと言えば、時代とともに昔にくらべ現在は様々な環境が変

わった、、、適当な指導者・山岳情報・用具の発達・林道・車・保険・お金・寿命の延長等だろ



うか。現在はそれ程困難な登山・山でない限り、何とか克服出来る。 

 

人々の「心の変化」もある。要は余りに文化・科学が発達し人間関係が希薄になった。別に他人

に頼らなくても生きて行ける時代なのだ。未婚者が多いも同じよう現象だ。 

 

組織は組織の良さがあり入ってみないと分からない部分はあるのですが・・・。  

 

 

 

 

 

 

 

５５５５月月月月２３２３２３２３日日日日（（（（日日日日））））雨雨雨雨・・・・１９１９１９１９度度度度    

 投稿者：たかチャンたかチャンたかチャンたかチャン   投稿日：2010 年 5 月 23 日(日)06 時 18 分 12 秒  

返信・引用 

編集済 

   今日は 

 

ちょっと涼しい。県連の専門部担当者会議があり清水に出掛ける。今期の会担当は組織部だ。今、

雨が降って来ました。 

 

久しぶりに絵手紙を描きました。富士宮市の Hさんへの礼状ですが、う～ん、イマイチですね。 

絵は被写体が平凡な程、難しく工夫が必要です。最近はもっぱら墨一本ですが、むしろ色をつけ

るより味が出ると思いますが・・・。 

 

何でもシンプル程よいと言うことでしょう。  

 



 

 

 

２０１０２０１０２０１０２０１０．．．．５５５５月月月月２２２２２２２２日日日日（（（（土土土土））））晴晴晴晴・・・・１９１９１９１９度度度度    

 投稿者：たかチャンたかチャンたかチャンたかチャン   投稿日：2010 年 5 月 22 日(土)06 時 04 分 41 秒  

返信・引用 

編集済 

   昨夜は 

 

久しぶりにノン・アルコール日（休肝日）で今朝はスッキリ・パッチリです。やっぱり飲むと心

拍数は上がり体温も高くなるのでよく眠れないのですね。若いころは逆だったような気がします

が・・・（小笑） 

 

昨日の「田牛」は、（とうじ）と読みます。ちょっと読めない地名です。山名も難しいのが多い。

槍の近くの「大喰岳」（おおばみだけ）などもそうです。昔、谷川の「茂倉岳」を（もぐらだけ）

と読んだ方がいたが、傑作読名だろうね。（大笑） 

 

写真は先日青森・むつ市に転勤した山仲間のメールです。パクリですが、時々掲載させてもらい

ます。 

 

・・・・本日、取引先から、写真の生ウニ、もらいました。ひとりで、これから７個食べること

になりました。１個たべて、ゴミ箱に捨てたら、まだモソモソ動いてます。青森の自然はすごい

ですね！！・・・ 

 

来年は皆で遊びに行きましょう。青森労山を紹介したら 

先日初めても山に行ったとの報告がありました。逞しい！！  

 

 



 

 

２０１０２０１０２０１０２０１０．．．．５５５５月月月月２１２１２１２１日日日日（（（（金金金金））））曇曇曇曇・・・・２２２２２２２２度度度度    

 投稿者：たかチャンたかチャンたかチャンたかチャン   投稿日：2010 年 5 月 21 日(金)08 時 35 分 44 秒  

返信・引用 

編集済 

   昨日は、 

 

５月平日巡礼で下田・相玉（蓮台寺先）～加増野（婆娑羅峠下）田牛（さて何て読むのでしょう

か？？）まで約１８Km歩いた。 

 

天気は午前中は雨。午後は晴れたが蒸し暑かった。山から海に下ると「碁石ヶ浜」では、平日だ

ったがサーファーがいっぱい。結構、お暇な方が多い。 

波は大きかったです。 

 

山もいいですが、海も悪くないですね～。  

 

 

 

 

 

 

 



 

 

２０１０２０１０２０１０２０１０．．．．５５５５月月月月２０２０２０２０日日日日（（（（木木木木））））雨雨雨雨・・・・    

 投稿者：たかチャンたかチャンたかチャンたかチャン   投稿日：2010 年 5 月 20 日(木)03 時 34 分 7 秒  

返信・引用 

編集済 

   佐渡報告・１０ 

 

横山登山道上部の三角草は、標高が高いので咲き始めたばかりで、色が一段と鮮やかで素晴らしい・

最高・感動の一言だった。 

 

数ある山の花の中でなかなか優劣は付けがたいが、この花は確実に上位に位置する花だろう。 

まず色がいい。多彩で微妙で豊富。一見同じような色だが正に百花繚乱。大げさに言えば、一日中そ

こで眺めていても飽きない花だろう。三角草。越後に咲く値千金の花だ。 

 

今日は５月度平日巡礼。雨ですがまあ、これも修行です・・・。  

 

 

 

 

 



 

２０１０２０１０２０１０２０１０．．．．５５５５月月月月１９１９１９１９日日日日（（（（水水水水））））曇曇曇曇・・・・１９１９１９１９度度度度    

 投稿者：たかチャンたかチャンたかチャンたかチャン   投稿日：2010 年 5 月 19 日(水)06 時 30 分 19 秒  

返信・引用 

   佐渡報告・９ 

 

ブナ林は巨木でなくヒョロヒョロの感じだった。やっぱり気温が低いのだろうか。上部は低木だ

け。風が強い証だろう。神子岩付近はモーレツ風。ただ、暖かい風だったから助かった。あれで

冷たい風が吹いたら耐えられないかも知れない。 

 

Ｂ・Ｃ隊はすでに金北山に到着した。Ｂ隊は風が強く寒いので縦走を先行する。Ａ隊に不調者が

出たので、Ｃ隊には頂上で待機して貰った。 

 

標高８００ｍ付近から雪が出て来た。低木が雪で押され登山道を 

塞いでいるので歩き難いことこの上ない。  

 

 

 

 

 



 

２０１０２０１０２０１０２０１０．．．．５５５５月月月月１８１８１８１８日日日日（（（（火火火火））））晴晴晴晴・・・・１８１８１８１８度度度度    

 投稿者：たかチャンたかチャンたかチャンたかチャン   投稿日：2010 年 5 月 18 日(火)06 時 31 分 1 秒  

返信・引用 

編集済 

   佐渡報告・８ 

隊は３隊に分かれた。Ａ隊＝横山登山道、Ｂ隊＝バスで大佐渡スカイラインを標高約８５０

ｍの白雲台まで上り、防衛庁管理道路を歩き金北山で横山隊と合流、Ｃ隊＝Ｂ隊と金北山に

上り白雲台に戻る。 

 

今日も天気は快晴。少しヤブっぽい道を上って行くとカタクリが両脇に咲き乱れていた。と

にかくカタクリが凄い。この山はカタクリの山だ。昨年上った鉾ヶ岳（ほこ）も凄かったが、

ここも凄い。 

 

小規模な湿原があった。ミズバショウ・ザゼンソウが素晴らしい。登山道脇のお地蔵さんが

あった。不動明王みたいだ。日蓮が流された佐渡は日蓮宗が多い。不動明王は日蓮宗と関係

が深い。また、ここの頂上には金北神社が祀られている。 

 

山はやがてブナ林に変わった。傾斜は次第に急になり上部は風が強い。この山は風の山でも

ある。  

 

 

 

  

 

 



 

２０１０２０１０２０１０２０１０．．．．５５５５月月月月１７１７１７１７日晴日晴日晴日晴・・・・２４２４２４２４度度度度    

 投稿者：たかチャンたかチャンたかチャンたかチャン   投稿日：2010 年 5 月 17 日(月)08 時 54 分 43 秒  

返信・引用 

編集済 

   佐渡報告・７ 

 

尻立山を下山して両津の住吉温泉・寿月旅館に向かった。皆を下して翌日の金北山・横山登山口

の下見に行く。あまり上られていないルートだが何とか分かった。 

 

寿月旅館の温泉は弱アルカリ系でなかなか良く２４時間ＯＫで朝も入った。料理はまあまあ。主

人は昔、函南にイチゴのピッキングに来たことがあるそうだ。 

 

主業は農業で米作りが中心。民宿は副業だそうだ。家も別の所に本家があるそうだ。最初はコワ

モテ風だったが話すと面白く、帰りはコーヒー缶を全員に差し入れしてくれた。  

 

 

 

 

 

 



 

２０１０２０１０２０１０２０１０．．．．５５５５月月月月１６１６１６１６日日日日（（（（日日日日））））晴晴晴晴・・・・１３１３１３１３度度度度    

 投稿者：たかチャンたかチャンたかチャンたかチャン   投稿日：2010 年 5 月 16 日(日)05 時 42 分 13 秒  

返信・引用 

編集済 

   一昨日の 

蝶の写真は、ギフチョウでした。 

http://homepage3.nifty.com/ueyama/others/gifu/gifu.html 

 

一昨日は富士山富士宮口でした。夜、五合目に着くと辺りは真っ白。道路はシャーベット状。 

昼間から雪が降った！！実は車のタイヤは前日交換したばかり。ヒヤヒヤで何とか駐車場着。明

日、帰着時凍っていたらどうしよう・・・。 

 

それにしてもこの時期の降雪はありか？昔、槍ヶ岳で６月に降雪に遭ったが、富士山五合は標高

約２４００ｍ。谷川方面も降雪があったとの情報ですが、相当の寒気が入ったのだろう。 

通常毎年、タイヤは連休後交換するが、来年は考えなければならない。 

昨日は朝から雲が多いハッキリしない天気。５時、ともかく上っていくが、例によって時間の経

過とともにガスが上がって来る。調子もイマイチで気持は上がらない。結局、標高３０１７ｍで

終了。下山後も写真の霧氷はあったので、やっぱり気温は低いのだ。 

 

今年の富士宮口山岳スキーは終了です。  

 

 

 

 



 

２０１０２０１０２０１０２０１０．．．．５５５５月月月月１４１４１４１４日日日日（（（（金金金金））））曇曇曇曇・・・・１４１４１４１４度度度度    

 投稿者：たかチャンたかチャンたかチャンたかチャン   投稿日：2010 年 5 月 14 日(金)07 時 56 分 26 秒  

返信・引用 

   新潟の 

 

仲間が撮影した写真です。チョウが綺麗ですね～。チョウは、キアゲハチョウです。 

 

今夜から富士山です。明日、日記は休みます。 

  

 

 

 

２０１０２０１０２０１０２０１０．．．．５５５５月月月月１３１３１３１３日日日日（（（（木木木木））））晴晴晴晴・・・・１５１５１５１５度度度度    

 投稿者：たかチャンたかチャンたかチャンたかチャン   投稿日：2010 年 5 月 13 日(木)08 時 40 分 19 秒  

返信・引用 

   昨日は、 

５月度御厨巡礼で駿河小山・竹之下～御殿場市内～富士岡まで約１８Ｋｍの巡礼でした。天気は

午前中カミナリが鳴り、一時激しい雨が降ったり、午後は快晴になったり、変わりやすい一日で

した。 

寺は五寺回りましたが、廃寺が二寺・ご本尊だけの寺が一寺・寺はあっても無住職が二寺でした。 

そんな状況ですが、それでも地元の方が頑張って寺・ご本尊を守っています。でも、やっぱりお

寺は住職がいないと寺でなく、巡礼しても張り合いがありませんね。  

 

 



 

 

 

 

 

 

 

２０１０２０１０２０１０２０１０．．．．５５５５月月月月１２１２１２１２日日日日（（（（水水水水））））曇曇曇曇・・・・１５１５１５１５度度度度    

 投稿者：たかチャンたかチャンたかチャンたかチャン   投稿日：2010 年 5 月 12 日(水)05 時 41 分 26 秒  

返信・引用 

編集済 

   佐渡報告・６ 

 

青粘登山道を鞍部まで上ると、青粘十字路に出る。ここからドンデン高原を経て尻立山（９３４

ｍ）に上る。この山名は「尻高山」の表記もあるが、標柱は「立」だった。 

ドンデン高原は樹木が少ない。何故ならここは常に風が強い。翌日の金北山縦走時も特定の場所

はモーレツな風で真っすぐ立って歩けないほど。どうやら風の通り道があるようだ。 

 

その場所は決まって樹木が少なく草原状になっている。以前、佐渡に行った人も風が強かったと

言っていた。冬は更に凄いらしい。フェリーの甲板まで波が来ると言っていた。 

北アの八方尾根尾根も風が強い場所だが、やっぱり樹木が少ない。その辺は、地形である程度分

かります。  

 

 



 

 

 

 

２０１０２０１０２０１０２０１０．．．．５５５５月月月月１１１１１１１１日日日日（（（（火火火火））））雨雨雨雨・・・・    

 投稿者：たかチャンたかチャンたかチャンたかチャン   投稿日：2010 年 5 月 11 日(火)03 時 51 分 24 秒  

返信・引用 

編集済 

   一昨日に 

続いて五月豆・サヤエンドウも収穫しましたのでアップしました。サヤエンドウはもう終わ

りに近いです。 

昨日はトマト・シシトウ・ナス・キュウリ・マクワウリを植え付けました。今朝もちょっと

寒いので保温が必要かもです。ここのところまた低温傾向ですね。 

富士山に上った友人が上は厳しかったと報告がありました。気温変化が大きい今日この頃で

す。４月青森に転勤の友人も寒いだろうね。  

 

 

 

  

 



 

 

５５５５月月月月１０１０１０１０日日日日（（（（月月月月））））晴晴晴晴・・・・１４１４１４１４度度度度    

 投稿者：たかチャンたかチャンたかチャンたかチャン   投稿日：2010 年 5 月 10 日(月)05 時 19 分 21 秒  

返信・引用 

編集済 

   昨日、 

 

今年初めて「グリーン・ピース」を収穫しました。いい色です。畑で生で食べましたが、甘くっ

て美味しかったです。 

今朝、さっそくご飯に入れて食べました。勿論、料理は私がしました。（笑）「グリーン・ピー

ス」の語源は、緑のエンドウ豆だそうです。 

 

いま、五月豆・サヤエンドウも収穫しています。両方ともやっぱり甘くて美味しいですね！！ 

今朝はちょっと寒い感じです。  

 

 

 

 

 

 



 

 

２０１０２０１０２０１０２０１０．．．．５５５５月月月月９９９９日日日日（（（（日日日日））））晴晴晴晴・・・・１４１４１４１４度度度度    

 投稿者：たかチャンたかチャンたかチャンたかチャン   投稿日：2010 年 5 月 9 日(日)06 時 04 分 51 秒  

返信・引用 

編集済 

   佐渡報告・５ 

 

上部が急な青粘登山道を上っていくと、標高７００ｍ付近から雪が出て来た。たいして高い山で

はないが、やっぱり新潟の更に北にある山だ。 

 

実はこの豊富な雪が多彩な花々を育てている。雪は養分が多く適度な水分を長く供給するので

花々の環境は最適なものとなる。フキ・フキノトウなども雪国にものは味が濃厚で美味しい。 

 

佐渡の山は、花・雪・風の山旅だった。風については後述します。今日は富士山に行きたかった

ですが、法事で残念でした。  

 

 

 

 

 



 

 

２０１０２０１０２０１０２０１０．．．．５５５５月月月月８８８８日日日日（（（（土土土土））））曇曇曇曇・・・・１５１５１５１５度度度度    

 投稿者：たかチャンたかチャンたかチャンたかチャン   投稿日：2010 年 5 月 8 日(土)05 時 53 分 46 秒  

返信・引用 

編集済 

   佐渡報告・４ 

 

青粘登山道を上って行くと左岸には花々が咲き乱れていた。左岸は南面なので日当たりが良い場

所だった。登山道脇は勿論のこと、首を持ち上げると遥か上の斜面にもビッシリ花で覆われてい

た。 

 

雪解けの山に咲く花でないものはないくらいだったが、何故か私が好きな「イワウチワ」は見当

たらなかった。翌日の金北山にもなかったので、土壌が違うのかも知れない。 

 

写真は上から、三角草（ミスミソウ・地元では雪割草）、菊咲一華（キクザキイチゲ）、片栗（カ

タクリ）。花名は漢字表記が良い。三角草などそれで意味が分かるからです。 

 

三角草＝ハート型に近い葉が三枚の花  

 

 

 

 

 



 

 

 

２０１０２０１０２０１０２０１０．．．．５５５５月月月月７７７７日日日日（（（（金金金金））））曇曇曇曇・・・・    

 投稿者：たかチャンたかチャンたかチャンたかチャン   投稿日：2010 年 5 月 7 日(金)06 時 19 分 4 秒  

返信・引用 

編集済 

   佐渡報告・３ 

 

写真・１＝小木港から両津に向かうと真野町付近から佐渡アルプスが遠望された。雪量は地元の方に 

言わせると多いだったが、眺めた感じでは「まあまあ」だった。 

 

写真・２＝両津からアオネバ（青粘）登山口に向かう。道路脇には二輪草が咲き乱れバスには歓声が 

上がる。 

 

写真・３＝登山口からイイ感じの渓谷道を上る。天気はサイコーで気温が高く汗が滲む。本来、花は 

上りながら観察するのがベストだが、上から下りて来る人が多い。花は南面の斜面 

に咲き乱れていた。  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

２０１０２０１０２０１０２０１０．．．．５５５５月月月月６６６６日日日日（（（（木木木木））））晴晴晴晴・・・・１８１８１８１８度度度度    

 投稿者：たかチャンたかチャンたかチャンたかチャン   投稿日：2010 年 5 月 6 日(木)06 時 08 分 46 秒  

返信・引用 

編集済 

   佐渡報告・２ 

 

裾野発２：００で直江津港着は７：３０だった。フェリーは９：３０発。絶対これに間に合わな

ければならないので、当初３：００発を１時間早くした。 

 

佐渡に渡るのに静岡の場合、直江津港と新潟港がある。前者は２時間半、後者は１時間半掛る。 

海路は新潟港のが早いが、道路が少し掛るうえ、IC で降りて渋滞するので直江津のが有利のよう

だ。 

 

写真上の直江津港「海藻ラーメン」は美味しかった。「こしひかり越後ビール」もあった。 

船の２時間半はまあまあ楽しい時間だった。  

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

２０１０２０１０２０１０２０１０．．．．５５５５月月月月５５５５日日日日（（（（水水水水））））曇曇曇曇・・・・１８１８１８１８度度度度    

 投稿者：たかチャンたかチャンたかチャンたかチャン   投稿日：2010 年 5 月 5 日(水)07 時 00 分 20 秒  

返信・引用 

編集済 

   佐渡報告・１ 

 

昨夜佐渡から帰りました。結果は天気・山・花・宿・仲間と最高でした。 

ただ、金北山はまだ雪が多く油断できない個所もあります。他パーティーで滑落が３名で、当参

加者が巻きこまれ、一瞬ヒヤリハットでした。横山登山道～金北山～石花登山口の縦走は充実し

たものでした。 

 

５月２日＝２時裾野発。アオネバ登山道発１３：３０～尻高山１６：００ 

     ～両津民宿着１７：００ 

  ３日＝金北山横山登山道発６：３０～金北山１０：３０～石花（いしげ） 

     登山口１６：００～願民宿１７：００ 

  ４日＝宿５：００～大野亀往復～トキセンター～妙宣寺～尾畑酒造～小木 

     港発１２：５０～長泉２３：００  

 

 

 

 

 



 

 

２０１０２０１０２０１０２０１０．．．．５５５５月月月月１１１１日日日日（（（（土土土土））））快晴快晴快晴快晴・・・・１３１３１３１３度度度度    

 投稿者：たかチャンたかチャンたかチャンたかチャン   投稿日：2010 年 5 月 1 日(土)06 時 54 分 54 秒  

返信・引用 

編集済 

   明日から、 

 

２７名で佐渡です。天気はよさそうですね～！！山・花・温泉・お酒・料理・仲間を期待です。 

日記は５日までお休みです。 

 

写真は２００７年、頸城駒ヶ岳の花々です。上から、ショウジョウバカマ・ナガハシスミレ・ミ

スミソウ。  

 

 

 

 

 



 

 

 

２０１０２０１０２０１０２０１０．．．．４４４４月月月月３０３０３０３０日日日日（（（（金金金金））））晴晴晴晴・・・・１１１１３３３３度度度度    

 投稿者：たかチャンたかチャンたかチャンたかチャン   投稿日：2010 年 4 月 30 日(金)06 時 59 分 44 秒  

返信・引用 

   先日、 

 

休日巡礼で下田・長楽寺を訪ねた。ここは伊豆の寺院で少ない真言宗のお寺。本来、弘法大師は

真言宗なのだが、長い歴史の中で曹洞宗に改宗したところが多い。 

 

で、本堂に入ると何やら袋が沢山並べてある。住職が来て「袋を踏み歩いて下さい」と言った。 

聞けばこの袋の中身は、四国八十八札所の境内の砂で全部で八十八袋あり、ここで踏み歩けば四

国を巡礼したと同じ御利益があると言う。 

 

一年一回、弘法大師の入定日（命日・旧暦３月２１日）に出して披露していると言う。で、皆さ

ん喜んでグルグル回りました。四国は今年秋から５年を掛けて歩き巡礼する計画があります。  

 

 

 

 

 

 

 

 



 

２０１０２０１０２０１０２０１０．．．．４４４４月月月月２９２９２９２９日日日日（（（（金金金金））））晴晴晴晴・・・・１６１６１６１６度度度度    

 投稿者：たかチャンたかチャンたかチャンたかチャン   投稿日：2010 年 4 月 29 日(木)06 時 04 分 18 秒  

返信・引用 

編集済 

   今週の映画 

 

「のだめカンタビ―レ」 最終楽章 後篇 

平日入館だったが、ご老人・子ども達と老若男女に人気があるとみた。人気の秘密は、やっぱり

上野樹里だろう。あの天然ボケは笑える。 

 

まあ、せちがなく暗いニュースが多い中、笑いが一番だろう。最終楽章は途中ハラハラさせられ

るが、結局ハッピーエエンド。セーヌ川（たぶん）の橋の上のラストシーンは、印象的でグヤジ

～！！ 

 

写真は先日の富士山。今日、富士山の予定でしたが降雪で再び道路が閉鎖でアウトでした。  

 

 

 

 

 

 

 

２０１０２０１０２０１０２０１０．．．．４４４４月月月月２８２８２８２８日日日日（（（（水水水水））））雨雨雨雨・・・・    

 投稿者：たかチャンたかチャンたかチャンたかチャン   投稿日：2010 年 4 月 28 日(水)05 時 50 分 45 秒  

返信・引用 

編集済 

   今月の読書 

 

「新参者」 東野圭吾 講談社 ３４８P １６００－ずばり面白い。一気に読める本。サスペン

スだが、内容は意外と古典的な「人情物」。 



 

現在、テレビでも同時進行。しかし、ちょっと面白くない。やっぱり与えられるものが多く、想

像力に欠けるからだ。 

 

ただ、主人公の加賀は読んだイメージが「阿部 寛」と思っていたが、テレビでそのようになった。 

最近は作者がテレビとタイアップして、最初からそのようなイメージで書くと言われる。  

 

 

 

 

 

 

 

２０１０２０１０２０１０２０１０．．．．４４４４月月月月２７２７２７２７日日日日（（（（火火火火））））曇曇曇曇・・・・    

 投稿者：たかチャンたかチャンたかチャンたかチャン   投稿日：2010 年 4 月 27 日(火)07 時 05 分 43 秒  

返信・引用 

   昨日は、 

 

今年初めての「ワラビ狩り」でした。結果は、まあまあでしたが、やっぱり今年は低温続きで一

週間～１０日ほど早かったです。 

 

来週は佐渡山行ですが、山の花の開花がちょっと気になります。  

 



 

 

 

 

２０１０２０１０２０１０２０１０．．．．４４４４月月月月２６２６２６２６日日日日（（（（月月月月））））快晴快晴快晴快晴・・・・    

 投稿者：たかチャンたかチャンたかチャンたかチャン   投稿日：2010 年 4 月 26 日(月)07 時 24 分 12 秒  

返信・引用 

編集済 

   昨日は、 

４月度休日巡礼でした。稲梓地先で、バイクの「さわやかハイク」の N君に偶然会いました。 

残念ながら、後部座席には若い子は乗っていませんでした。（笑） 

 

でも、いいバイクですね～。BMW の新車で２００万？？！！私も一応、自動２輪免許はあります。 

その昔、「メグロ」（まあ、知らないでしょうが・・・）の５００CC 単気筒に乗ってました。  

 

 

 

 



 

 

 

２０１０２０１０２０１０２０１０．．．．４４４４月月月月２５２５２５２５日日日日（（（（日日日日））））晴晴晴晴・・・・    

 投稿者：たかチャンたかチャンたかチャンたかチャン   投稿日：2010 年 4 月 25 日(日)04 時 32 分 45 秒  

返信・引用 

編集済 

   今、 

 

庭のエビネ・スズラン・モッコウバラが花盛りです。ただ、昨日も寒かったです。 

 

東北の桜は寒さで１週間ほど遅いとか。来週は佐渡ですが、山の花の開花が気になります。 

アルプスの雪も多いそうです。 

 

昨日、BSでマッキンリー登山をやっていました。この山はポーターがいないから全て自ら荷揚を

しなければ、上れない。ベースキャンプから頂上まで４０００ｍはエベレストより大きい。 

普通、往復で１ヶ月程度掛る。６０００ｍちょっとの山の割に大変な山だ。 

 

今日は、４月度伊豆休日巡礼です。  

 

 

 

 

 



 

 

２０１０２０１０２０１０２０１０．．．．４４４４月月月月２４２４２４２４日日日日（（（（土土土土））））曇曇曇曇・・・・８８８８度度度度    

 投稿者：たかチャンたかチャンたかチャンたかチャン   投稿日：2010 年 4 月 24 日(土)05 時 54 分 52 秒  

返信・引用 

編集済 

   ６００００ 

 

カウントは何方だったでしょうか？？ 

私が午前中見たら５９９９８でしたから、午前中に達成だったかも？？ 

 

６００００カウント、もしくは一番近いの方に、写真のリースをプレゼントします。ご連絡下さ

い。 

 

今日はスキーの予定でしたが、天気がハッキリしません。残念～！！  

 

 

 

 

 

２０１０２０１０２０１０２０１０．．．．４４４４月月月月２３２３２３２３日日日日（（（（金金金金））））曇曇曇曇・・・・１０１０１０１０度度度度    

 投稿者：たかチャンたかチャンたかチャンたかチャン   投稿日：2010 年 4 月 23 日(金)06 時 42 分 36 秒  

返信・引用 

編集済 

   絵手紙 

 

絵手紙、２連発です。普通、皆さん顔料で色を付けますが私は最近、墨のみで描いています。 

 

筆を使いますが、筆ペンで OK です。割り箸でもいい味が出ます。最近は何かのお礼は絵手紙です。 

まあ、電話よりいいかもですね。  

 



 

 

 

 

２０１０２０１０２０１０２０１０．．．．４４４４月月月月２２２２２２２２日日日日（（（（木木木木））））雨雨雨雨・・・・    

 投稿者：たかチャンたかチャンたかチャンたかチャン   投稿日：2010 年 4 月 22 日(木)06 時 32 分 43 秒  

返信・引用 

編集済 

   今日中に、 

６００００カウントに達しそうですね～。該当者さんに記念の何かをしないとまずいですね～。 

で、先日のリースを贈ることにしました。ご期待を！！ 

昨年、白馬岳登山の際、世話になった「株式会社・白馬館」の営業マンが今年も来て数々のパンフレ

ット・小屋割引券・白馬駅前おみやげ店「灯」の割引券を置いて行った。もう、かれこれ１０年くら

い毎年来ている。 

つまり、登山者が減って、そのような営業活動を強いられる時代になったのだ。昔では考えられない

ことだ。まあ、今年は５月に一回小屋利用を予定しています。  

 

 

 



 

 

２０１０２０１０２０１０２０１０．．．．４４４４月月月月２１２１２１２１日日日日（（（（水水水水））））晴晴晴晴・・・・１５１５１５１５度度度度    

 投稿者：たかチャンたかチャンたかチャンたかチャン   投稿日：2010 年 4 月 21 日(水)06 時 09 分 13 秒  

返信・引用 

編集済 

   富士山点描 

 

先日の富士山に群馬からスキー仲間の Kさんが参加した。群馬は桐生。３時間で来るというから、割

合近い。我々がここから白馬にいくより近い。静岡東部の場合、甲府に出るまで２時間掛ってしまう。 

まあ、でも下田在住の方よりいいか。（笑い） 

 

で、Kさんが撮影してくれた写真が届きました。なかなか、さわやか全員の写真はありませんから貴

重です。有難うございます。 

 

また昨日、山崎さんが宇宙から無事帰還した。エベレストは行ける可能性はゼロではないが、宇宙は

ゼロですね～。それにしても、山崎さんおめでとう。そしてご苦労様でした。  

 

 

 

 

 



 

 

２０１０２０１０２０１０２０１０．．．．４４４４月月月月２０２０２０２０日日日日（（（（火火火火））））・・・・曇曇曇曇    

 投稿者：たかチャンたかチャンたかチャンたかチャン   投稿日：2010 年 4 月 20 日(火)04 時 57 分 37 秒  

返信・引用 

編集済 

   山岳珍百景 

 

一昨日、富士山で見た山岳珍百景。珍しい現象ですが、私も見たのは初めてです。どうして出来

たかですって？？雪面の枝模様は、枝の影ではありません。では、なんでしょう？？ 

 

重たい雪が枝に積もって枝が雪面に垂れ下ります。その後、枝に積もった雪が解けて枝が元に戻

って、雪面には枝型が残ったのです。 

 

当然、気温が上がれば消えてしまいますし、見るにはタイミングもあるでしょう。 

自然がなせる芸術ですね～。横型を撮影しなかったのは残念！！ 

 

 

 

 

 

２０１０２０１０２０１０２０１０．．．．４４４４月月月月１９１９１９１９日日日日（（（（月月月月））））晴晴晴晴・・・・１５１５１５１５度度度度    

 投稿者：たかチャンたかチャンたかチャンたかチャン   投稿日：2010 年 4 月 19 日(月)07 時 02 分 27 秒  

返信・引用 

編集済 

   昨日は、 

 

富士山宝永山で、登山とスキーでした。参加者は登山２名、スキー３名でうち１名は群馬の K さ

んでした。 

 

天気は朝快晴で高温。凄い汗をかきました。だが、例によって少し温度が上がると雲が発生し、

霧に包まれる。霧が出るとスキーにならないので、午前中が勝負です。 

 

しかし、昨日は早くも１０時ころから霧で下部はやや不快適でした。雪はこの時期としてはサイ

コーで、４月中旬に宝永山から洞門まで滑れるのは奇跡で、このところの寒気にはここに限って

は感謝感謝でした。 



 

一番下の写真の方は、決して疲れているのでなく、限りない「空」を眺め観察しています。（笑） 

 

 

 

 

 

２０１０２０１０２０１０２０１０．．．．４４４４月月月月１８１８１８１８日日日日（（（（日日日日））））    

 投稿者：たかチャンたかチャンたかチャンたかチャン   投稿日：2010 年 4 月 18 日(日)04 時 30 分 2 秒  

返信・引用 

   初物 

昨日は、ソラマメ（五月豆）を初収穫しました。本来の物はまだまだ小さく収穫は出来ませんが、

今回は特別この時期としては早いものです。 

 

ソラマメは焼いて頂くのが一番の味です。表の皮がこんがり焼ける位が、ちょうど良いでしょう。 

中のマメが蒸されてサイコーの味が出ます。試して下さい。 

今日は富士山で遊びます。群馬から K さんも来ます。果たして雪はどうか？？  

 

 

 



 

 

 

２０１０２０１０２０１０２０１０．．．．４４４４月月月月１７１７１７１７日日日日（（（（土土土土））））雨雨雨雨・・・・    

 投稿者：たかチャンたかチャンたかチャンたかチャン   投稿日：2010 年 4 月 17 日(土)06 時 49 分 58 秒  

返信・引用 

   昨日は、 

 

労山の登山時報の取材で浜松に出張でした。駅前で昼食を頂きましたが、浜松はやっぱり圧倒的

に「うなぎ」でした。ちなみに、「上」で、２２００－でしたが、美味しかった 

です。 

 

写真は、先日御厨巡礼時立ち寄った「富士霊園」のサクラ並木。  

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

２０１０２０１０２０１０２０１０．．．．４４４４月月月月１６１６１６１６日日日日（（（（金金金金））））・・・・雨雨雨雨    

 投稿者：たかチャンたかチャンたかチャンたかチャン   投稿日：2010 年 4 月 16 日(金)06 時 49 分 42 秒  

返信・引用 

   先日、 

 

丹沢・掘山の家でリースを購入した。意外と高く１６００－だった。で、昨日自分で作ってみた。

材料は前回の富士山で拾ったもの、御厨巡礼で集めたもの。 

 

案外、簡単に出来ました。ここまでの作業で２時間。あと、天気の良い時にニスを塗ります。 

要は良い材料、豊富な素材があれば、問題はありません。 

 

このリースは、近く誕生日を迎える方にプレゼントします。（笑）  

 

 

 

 

 

 

                                                おわり 


